
EL MELAUTÍIO DE SEGOVIA
Director: FERNANDO GANUZA LAITA
Edita: “El Adelantado de Segovia, S.L.”

Diario de la tarde fundado en 1901 por Don Rufino Cano de Rueda 
S. Agustín, 3 ♦ 40001 Segovia. Telf. 43 72 61 (cuatro líneas) ♦ Fax 44 24 32 

D.L.: Sg. 7 -1958. Precio: 65 pesetas.

Viernes 19 de noviembre de 1993 
Año XCIII.—Núm. 28.564

J. J. Etayo asegura que la Administración ha hecho poco por desmasificar las aulas

El vicerrector de la Complutense duda del 
“derecho moral” de los estudiantes a la huelga

El vicerrector de la Uni
versidad Complutense, José 
Javier Etayo, ha afirmado a 
este periódico sobre la pasa
da huelga de estudiantes, 
con la que se ha mostrado 
contrario, que “es muy du
doso el derecho moral que 
les asiste al dejar de acudir 
a clase”.

No obstante, José Javier 
Etayo indicó que las pasadas 
movilizaciones no son por mo
tivos triviales y sí ante una si
tuación concreta de malestar 
que estalla por cualquier sitio, 
“pero están mal encauzados 
por el camino que les llevan”, 
matizó.

El vicerrector de la Complu
tense, que asistió ayer a la 
inauguración del curso del Co
legio Universitario de Sego
via, señaló que, en los últimos 
diez años, “se ha hecho muy 
poco por la Administración 
por desmasificar las aulas, 
competencia que ha sido ex
propiada a la Universidad en 
favor del Consejo de Universi
dades”.

“El estudiante en España 
—dijo— es acomodaticio, 
quiere una plaza en Madrid y,

a poder ser en la Facultad que cias. Así es imposible casar 
esté más cerca de su casa, pero oferta con demanda".
no desplazarse a otras provin- (Pág. 6)

González no ve 
razones para la 
dimisión de 
Corcuera

El presidente del Gobierno, 
Felipe González, ha reconocido 
esta mañana que el ministro del 
Interior, José Luis Corcuera, le 
ha presentado la dimisión por la 
sentencia del Tribunal Constitu
cional sobre la Ley de Seguridad 
Ciudadana, pero dijo que no ve 
razones para que dimita. “Yo 
creo que no hay razón para que 
dimita, pero, en fin, lo veremos”, 
manifestó. El presidente negó 
que esté planeando una remode
lación del Gobierno, y añadió 
que “en el supuesto de que haya 
un cambio (de un ministro) no se 
trataría de una remodelación".

El TC anuló anoche el artículo 
21 de la Ley de Seguridad Ciuda
dana, que permite a la Policía en
trar en domicilios sin orden judi
cial cuando persigue delitos de 
narcotráfico. En una nota facilita
da anoche por el Alto Tribunal, se 
indica que los doce magistrados 
que lo componen han decidido 
anular el citado precepto, al tiem
po que han declarado constitucio
nal el artículo 20 de la llamada ley 
Corcuera por el que se autoriza a 
la Policía a requerir a un ciudada
no a trasladarse a comisaría para 
ser identificado.

(Pág. 13)

Alcaldes de Segovia y Madrid 
apoyan el plan de desarrollo 

del Guadarrama
Los alcaldes de las localida

des de La Granja de San Ildefon
so, Cercedilla, Lozoya, Navace- 
frada y Soto del Real de Madrid, 
■legrantes de la comisión de se
guimiento del Plan de Ecodesa- 
H’ollo de Guadarrama, han hecho 
Público un manifiesto de apoyo 
del proyecto que promueve la 
Lomunidad de Madrid.

Los primeros ediles conside
ran favorable las gestiones que 
está realizando la empresa res
ponsable de las obras iniciadas

en el puerto de N’avacerrada, 
“Deportes y Montaña" y señalan 
que la producción de nieve arti
ficial respeta el medio ambiente 
y el entorno natural y que su 
instalación se convertirá en una 
ayuda para la explotación racio
nal de los recursos deportivos y 
turísticos de sus pueblos.

Por su parte, la Confederación 
del Duero ha abierto la informa
ción pública para la captación de 
agua de “El Telégrafo”.

. (Pág. 10)

Berlanga estrena 
su última 
película “Todos 
a la cárcel”

Tras cinco años de espera, el 
director de cine Luis García Bcr- 
langa presenta hoy en Segovia su 
última obra “Todos a la cárcel", 
una película ambientada en el 
interior del centro penitenciario 
de Valencia. Al preestreno de la 
película asistirá el propio direc
tor, así como algunos de los prin
cipales actores que intervienen 
en el reparto.

(Pág. 3)

AL DIA
3 De Pablo, 
elegido 
presidente del 
Colegio de 
Veterinarios.

13 El Congreso 
aprobó los 
Presupuestos.

14 Habrá 
confrontación si 
no se negocia la 
reforma laboral, 
según los 
sindicatos.

Carlos Herranz y Aurelio Martín participaron en el debate. j u an mar t in

Intelectuales y expertos 
coinciden en resaltar la crisis

de la cultura provincial

15 Los líderes 
bosnios 
garantizan la 
ayuda a la 
población.

La falta de coordinación en
tre las instituciones sobre una 
política cultural y el necesario 
cuidado del patrimonio en la 
capital y provincia fueron al
gunos de los aspectos más sig
nificativos del debate que, so
bre “Situación y desarrollo cul
tural de Segovia", tuvo lugar 
ayer organizado por la Asocia

ción cultural “Juan Bravo”.
En el debate, todos los parti

cipantes coincidieron en desta
car la crisis que atraviesa la 
cultura segoviana, señalando 
como ejemplos más importan
tes el cierre de los museos Pro
vincial y Zuloaga o la situación 
de la Casa de la Moneda .

(Pág. 5)
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Adopciones y “reallity show"

EL ADELANTADO DE SEGOVIA
Viernes 19 de noviembre de 1993

Carrascal me arrullará 
en catalán

________________ JOSE MARIA HILL

p
-l. adres para Siempre "
Sr. Director: Le dirijo la pre

sente para ejercer “el derecho 
al pataleo”, único derecho de 
un ciudadano cuando es agre
dido por un programa de tele
visión. Deseo expresar mi re
pulsa a la falta de profesionali- 
dad y ética del señor Xavier 
Sitjá, del programa Línea 900 
de TV2, por su programa del 
pasado viernes, 15 de octubre, 
sobre la Asociación Padres 
para Siempre.

Supongo que su objetivo es 
entrar en el libro Guiness de los 
records ante el cúmulo de men
tiras, medias verdades y dispa
rates que acumula en sólo 30 
minutos.

Es lamentable ver que al
guien sea capaz de difundir tal 
cúmulo de mentiras, en un burdo 
intento de incrementar la au
diencia de un ya decadente pro
grama, para poder competir con 
los llamados “reallity show", 
como “Quién sabe dónde”, “Al 
filo de la ley” o “Código uno”, y 
poder seguir en antena, valién
dose de métodos como apadri
nar a uno de mis hijos con el fin 
de poder filmamos sin oposición 
inicial por mi parte.

Con respecto al contenido 
del programa, debo hacer las 
siguientes precisiones, dada la 
ignorancia supina del Sr. Sitjá 
en estas materias:

1 .— Existe legislación ac
tualmente en Rusia en materia 
de adopción internacional, re
cogida en el Código sobre el 
Matrimonio y la Familia en vi
gor desde el 15 de enero de 
1992 que dice claramente en su 
artículo 5:

“Los niños recién nacidos y

El agradecimiento es un deber

menores de un año. somática
mente sanos (sin patología lo
calizada) podrán ser propues
tos a una familia extranjera 
cuando no haya familias de Ru
sia que deseen adoptarlos. En 
este caso, en el expediente de 
los niños debe haber un docu
mento (un certificado de auto
ridades de tutoría) confirman
do esto. "Por lo tanto, no es 
cierto que de Rusia puedan sa
lir sólo niños enfermos.

2 .— Nuestra asociación tie
ne suscrito con el Departamen
to de Educación, dependiente 
del Ministerio de Educación, 
un convenio de colaboración 
que nos obliga, entre otras co
sas, a realizar un seguimiento 
de las adopciones durante los 5 
años posteriores a la adopción. 
Este documento está a disposi
ción de su periódico. El citado 
Ministerio no tiene nada que 
ver con el Ayuntamiento de 
Moscú, con quien no mantene
mos relación alguna.

Todas las adopciones se rea
lizan a través del Consulado de 
España en Moscú, intervinien
do el Ministerio Fiscal, por lo 
que se sigue y se respeta la 
legislación española en mate
ria de adopción en todo mo
mento. La asociación no in
cumple la legislación vigente, 
ya que la Ley 37 del 30 de 
diciembre de 1990, que regula 
las adopciones, sólo es compe
tente según su artículo 1 para 
“menores desamparados domi
ciliados en Cataluña o que se 
encuentren eventualmente", lo 
que claramente excluye los ni
ños en el extranjero.

Dinero justificado
3 .— Ninguno de los supues

tos matrimonios aparecidos en 
el programa está tramitando

adopción alguna en nuestra 
asociación, lo que quedará 
aclarado en una futura rueda de 
prensa.

4 .— Nuestra asociación está 
pendiente del Registro de Aso
ciaciones, pero los estatutos ya 
han sido aprobados, y en bre
ves días esperamos la autoriza
ción definitiva, por lo que se 
trata de un problema de forma.

5 .— Las cantidades de dine
ro aportadas a la asociación por 
familias son en concepto de 
provisión de fondos para los 
gastos en que van a incurrir las 
familias y son justificadas en 
todo momento, reintegrándose 
los importes sobrantes. La aso
ciación expide recibo por las 
cuantías percibidas, y dado que 
se trata de provisiones, reinte
gra las cantidades a las familias 
que desistan de la adopción.

6 .— Los honorarios que se 
perciben se destinan al mante
nimiento de la estructura de la 
misma y de su personal, así 
como de las personas que 
acompañan a estas familias a 
Rusia, y a la financiación de la 
venida de niños rusos en vera
no de vacaciones. Los cargos 
de la junta directiva no son re
tribuidos.

7 .— Las primeras instancias 
de adopción se presentaron en 
septiembre, por lo que sería una 
ligereza creer que una adopción 
puede realizarse en un mes y 
medio, lo que justifica que aún 
no haya llegado el primer niño. 
No obstante, en breves días lle
gará el primer niño adoptado.

Espero que pronto desaparez
can de pantalla este tipo de pro
gramas y con ellos los mal lla
mados periodistas que, con tal 
de ver incrementar su audien
cia, son capaces de vender su 
alma al diablo.

____________ FRANCISCO BARRASA.

I-Vas medidas legislativas de la 

Generalitat para preservar la salud 
de la lengua catalana suelen estar 
viciadas de origen por una enfer
medad orgánica: el prejuicio. La 
normativa que el Gobierno presi
dido por el honorable Pujol quiere 
promulgar en breve, insiste por 
enésima vez en el ojo estrábico 
que se sale de la cuenca por mirar 
de reojo a la lengua española an
tes que a su bienestar propio.

A los responsables de un futuro 
texto legal que ya huele a patético 
desde el despacho del conseller de 
Cultura, no les preocupa que iler- 
denses y barceloneses cambien su 
idioma de uso por el alemán o el 
inglés; lo que parece llevarles a la 
desesperación es que estén al día 
de la gramática del español.

La operación concebida por los 
gobernantes catalanes no lleva a la 
indignación, sino a la lágrima.

Del mismo modo que com
prendimos hace años la frustra
ción del neozelandés que hace tu
rismo por España y no le vale de 
nada haber leído a Cervantes, por
que no entiende ni una sola indi
cación de las estaciones ferrovia
rias de Barcelona, hoy nos pone
mos el mismo traje para asumir 
que Antena 3, Canal + y cualquier 
otra cadena televisiva que crece 
el espacio aéreo de Catalunya, ha
brá de emitir algunas horas en ca
talán por derechos de peaje.

Sin embargo, no existirá el mis
mo tratamiento para las ondas o 
los cables de Radio Televisión 
Luxemburgo —donde hablan en 
alemán—, o la TF1 —maravillo
so francés—, o la RAI —dulcísi
mo italiano—, o el encantador 
portugués de la RTP.

Tan sólo cabe la duda de si la 
todopoderosa CNN, que comete 
ahora la torpeza de lanzar infor
mativos en español para una clien
tela potencial de 300 millones de 
espectadores en todo el planeta.

será requerida para incorporar el 
idioma de Josep Plá a la parrilla 
de presentadores, so pena de que 
algún funcionario del Gobierno 
autónomo lapide las parabólicas 
que conectan con Atlanta.

Quizá el empresario TedTumer. 
flanqueado por su sensible esposa 
—la adorada Jane Fonda— hayan 
comentado ya ante el desayuno 
ecológico de cada amanecer, la 
conveniencia de que su cadena de 
televisión asuma en un par de años 
todas las derivaciones dialectales 
del árabe desde Casablanca a Ta- 
yakistán,el swagili que pennite ha
blar a casi todas las tribus africanas 
' el bable, y el spanglish de los 
suburbios neoyorkinos.

Con más razón entonces para 
que a las 9 de la mañana el habi
tante de Manresa sea saludado 
con un gozoso “Bon día" desde su 
cadena norteamericana favorita.

El gesto de la Infanta Cristina, que 
trabaja en una enüdad privada cata
lana "y acude a clases de esa lengua 
como lo más natural del mundo, no 
sirven de correctivo intelectual a esas 
lúcidas mentes de la Generalitat. 
como tampoco ha servido de mucho 
que desde hace dos décadas cientos 
de miles de emigrantes hicieran lo 
propio y se sientan orgullosos del 
tesoro del bilingüismo.

Pero la paradoja que será más 
hiriente para quienes rozan el ri
dículo con tanta asiduidad es que 
van a ser estos catalanes de adop
ción quienes impulsen el catalán 
por los medios más eficaces, su 
uso racional y su cariño, y no por 
esos trenes de medidas legislati
vas que conducen a la compasión 
de quienes las conciben.

Parece mentira que un pueblo 
de raíces tan comerciales como el 
catalán no disponga en su nómina 
de genios legislativos a hijos del 
sentido común. Cualquiera que 
vende algo sabe que del amor por 
el producto derivarán los consu
mos masivos. Del amor y no de las 
imposiciones; de la seducción y 
no de la violación.

____________________ HH. CLARISAS 

I-Va celebración de un cente

nario da pie, ciertamente, al 
agradecimiento por algo o por 
alguien en concreto. En este caso 
se trata de una mujer de hace 
ocho siglos: Santa Clara de Asís, 
que no ha perdido actualidad por 
su mensaje humano, social y 
cristiano que regenera nuestro 
hoy con el recuerdo y estímulo 
de unos valores no caducos, que 
no por olvidados son menos ver
daderos.

Gracias por ello. Gracias a la 
Diputación Provincial, que tan 
espléndidamente ha colaborado 
económicamente y cediéndonos 
el teatro Juan Bravo para que 
fuese posible la representación

de Santa Clara en “nuestra ciu
dad”, decorando el ambiente 
ordinario con algo distinto e in
terpelante. Gracias a los me
dios de comunicación (radio, 
prensa y televisión) siempre 
muy atentos y dispuestos a fa
vorecernos. Gracias al grupo 
de actores de Hellín (Albacete) 
por haber convivido entre no
sotros, haciéndonos partícipes 
de su esfuerzo y trabajo en fa
vor de la sociedad.

Gracias a nuestro obispo, sa
cerdotes, religiosos, colegios y a 
tantas personas que quisieron 
honrarnos con su presencia. Gra
cias a los jóvenes que, en su afán 
de descubrimiento, se han acer
cado a lo que quizá pueda ser 
punto de referencia para sus vi
das. Gracias a todos los segovia-

nos. pues vuestra participación 
ha sido una forma de demos
trarnos vuestro cariño y cerca
nía.

Con este acto hemos querido 
y queremos en el futuro trans
mitiros nuestro ánimo festivo 
durante este año centenario, 
nuestro afán de redescubri
miento de Clara. Que ella os 
inspire esa fuerza de carácter 
para mejorar nuestro entorno, 
esc ejemplo de paz y bienestar, 
siendo artífices de ella en nues
tro hoy. Así conjuntamente 
avanzaremos juntos en el cami
no que todos hemos de reco
rrer. teniendo siempre presente 
las palabras de Clara, que el 
Señor esté siempre con noso
tros y nosotros estemos siem
pre con El.

PLAZA MAYOR

ESCARMIENTO
P.M^

He dicho en varias ocasiones que gran parte de la culpa de lo malo 
que le pasa a la ciudad la tenemos también los que en ella habitamos, y 
los que la visitan; no sólo los máximos responsbles deben velar porsU 
integridad, sino también nosotros, “los de a pie” o “los motorizados . e5 
decir, absolutamente todos. Pero como no nos distinguimos precisamen 
te por la educación, hay que echar mano de ejemplos para ver si alguno 
de ellos tuviera encaje en Segovia. velando siempre por la belleza y 
integridad de la capital. Por ejemplo, en las ciudades austríacas st 
procura mantener en servicio los tranvías, por eso de la contaminación' 
se respetan al máximo las señales de tráfico, incluso los ciclistas, qu^ 
tienen sus carriles propios en las calles pero están sometidos a 
regulación general del tráfico. Y. por ejemplo también. Ico 
Singapur van por delante, y si liras una colilla en la calle, te puedes 
barriendo las vías públicas durante unas horas; o si cruzas una caIza 
fuera del paso de peatones, puedes tener que pagar unas 40.0<X) 
de multa; o si en tu coche llevas menos de cuatro viajeros por el cenen 
de la ciudad, tendrás que pagar un impuesto adicional. Total. qllL 
todas partes hacen algo por velar por sus ciudades.

Un palacio del siglo XVII para tu boda
* CALIDAD EN LOS PRODUCTOS.
* ELABORACION ESMERADA.
* PROI ESIONALES A TU SERVICIO.

En el día de tu boda tú serás la reina
LA FLORESTA, Telf. 43 46 11 - DUQUE, Tclf. 43 05 37

Cambio de titularidad
D. Ursicio González Garlón, 
titular del “Restaurante BARDU- 
LIA”, de Revenga, comunica 
que cesa como titular del mis
mo, haciéndose cargo D. Maria
no Bernardos Bernardos, con 
la denominación actual "Res
taurante CASA MARIANO".

¡SEPA ELEGIR EL MEJOR

DIRECCION: Nietos de Cándido Telf. 44 08 36

PROGRAME SU BANQUETE
------EL NOBLE ESTILO DE SEGOVIA —

M.C.D. 2022
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Tres candidatos han concurrido al cargo que ha estado vacante más de un año

José Luis de Pablo gana las elecciones a la 
presidencia del Colegio de Veterinarios

José Luis de Pablo Roberto 
ocupará la presidencia de la 
junta de gobierno del Colegio 
Oficial de Vetrinarios, tras ga
nar las elecciones a este cargo 
celebradas ayer. Tres candi
datos han optado por la presi
dencia, después de permane
cer vacante desde la dimisión 
de Benjamín Guevara, en oc
tubre de 1992.

_______ ______ P. B.
El Colegio Oficial de Veteri

narios celebró ayer elecciones a 
tres cargos vacantes: la presi
dencia de la junta de gobierno, y 
las vocalías de técnica y social y 
laboral.

Más del cincuenta por ciento 
de los veterinarios colegiados, 
participaron en la mañana de 
ayer en el proceso electoral, 
que concluyó con la elección 
de José Luis de Pablo Roberto, 
como presidente, mientras que 
María Luisa Martín Castelló y 
Susana Lapuente Granados, 
cubrirán las dos vocalías. De 
Pablo Roberto obtuvo más de la 
mitad de los votos emitidos por 
los 154 electores que concurrie
ron a las urnas, alcanzado una 
amplia diferencia con respecto a 
los otros dos candidatos, quienes 
se repartieron el resto de las pa
peletas.

De esta forma, José Luis de 
Pablo, presidente provincial 
del CDS en Segovia, ocupará la 
vacante que la dimisión de 
Benjamín Guevara, en octubre 
de 1992 dejó abierta y que ha 
sido cubierta provisionalmente 
por el vicepresidente, Mariano 
Martín Cuesta.

Poco días después de que 
Guevara abandonara su cargo 
exclusivamente motivada por 
razones personales, según argu-

José Luis de Pablo tomará el relevo de Mariano Martín, presidente en funciones durante un año. ar c h iv o

mentó en su momento, la vocal 
de la sección técnica, Manuela 
Pedrazuela, también formuló su 
dimisión. La vocalía de social y 
laboral, quedaría vacante, meses 
después. Manuel González Co- 
razo y Bemardino Herrero Ayu- 
so pasaron a desempeñar las fun
ciones correspondientes a las 
dos vocalías.

Aunque estos trabajos en la 
junta de gobierno, ai igual que el 
de presidente, ha sido desempe
ñados con carácter provisional la 
falta de candidatos ha obligado a 
prolongar sucesivamente la sus
titución.

En el mes de febrero de este 
mismo año, cuatro meses des
pués de que se produjera las pri
meras dimisiones, se convoca

ron elecciones parciales. Sin em
bargo, la ausencia de candidatu
ras impido el nombramiento de 
nuevos representantes.

Por el contrario, las eleccio
nes celebradas ayer han sorpren
dido por la concurrencia de tres 
candidatos a la presidencia del 
colegio: Saturio Muñoz Cabe- 
zaolía, y Francisco Javier Manso 
Alonso, además del ya citado 
José Luis de Pablo.

Sin embargo, la formulación 
de distintas propuestas no ha 
respondido a un enfrentamien
to entre los candidatos, o una 
diferencia abierta de plantea
mientos, sino que su participa
ción en el proceso electoral ha 
estado motivada principalmen
te por una intención de poner

fin al vacio que ha vivido la di
rectiva de los colegiados. Aun
que, candidatosy fuentes delco- 
legio han afirmado que desde la 
dimisión de Guevara no se ha 
sufrido un “parón" en la organi
zación profesional, han resalta
do la necesidad de contar con 
“una cabeza visible y una perso
na que aúne los intereses de los 
veterinarios”.

Francisco J. Manso Alonso 
constituía la propuesta más no
vedosa ya que se presentaba 
como representante de los pro
fesionales libres o el paro. Las 
distintas situaciones que atra
viesan los veterinarios permi
ten la clasificación profesional 
en funcionarios, contratados, in
terinos y libres y parados.

J. Luis Misis, 
al frente de la

AFPS
_______ __________PK

Juan Luis Misis ha sido 
elegido presidente de la 
Asociación de Fotógrafos 
Profesionales de Segovia 
(AFPS), mientras que Jorge 
Gil ocupa la tesorería tras la 
celebración el pasado miér
coles de la elecciones para 
la renovación de estos car
gos. De esta forma la junta 
directiva ha quedado cons
tituida, además de los dos 
fotógrafos citados, por Juan 
Luis Redondo, como secre
tario, y Angel Galán, Javier 
Ramón y Alfonso de Pa
blos, como vocales.

La directiva de la asociac 
ción de fotógrafos ha acen
tuado su juventud, lo que 
según ha señalado su nuevo 
presidente, se manifestará 
en el trabajo que desarrolla
rán, dando prioridad a la 
constante formación de sus 
socios. Las actividades se 
centrarán en la celebración 
de seminarios y cursos para 
el constante aprendizaje y 
reciclaje de nuevas técnicas 
fotográficas.

Para el presidente de la 
AFPS la lucha contra el in
trusismo profesional que se 
detecta en Segovia se con
vierte en un motivo priori
tario de lucha para la aso
ciación.

Juan Luis Misis defiende 
la ampliación de la asocia
ción, ya que su pretensión 
no es marginar a quienes no 
se encuentren unidos a la 
AFPS sino conseguir que 
todos los fotógrafos profe
sionales de Segovia entren 
a formar parte de la misma. 
Actualmente cuenta con 20 
asociados de toda la provin
cia.

La Asociación
“Ronda
Segoviana” 
recuerda a Agapito 
Marazuela
~_______________________

La Asociación Cultural “Ron
da Segoviana” recordará maña
na el 102 aniversario del naci
miento del folclorista Agapito 
Marazuela con una ofrenda de 
•lores ante la tumba del maestro 
de Val verde del Majano en el 
eernenterio del Santo Angel de 
, Guarda. El acto tendrá lugar a 
las 10,30 horas.

Esta asociación , que en años 
anteriores ha realizado activida- 
es orientadas al recuerdo de la 

obra de Marazuela, vuelve a in- 
^tir a través de una nota remi- 
’da a los medios informativos, 

en el deseo de poder contar con 
Un monumento dedicado a su 
^emoria. “No sólo Segovia, ni 

astilla y León, sino toda Espa- 
a dice la asociación— está 

con su Pcrsona’ Por °do lo que contribuyó a la difu- 
'l0n de nuestras raíces”.

Berlanga asiste hoy al 
estreno de su película 

“Todos a la cárcel”
_____________ANDRES P. LLORENTE

Hoy viernes, día 19 de no
viembre, y quince años después 
de que, en el marco de nuestra 
semana de cine, tuviese lugar en 
Segovia el estreno en primicia 
mundial de “La escopeta nacio
nal”, vuelve a repetirse el evento 
con el estreno, también rigurosa
mente mundial, en nuestra ciu
dad de la última película de Luis 
García Berlanga, “Todos a la 
cárcel”, una comedia que el pro
pio director reconoce muy seme
jante en cuanto al trasfondo de 
su temática con la película ante
riormente citada, asimismo pro
tagonizada por José Sazatornil.

Cinco años llevaba sin rodar 
pero, fiel a su peculiar estilo ci
nematográfico, Berlanga volve
rá sin duda a ofrecernos otra pe
lícula coral, desarrollada en base 
a sus famosísimos largos planos- 
secuencia, por los que desfilarán 
un bucn número de sus actores 
habituales: José Sacristán, José

Luis López Vázquez, Agustín 
González, Amparo Soler Leal, 
Mónica Randall, Luis Ciges... a 
los que esta vez se han unido 
intérpretes tan conocidos como 
Antonio Resines, Juan Luis Ga
llardo o el mismo Torrebruno.

La novedad tal vez estribe en 
el uso de un único escenario de 
rodaje, el interior de la cárcel 
modelo de Valencia, donde se 
celebra el “Día Internacional del 
Preso de Conciencia", aconteci
miento al que no faltarán políti
cos, intelectuales, artistas y otras 
ilustres gentes, mezclándose en 
un caótico batiburrillo del que 
Berlanga sabrá darnos buena 
cuenta.

En la sesión de las 7,30 en la 
sala 2 de los “Multicines Miró", 
contaremos con la presencia es
telar del director, Luis García 
Berlanga, y de parte de su equipo 
de producción.

García Berlanga, en una en
trevista publicada en el suple-

Luis García Berlanga vuelve a Segovia para estrenar una película.

mentó dominical del diario “El 
País” afirma que la idea de la 
película nace “de una anécdota". 
"Los productores me dicen que 
hay que rodar en poco tiempo y 
con pocos escenarios, y tienen 
razón, la situación del cine es 
muy difícil. —afirmó— . Su
pongo que pensé en un colegio 
deseñoritas, una academia mili

tar y en la cárcel, que es la idea 
que me vence".

El director español ha rodado 
algunas de las películas más im
portantes de la cinematografía 
española, con títulos tan impor
tantes como "Bienvenido Mister 
marshall", "Plácido", “El verdu
go o la serie de películas de "La 
Escopeta Nacional".
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“Música 
por la paz”, un 
concierto para 
fomentar la 
solidaridad
_____________________________ AS.

El concierto “Música por la 
paz” que se ofrecerá gratuitamen
te esta tarde (20.00 horas) en el 
teatro Juan Bravo, es mucho más 
que un espectáculo, ya que se 
ofrece como una manifestación en 
contra de los enfrentamientos béli
cos que se están produciendo en los 
Balcanes. Asimismo su presenta
ción responde a un intento de fo
mentar la solidaridad de los pue
blos para con aquellos que se en
cuentran en guerra a través de ma
nifestaciones artísticas.

Música por la paz, es un proyec
to nacido en Cataluña y aunque 
consiciente de que no podrá para 
la guerra, si pretende colaborar 
con la pacificación como alterna
tiva a las acciones políticas que 
hasta el momento se han realizado 
respecto al conflicto de la antigua 
Yugoslavia. A Segovia llegan de 
la mano de la asociación Horizon
te Cultural, área de actividades 
musicales, con el apoyo del Con
servatorio de Música de la ciudad 
y el teatro Juan Bravo.

En el concierto intervendrán, 
de forma gratuita los pianistas 
Carlos Galán y Alvaro Guijarro, 
éste último en compañía de Car
men Cuesta. También podremos 
escuchar a la pianista Almudena 
Alemany junto a Miguel Angel 
Toribio; al clarinete Javier Prieto; 
a la soprano Blanca Gómez acom
pañada al piano por Manuel Bur- 
gueras y al profesor del Conserva
torio de Segovia José Ramón 
Alonso, responsable junto a 
Celia Borneman del desarrollo 
de este proyecto en Segovia. El 
programa incluye obras de 
Strawinsky, Brahms, Schubert, 
Messiaen, Feld y Mozart. La 
actuacción será cerrada con el 
adagio de Albinoni, como em
blema musical de la defensa de 
la paz.

Durante este mes la organiza
ción “Músicos por la paz” ha 
organizado varios conciertos en 
Cataluña, así como en Perpiñan 
(Francia). También se desarro
llarán diversos actos en Cuenca, 
Soria, Burgos y Avila. Además 
de los conciertos, “Música por la 
paz” desarrolla una serie de acti
vidades como conciertos calleje
ros, donde de forma regular, un 
músico o un conjunto musical 
interpreta un repertorio junto a 
una pancarta que explica la mo
tivación del acto.

Contribución económica
El público no deberá abonar 

ningún precio por la entrada, 
aunque se recomienda que la re
tirada del tíquet se realice con 
anticipación. En la entrada se 
realizará la venta de “pins” y 
camisetas con el fin de recaudar 
fondos que serán destinados al 
envio de instrumentos musicales 
a los niños que viven en las zo
nas de guerra. Además, todos 
aquellos que deseen colaborar 
económicamente pueden hacer
lo enviando sus contribuciones a 
al cuenta bancada: Caja de Aho
rros y Pensiones de Barcelona, 
“la Caixa” c/c2100-186-51 - 
0200577397.

Eloy Torán (derecha), junto a Manuel García (centro) y José María Llórente. j u an  mar ™

Según losj^epresentantes deASAJA-Segovia

Sólo un tercio de las ayudas económicas 
las reciben “agricultores a título principal”

Al menos un 60 por ciento 
de las solicitudes que se pre
sentan ante la Comunidad 
Europea pertenecen a per
sonas que no practican la 
agricultura como actividad 
exclusiva, según los datos se
ñalados ayer por miembros 
de la agrupación agraria 
ASAJA de Segovia.

  ______ F. DESCALZO 
La falta de control sobre el 

destino de las subvenciones 
económicas fue una de las 
más importantes preocupacio
nes señaladas por los respon
sables de ASAJA en la sesión 
que estaba previsto celebrar 
ayer para informar a los agri
cultores de las sanciones que 
pueden recibir el próximo año.

Los portavoces de la agru
pación agraria señalaron que 
el año pasado fueron presenta
das 10.300 solicitudes de ex
plotaciones para acogerse a 
las ayudas europeas, de las 
cuales sólo 3.000 pertenecían 
a agricultores a título princi
pal. Añadieron que en térmi
nos económicos esta cantidad 
superó ligeramente el 33 por 
ciento, pudiendo haber sido 
incrementado este año, señaló 
Eloy Torán, secretario general 
de ASAJA-Segovia.

Para la agrupación agraria 
son necesarias medidas de 
control que eviten que ciertos 
propietarios reciban ayudas que 
no merecen. Y en este sentido 
de prioridades “debe encami
narse la normativa española tal 
y como se ha desarrollado en 
las ayudas forestales. Porque 
en la Comunidad Europea 
existen muchos socios, entre 
ellos Alemania, donde la agri
cultura a tiítulo parcial es la 
principal y por ello cada na
ción debe colocar los filtros 
que eviten ese destino mal 
enfocado de los fondos, aun
que el Gobierno —continuó 
Torán— se muestra bastante 
receloso a la hora de adoptar 
esas medidas”.

ASAJA ha realizado unas 
previsiones de lo que puede 
ser la normativa para la próxi-

Durante estos días se realizan las tareas de siembra de cereal.

ma campaña, aunque adelan
tada “porque lo más lamenta
ble es que se desconozcan aún 
las disposiciones para limitar 
la superficie europea”.

Controles
En el caso del girasol estas 

medidas vendrán aplicadas 
por haber superado en un 50 
por ciento la superficie de 
siembra con derecho a com
pensación. Por ello pueden 
adoptarse criterios como la 
exclusión de las zonas con 
rendimientos inferiores a las 
1.5 toneladas por hectárea (la 
de Segovia ha alcanzado las 
dos toneladas en las comarcas 
de Sepúlveda y Segovia y las 
2,5 en Cuéllar). Igualmente se 
tendrá en cuenta muy posi
blemente la densidad de siem
bra (número de plantas por 
unidad de superficie).

Además se exigirán semi
llas certificadas y prácticas de 
cultivo adecuadas que asegu
ren el ciclo agfario completo, 
no se permitirá sembrar más 
de la mitad Be la superficie 
total cultivable, se vigilará 
que se realice la rotación de 
cultivos y se fijará como fecha 

límite de siembra el 31 de 
mayo, medida ésta por la que 
ASAJA ha protestado al con
siderarla desaconsejable en 
muchas zonas segovianas.

Porcino
Sobre la ganadería porcina, 

Eloy Torán auguró “nuevos 
batacazos en el sector dado 
que su estructura está muy da
ñada, como se ha evidenciado 
en Zamora y Salamanca con el 
cierre de las fronteras portu
guesas”. El secretario provin
cial de ASAJA apuntó el inte
rés de este asunto en Segovia 
porque constituye el 60 por 
ciento del producto bruto 
agrario de la economía sego- 
viana.

La reunión prevista no fue 
celebrada por la ausencia de 
suficiente auditorio que, se
gún explicaron los miembros 
de ASAJA, se debió a la con
vocatoria de nuevas sesiones 
informativas en diferentes co
marcas de la provincia y por 
las labores de siembra en que 
se encentran ocupados los 
campesinos. Por lo que se 
convirtió en una rueda de 
prensa dada la presencia de

“A puerta 
cerrada”, la 
fuerza dramática 
de Sartre en el 
Juan Bravo
______________________________ AS.

La compañía Strión pondrá en 
escena mañana sábado y el pró
ximo domingo en el teatro Juan 
Bravo la obra de Jean-Paul Sar
tre, “A puerta cerrada”, cuyo tí
tulo original es “Hu ís  dos”. Mi
guel Narros ha sido el encargado 
de dirigir a Aitana Sánchez-Gi- 
jón, Ana Marzoa, Fernando Gui- 
llén Cuervo y Carlos Alberto 
Abad, sobre la traducción reali
zada por Alfonso Sastre.

Cincuenta años después de su 
estreno, Strión ha apostado por 
un texto considerado clásico y 
que años atrás se convirtió .en 
campo de batalla, logrando que 
se representara por primera vez 
en España con regularidad en 
1967.

En su presentación de la obra 
Alfonso Sastre considera a Jean 
Paul Sartre como uno de los úl
timos visitantes a los infiernos, y 
a los mismos hace descender a 
los tres personajes principales de 
la obra conviertiéndolas en ver
dugos unos de otros. Sartre man
tiene pone en escena un triángu
lo al que no permite salir hasta el 
final. Esta situación ofrece un 
alarde de dramatismo constante, 
en una atmósfera dura y emocia- 
nante.

El autor francés, premio No
bel de Literatura en 1964, galar
dón a la que renunció, tiene 
obras sobradamente conocidas 
como “La náusea”. Sartre com
pagino su creación literaria con 
la política y su pensamiento filo
sófico basado en la soledad del 
hombre y su imposibilidad para 
comunicarse.

Por su parte, Strión SL nace a 
finales de 1990 por iniciativa de 
un grupo de jóvenes actores: Al
tana Sánchez-Gijón, Fernando 
Guillén Cuervo, Carlos Alberto 
Abad y Alberto Muyo. Su pri
mer montaje, en 1991, tue En
tre bobos anda el juego . yn 
clásico de Francisco de Roja* 
Zorrilla, versionado y dirigido 
por Angel García Suárez. El se
gundo montaje fue una obra ori
ginal del mismo García 
quien también la dirigió: ‘Thn 
11er imposible".

Integrantes de Strión.
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La situación de la cultura proy¡nc¡a[fue^nal¡zada  ̂ y expertos

La defensa del patrimonio y el apoyo institucional, 
claves del desarrollo cultural en Segovia

Defender el patrimonio histó
rico de la provincia y establecer 
cauces comunes de colabora
ción entre instituciones fueron 
algunas de las iniciativas expre
sadas ayer por intelectuales y 
expertos segovianos en el debate 
que sobre la situación cultural 
de Segovia tuvo lugar ayer en el 
salón de actos de la Caja de 
Ahorros, organizado por la aso
ciación “Juan Bravo”

___________________M.GALINDO
En el debate, moderado por el 

editor de EL ADELANTADO 
DE SEGOVIA, Carlos Herranz 
Cano, tomaron parte Angel Gar
cía Sanz, catedrático de Historia 
Moderna de la Universidad de 
Valladolid; Aurelio Martín, re
dactor-jefe de EL ADELANTA
DO DE SEGOVIA; Ma Antonia 
Arranz, gerente del teatro Juan 
Bravo, así como el académico de 
San Quirce y vitralista Carlos 
Muñoz de Pablos y el jefe de la 
Obra Social y Cultural de la Caja 
de Ahorros, Luis Borreguero.

Al inicio del coloquio, He
rranz Cano hizo una breve glosa 
de la importancia cultural de Se
govia, impulsada en su opinión 
a partir del siglo XVIII con la 
llegada de la Academia de Arti
llería a la capital. “Creo que Se
govia tiene una vía claramente 
marcada en este sentido —afir
mó— con un potencial cultural 
que todavía no ha sido suficien
temente explotado”.

Los primeros puntos impor
tantes del debate fueron expues
tos por el periodista Aurelio 
Martín, que insistió en el papel 
de las instituciones ante “el gran 
reto del futuro de Segovia”. “Es
tamos cansados —dijo Martín— 
de escuchar discursos en los que 
se aboga por una Segovia uni

versitaria, y después se dan pa
sos poco concretos. En este sen
tido, me cabe la duda de si algu
na autoridad ha solicitado una 
entrevista con el ministro de 
Educación ”,

Por otra parte, Martín señaló 
el “mimo y cuidado”que debe 
tenerse con el patrimonio cultu
ral, y criticó la falta de una polí
tica clara y un trabajo en común 
entre las instituciones a través de 
una sociedad mixta.

Contradicciones
Por su parte, Angel García 

Sanz hizo mención a las contra
dicciones que según su criterio 
salpican la política cultural lle
vada a cabo por las instituciones. 
En este sentido destacó como as
pectos positivos la recuperación 
de la Alameda del Panal o la

Cuesta de los Hoyos; significan
do negativamente el cieñe de los 
museos Provincial y Zuloaga o 
el abandono del edificio de la 
Casa de la Moneda.

“Las acciones que deben lle
varse a cabo para poner fin a 
estas situaciones —afirmó— de
berían ser impulsadas por los po
deres políticos, y no debe ser una 
cuestión de partidos. No creo 
que sea tan difícil que una comi
sión de parlamentarios segovia
nos soliciten entrevistarse con la 
ministra de Cultura”.

García Sanz también se refirió 
al futuro universitario de la ciu
dad, afirmando que Segovia ha 
perdido “una gran oportunidad" 
con la creación de nuevas carreras 
universitarias, debido a la prover
bial indefinición en la adscripción 
universitaria de la provincia.

El vitralista y académico de 
San Quirce Carlos Muñoz de 
Pablos afirmó que la provincia 
está “desequilibrada" con res
pecto a otras capitales españo
las. Muñoz de Pablos, que vin
culó el hecho cultural a la edu
cación como partes indisolu
bles, señaló que en la actuali
dad, la cultura se promueve “a 
través de los partidos que ga
nan las elecciones", calificán
dola de “cultura interesada y 
dirigida".

“En este momento, los gran
des acontecimientos culturales 
los promueven los grandes 
bancos e instituciones finan
cieras, —dijo— y esto puede 
derivar en la nueva censura del 
siglo XX, que puede impedir la 
creación de una cultura libre e 
independiente".

Una oferta 
irregular y 
una escasa 
demanda

M.G.
Desde la óptica de los 

gestores de la cultura en Se- 
govia, las características 
del mercado cultural en la 
provincia se derivan en una 
irregular oferta y en una es
casa demanda de activida
des culturales.

El jefe de la Obra Social 
de la Caja de Ahorros, Luis 
Borreguero, llegó a cuanti- 
ficar en sólo dos mil perso
nas el número de deman
dantes de cultura en Sego- 
via capital. “Posiblemente 
—reconoció Borreguero— 
si la demanda es baja pueda 
ser por culpa de los organi
zadores y promotores de 
actividades culturales, pero 
está demostrado que a me
dida que el nivel de la ofer
ta aumenta, el número de 
demandantes desciende de 
una forma alarmante".

Ma Antonia Arranz, cuya 
labor al frente del teatro 
Juan Bravo fue reconocida 
por todos los ponentes del 
debate, expresó su preocu
pación por el momento de 
crisis que vive la actividad 
cultural en la provincia.

“Esta ciudad cuenta con 
muchas actividades —di
jo— pero al no existir coor
dinación, siempre tenemos 
la impresión de que todo 
está en el aire, sin consoli
darse. Esto me preocupa 
porque en un momento de 
crisis es conveniente pro
fundizar en este aspecto 
para rentabilizar los recur
sos que tenemos en esta 
materia y eliminar de forma 
radical la falta de criterio 
que se tiene en ocasiones".

Un futuro 
positivo para

Segovia
________________________ A.M.

Tamames, que el próxi
mo 29 de noviembre habla
rá en el Centro Segoviano 
de Madrid sobre el futuro 
económico y social de Se
govia, dijo que lo ve “más 
Positivo que muchas otras 
zonas de Europa.

Para Tamames, Segovia 
es una ciudad que puede te
ner un desarrollo estudian- 
l,l y "creo que al final habrá 
una universidad y entiendo 
que la Diputación y la Junta 
de Castilla y León tendrían 
Que reanimar los esfuerzos 
de atracción de inversiones 
'ndustriales que los hubo y 
se han perdido bastante y 
eso hay que reanimarlo".

‘No hay que olvidar el 
medio natural —añadió—y 
conseguir una denomina- 
c*ón de origen para cosas 
aParentemente pintorescas 
Pero que no lo son".

Tamames: “Si no se reforma el 
mercado del trabajo no habrá 
reacción de las inversiones”

________ AURELIO MARTIN
El catedrático de Estructura 

Económica, Ramón Tamames, 
que pronunció ayer la conferen
cia inaugural del curso del Cole
gio Universitario de Segovia, 
aseguró que las soluciones al de
sempleo, que es el principal pro
blema, no llegan y “después de 
tantas historias de bla, bla, bla... 
del Gobierno, el resultado es 
que, después de casi seis meses 
de las elecciones generales, nos 
encontramos que no se ha hecho 
la reforma del mercado de traba
jo”-

“Ahora —afirmó— ha venido 
un ultimátum a trancas y barran
cas y, si no hay una reforma pro
funda del mercado del trabajo, 
no va a haber una reacción de las 
inversiones directas en España, 
porque los costes laborales están 
muy altos, la productividad es 
muy baja y los convenios son 
sistemás de corsé que no permi
ten la movilidad geográfica ni 

funcional y éste es un país que 
no está preparado para competir 
con otros que ofrecen ventajas 
mucho mayores para la inver
sión, incluso para los inversio
nistas españoles que con la libre 
circulación de capitales se mar
chan".

Cultura de empresa
En opinión de Tamames, en 

España hay un problema de falta 
de cultura de empresa y “lo que 
tenemos es una confrotación de 
ver cómo se trabaja lo menos 
posible por parte de algunos y 
cómo se explota lo mejor posible 
por parte de otros y eso es mala 
cosa. Si los empresarios y los 
sindicatos no se ponen de acuer
do para aumentar productivida
des y corresponsabilidades den
tro de la empresa vamos a ir 
mal".

Aunque reconoció que la si
tuación internacional va mejo
rando, Ramón Tamames dijo

que los indicadores de la econo
mía española siguen siendo muy 
negativos y, por ejemplo, los de 
consumo y los de inversión con
tinúan bajando, por lo que la cri
sis industrial va a producir toda
vía mucho desempleo.

Mientras, a juicio del catedrá
tico, los elementos más positivos

están en el comercio exterior y 
en los mercados bursátiles, 
“pero tampoco eso es como para 
echar las campanas al vuelo, 
porque se exporta más porque 
hubo devaluaciones y los índices 
bursátiles significan que la gente 
con liquidez la mete en Bolsa y 
especula".
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ECOS DEL CAMPUS

Entiende que es dudoso el derecho moral que les asiste al abandonar las clases

El vicerrector de la Complutense 
dice no a la huelga de estudiantes

Míiles de estudiantes, ahora 
de los institutos de toda Espa
ña, salieron a la calle el pasado 
miércoles. Las protestas, en 
contra de la política educativa 
del Gobierno y la supresión de 
la selectividad, entre otras rei
vindicaciones, se hicieron pa
tentes en la práctica totalidad 
de las provincias españolas.

__________________ JOSE M8 MARTIN
Ayer, como informó amplia

mente “EL ADELANTADO", 
se llevó a efecto la ceremonia de 
inauguración del curso en el Co
legio Universitario de Segovia. 
Presidió el acto académico el vi
cerrector de la Universidad 
Complutense, José Javier Etayo 
Gordejuela, con el que este dia
rio tuvo ocasión de conversar so
bre distintos aspectos del mo
mento universitario, cuyos ini
cios del año académico no han 
sido nada halagüeños.

“El curso ha empezado de for
ma complicada, aunque no mal 
para nosotros, ya que lo que ha 
saltado a la calle ha sido el tema 
de las tasas y, al socaire de eso, 
otras reivindicaciones, pero 
nada especialmente sustancial".

Sin embargo, considera el 
profesor Etayo que los universi
tarios no han convocado mani
festaciones por motivos trivia
les, “porque efectivamente hay 
motivos de fondo que causan, no 
ya la reivindicación concreta 
que están planteando, y sí una 
situación de malestar que estalla 
por cualquier sitio".

Esta protesta se concreta, so
bre todo, en la falta de futuro que 
encuentra el universitario al tér
mino de su carrera. “Esa es la 
pregunta que se hace cuando va 
a terminar, mira en lontananza y 
se dice cuando termine qué voy 
hacer".

Este paro de titulados univer
sitarios repercute también en 
otras actuaciones de la propia 
Universidad, “ya que nosotros 
hicimos un proyecto de previsio
nes de demanda de plazas hace 
cinco años. Cuando quisimos 
comprobar, pasados unos años, 
los resultados de la planificación 
con la demanda real, había un 
error aproximado de mil alum
nos".

Futuro a muy largo plazo
“¿Quiénes eran estos alum

nos?. Aquellos que habían ter
minado una carrera y que inme
diatamente, ante la falta de colo
cación, se matriculaban en otra 
especialidad, porque les conva
lidan cursos, y así ampliar su 
formación, aunque en tres o cua
tro años seguramente no encon
trará trabajo".

El problema de trabajo exis
tente es uno mayores temores a 
los que se enfrenta el universita
rio: “No tenemos que negar que 
la Universidad es una fábrica de 
parados, si bien le tienen peor 
los no universitarios. Todo ello 
produce un malestar natural, que 
surge por las tasas como surgiría

José Javier Etayo, vicerrector de la Universidad Complutense.

“LílS 
manifestaciones 

que se han 
convocado no lo 

han sido por 
motivos triviales, 

y sí ante una 
situación concreta 

de malestar que 
estalla por 

cualquier sitio. 
Pero están mal 
encauzados por 
este camino ".

“Se hizo muy 
poco en los diez 

últimos años
desde la 

Administración, 
por desmasificar 

las aulas, 
competencia que 

ha sido 
expropiada a la
Universidad en 

favor del Consejo 
de Universidades"

por un profesor que falta a clase 
o porque se ha medio hundido un 
edificio. No obstante, considero 
que están mal encauzados por el 
camino de la protesta vacía de 
alternativas”.

La otra queja, la referida a la 
masitlcación de la Universidad, 
tampoco se está dejando de lado. 
Los estudiantes piden mayores 
inversiones de la Administra
ción en los centros de enseñan
zas superiores. El vicerrector de 
la Complutense no vuelve la 
cara a dicha acusación: “La ver

dad es que se hizo muy poco por 
solucionar carencias de recur
sos. Y dejo constancia de que 
ésta es una competencia que, 
insólitamente, tiene la Universi
dad expropiada. El asunto lo tra
ta el Consejo de Universidades 
desde 1983 (promulgación de la 
Ley de Reforma Universitaria). 
Han pasado diez años y los mó
dulos objetivos que habrían de 
establecerse, no se han aplicado, 
por lo que estamos funcionando 
con disposiciones transitorias 
cada año".

“No tenemos por 
qué negar que la 
Universidad es 
una fábrica de 

parados, aunque 
lo tienen peor los 
no universitarios.

Sin duda, es el 
más grande 

problema al que 
se enfrentan "

“El estudiante en 
España es 

acomodaticio.
Quiere una plaza 

en Madrid y a 
poder ser en la

Facultad que esté 
más cerca de su 

casa, pero no 
desplazarse a 

otras provincias.
Así es imposible 

casar la oferta con 
la demanda ".

La Universidad propone y el 
Consejo aplica los criterios que 
considera oportunos, “y si la 
Universidad ha propuesto 900. 
ellos aumentan el número". Así, 
el único barcino que se está lle
vando a efecto a fin de “corre
gir" la masificación consiste en 
suponer que “donde caben 
1. 100. también caben 1. 150 este 
curso. Esto ocurre siempre salvo 
en los casos en que el rector se 
pone muy cabezota y dice que no 
se pueden admitir más porque el 
edificio va a explotar".

Reivindicación 
sí, huelga no
Pregunta.—¿Dónde bus

ca su puesto de trabajo el uni
versitario que termina la ca
rrera o su pupitre el que quie
re estudiar?.

Respuesta.— A la socie
dad española, en general, no le 
gusta la movilidad. Como el 
parado sigue en su ciudad es
perando encontrar un trabajo, 
el presunto estudiante conti
núa en su ciudad esperando 
que le ofrezcan una plaza, y es 
incapaz de salir de Madrid a 
Valladolid o a Segovia.

No, quiere la plaza en Ma
drid y a poder ser en la Facul
tad que esté más cerca de su 
casa, no en la siguiente. Así 
es imposible casar la oferta 
con la demanda. También pi
den en sus reivindicaciones 
que se les garantice un em
pleo cuando acaben. No se 
pueden pedir cosas contra
dictorias.

P.— ¿Existe el temor en la 
propia Universidad de que 
pueda ser éste un curso con
flictivo?.

R.— No debería. Creo 
que la jornada del pasado 
miércoles fue razonable. La 
clase que yo tenía a las nueve 
de la mañana se celebró y no 
sé qué pasaría después. Con
sidero que desde la Universi
dad el movimiento huelguís
tico esta desactivado, porque 
una huelga de estudiantes es 
la cosa más contradictoria 
del mundo. El propio Tribu
nal Supremo ha declarado 
que es una actividad que rea
lizan los trabajadores. Lo 
que hacen los estudiantes es 
no ir a recibir las enseñanzas 
que se les imparten, enseñan
zas que han pagado ellos en 
un 18 por ciento y los contri
buyentes en un 82.

P.— ¿Quiere decir con 
esto que el estudiante no 
debe quejarse?

R.— Entiendo que es muy 
dudoso el derecho moral que 
les asiste, por lo ya comenta
do, al dejar de acudir a esa 
clase que los contribuyentes 
les están pagando. Aunque 
creo que las cosas no van por 
ahí, ya que el pasado miérco
les en la Complutense tuvi
mos clase en todos los centros, 
aunque faltara gente, sin que 
hubiera el más mínimo pro
blema de orden público. Con
sideramos que las reivindica
ciones sanas, en las que todos 
estamos de acuerdo, se deben 
encauzar de otra manera y e1 
curso debe transcurrir con 
normalidad.

P.— ¿Cuándo acabará la 
masitlcación de determina
das aulas?

R.— La Universidad Com
plutense elaboró una nonna 
de implantación general en la 
que se establece una división 
en grupos en el primer ciclo, 
cada 125 alumnos como ma; 
ximo, y en segundo, cada 50 o 
65, según el tipo de estudios. 
Hay que señalar que ahora no 
tenemos grupos de más de I - 
alumnos, salvo que la Facu 
lad expresamente los admita 
por considerarlo conveniente.

M.C.D. 2022
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Es el Seat Córdoba. Original en su diseño. Provocativo en sus prestaciones. 
Sobresaliente en seguridad. En equipamiento. No podrás resistirlo. 

Enséñalo.

$

SOBRESALIENTEORIGINALPROVOCATIVO

3 niveles de acabado: CLX, GLX y GT. - 6 motorizaciones (desde 1.4 hasta 2.0 Lt.), 
gasolina y diesel. - Hasta 115 cv. - Dirección asistida. - ABS - 6 anillos de seguridad 

- Barras de protección lateral. - Aire acondicionado. - Maletero 455 litros.

M.C.D. 2022
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El presupuesto de contrata asciende a algo más de 1.968 millones de pesetas

La Consejería de Fomento convoca la 
contratación de la variante de la CL-601

La Consejería de Fomento de la Junta de Castilla y León ha 
anunciado la contratación de las obras de la variante CL-601 a 
su paso por Cuéllar por el sistema de concurso con admisión 
previa. El plazo de presentación de proposiciones finaliza a las 
14 horas del día 9 de diciembre, y el presupuesto de contrata 
asciende a algo más de 1.968 millones de pesetas.

_____________________ S. GUIJARRO
El anuncio para la contrata

ción de las obras supone un paso 
más para hacer realidad el pro
yecto de desvío del peligroso 
trayecto de la carretera por el 
casco urbano de Cuéllar. El Con
sejo de Gobierno de la Junta 
aprobó la partida presupuestaria 
para la obra el pasado jueves 14 
de octubre.

La resolución de la Secretaría 
General de la Consejería de Fo
mento por la que anuncia la con
vocatoria de la obra, establece 
que la variante se realizará entre 
los puntos kilométricos 47,300 
(zona de la Piñonada), hasta el 
52,800 de la carretera de Sego
via (frente a la granja San Mi
guel).

Las obras tienen un plazo de 
ejecución de 24 meses, plazo de 
garantía de un año y no se exige 
fianza provisional. Las anuali
dades establecidas por Fomento 
para el pago de las obras son las 
siguientes: año 1993,25.000 pe
setas; 1994, 900 millones y año 
1995 1.068.309.400 pesetas.

El proyecto y el pliego de con
diciones administrativas estarán 

t
EL SEÑOR

D. Alfonso Fernández Pérez
Falleció en Segovia el día 19 de noviembre de 1993

A los 73 años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

D. E. P.
Su desconsolada esposa, Carmen Bernabé-Pedrazuela Gil; hijos, 
Alfonso, Antonio, Carmen, José-María, María e Inés; hijos políticos, 
María-Dolores Martín Aymerich, Clara López-Arcal García, Ronald 
Seignard, Luis Mateo Rodríguez y Jorge Montero Manso; hermanas, 
Petra, Ana e Inés; hermanos políticos, nietos y demás familia,

Participan tan sensible pérdida y agradecerán la asistencia al funeral que, por 
el eterno descanso de su alma se oficiará mañana día 20, a las 11 de la mañana,
en la iglesia parroquial de la Santísima Trinidad, despidiéndose el duelo. Acto 
seguido, el cadáver recibirá cristiana sepultura en el panteón familiar del 
cementerio del Santo Angel de la Guarda. La misa de privilegióse oficiará el 
lunes día 22, a las 11 de la mañana, en dicha iglesia.
CASA DOLIENTE: Plaza de Guevara, n812.

a disposición de los interesados 
hasta el día 9 de diciembre en el 
servicio de gestión de la Direc
ción General de Transportes y 
Carreteras, avenida José Luis 
Arrese sin número de Vallado- 
lid, y en todos los servicios terri
toriales correspondientes a la 
Consejería de Fomento.

Las proposiciones habrán de 
ser entregadas en mano o por 
correo en la oficina de la Direc
ción General. La apertura de las 
plicas tendrá lugar el día 21 de 
diciembre a las diez de la maña
na.

Travesía peligrosa
Con el anuncio de la convoca

toria para la contratación de las 
obras se van cumpliendo los 
plazos establecidos por Fo
mento para la construcción de 
la variante. Cuando a mediados 
de octubre el Consejo de Go
bierno aprobó la partida presu
puestaria, el alcalde de Cuéllar 
manifestó que las obras serían 
adjudicadas a últimos de di
ciembre y podrían comenzar en 
el mes de enero. Según el alcal
de la carretera estaría finaliza-

Cruce de San Francisco en la carretera comarcal 601. S.GUIJARRO

da en 1995.
La construcción de la variante 

ha sido uno de los proyectos más 
deseados por las distintas corpo
raciones locales desde hace más 
de 20 años.

El paso por pleno casco urba
no de la carretera CL-601 ha sido 
un problema que se ha ido agra
vando con el paso de los años.

Agencia Funeraria Santa Teresa. S^.

Según los estudios previos rea
lizados esta vía es la que tiene 
mayor tráfico de la Comuni
dad, de las carreteras que de
penden de la Junta de Castilla 
y León.

Contaminación por 
humos y ruidos

Los análisis realizados en el 
casco de Cuéllar referidos a con
taminación por humos y ruidos a 
lo largo de la carretera han pues
to de manifiesto que están muy 
por encima de los permitidos por 
la actual legislación.

Por otra parte, el progresivo 
aumento del tráfico y el tamaño 
de los camiones han aumenta
do considerablemente el peli
gro de esta vía, que divide prác
ticamente en dos el conjunto 
urbano.

El peligro de la travesía se 
manifiesta en un tramo com
prendido entre la plazuela de 
San Andrés y el cruce del casti
llo. En mitad de este trayecto la 
estrechez de la calzada impide 
el paso simultáneo de dos ca
miones.

Puntos peligrosos son tam
bién los cruces con varias carre
teras locales y comarcales que 
hicieron necesario su regulari- 
zación con semáforos el año 
1991.

Otro de los peligros añadidos 
es el paso por la travesía de nu
merosos camiones cisterna car
gados de combustibles y otras 
substancias desconocidas que 
pueden ocasionar una catástrofe 
en caso de accidente.

Junto a la carretera y en pleno 
centro de la población está situa
do el colegio público de EGB La

Más de 8 
kilómetros

-------------------------------S&
Estudios técnicos poste

riores indicaron que la so
lución más acertada para 
realizar la desviación por 
la parte contraria de la po
blación, es decir, por la 
zona sureste. Esta es la 
zona cuya contratación ha 
anunciado la Consejería de 
Fomento.

El trazado tendrá una 
longitud de 7.864 metros, 
a los que hay que añadir 
una carretera de conexión 
entre el kilómetro 47,300 y 
la carretera de Olmedo, 
por el término de Torregu- 
tiérrez.

Como complemento a 
esta variante se realizará 
un nuevo puente sobre el 
río Cega, en la zona del 
Puente Segoviano, para 
evitar las peligrosas curvas 
del actual trazado.

La nueva carretera ten
drá una pendiente máxi
ma del cinco por ciento 
en 1.344 metros donde se 
construirá un carril adi
cional para vehículos len
tos. Este carril será cons
truido entre el arroyo 
Cerquilla y el Barco de 
los Habares.

La variante tendrá dos 
carriles de tres metros y 
medio de anchura, arcenes 
de 2,50 metros y un radio 
mínimo de 700 metros. Se
rán construidos enlaces 
con las carreteras de Can- 
talejo y Peñafiel, y semien- 
laces con las de Valladolid 
y Segovia.

El proyecto contempla 
también los cruces a dife
rente nivel con las carrete
ras de Bahabón y El Henar, 
y el control de todos los 
accesos a la variante per
mitiéndose únicamente la 
incorporación a la nueva 
vía por los lugares proyec
tados. Para ello se han pre
visto los caminos necesa
rios de servicio.

Villa. Según un estudio de a 
Policía Local realizado en 199 
de los 43 accidentes que ocurrid 
ron en las vías públicas de Cue 
llar, 27 tuvimos lugar en la tra
vesía. .

El intento más serio de reso 
ver el problema se llevó a ca 
en la anterior corporación pre^ 
dida por Felipe Suárez.

La solución propuesta 
realizar la desviación p°r . 
zona Sureste, entre la a.ctl* 
depuradora de aguas resto 
les, la residencia de anciano^ 
La Piñonada. Sin embargo-^ 
proyecto quedó paralizado y 
dispuso de respaldo econ 
co.

M.C.D. 2022
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FUTBOL SALA

Caja Segovia tiene mañana un difícil compromiso ante el Barcelona. ARCHIVO

Para Toño el Barcelona será^jnjiuen rivaljnañana 

Mientras afirma que Elias es el mejor 
jugador brasileño que hay en España

Buen encuentro el que se prevé mañana por 
la tarde en el Polideportivo “Pedro Delgado”, 
que va a tener como rivales a Caja Segovia y

Barcelona C.F. Es un partido siempre intere
sante, pero más aún si se mira la actual clasifi
cación en el grupo impar de la división de honor. Rubén Gómez Ferrandis. j u an mar t in

Antonio Herrero González “Toño”. j u an mar t in

______________ JOSE M« MARTIN
La excelente temporada que 

está desarrollando el equipo 
Caja Segovia, hace que los afi- 
C1°nados hayan vuelto a acudir a

Calendario para la sexta jornada 
de la Liga Provincial

PRIMERA DIVISION
Sábado 20, Frontón
M5 h. P. Encuentro-Annisa.

* 8.00 h. Buho-C. Gómez.
^T0 h. Ciresa-P. Riomar.
^•Delgado
* 5.30 h. C. Segovia-Samboal. 
Cantalejo
* 8.30 h. Muñoveros-Unami. 
uentepelayo

^'*5 h. Fuentepelayo-Ho- 

kpmingo21, P. Delgado
.00 h. P. Baja-M. Santiuste.

las gradas del Polideportivo Mu
nicipal, donde en lo que se lleva 
de liga nadie ha tenido tiempo de 
aburrirse.

Mañana sábado se va a dispu-

SEGUNDA DIVISION
Sábado 20, Frontón
15,(X) h. S. Espinar-C. Cardiel.
19,15 h. Casper Ferroli-Atrio.
P.Delgado
20,00 h. C. Universitario-M. 

Hernando.
21,15 h. San Lorenzo-C. González.
Domingo 21. P. Delgado
9,30 h. CBS-Tama Zarzuela.
La Granja
12,00 h. A.San Pahlo-B. Ma

drid.
13,15 h. Sigucro-T. Madrona. 

tar uno de esos encuentros en que 
los que gustan del fútbol sala ten
drán ocasión para pasarlo bien. 
Llega el Barcelona, equipo irregu
lar donde les haya y por ello siem
pre difícil, y sumar los dos puntos 
es importante para los de casa.

Uno de los jugadores clave 
del equipo segoviano en cual
quier partido es el portero Toño. 
De él en ese lugar, como el de 
Elias en ataque, dependen mu
chas de las cosas buenas del 
equipo. Para el portero la marcha 
actual del Caja es muy interesan
te, “tanto que creo que no tendre
mos problemas para metemos 
entre los cuatro primeros”.

El Barcelona será un 
hueso

Uno de los encuentros que no 
recuerda precisamente con agra
do es el jugado frente a Marsanz, 
“porque fue raro, aunque bueno 
a la hora de verlo desde la grada, 
ya que hubo muchos goles. Pero 
en ningún caso debimos marchar 
sin el empate. Fuimos nosotros 
los que perdimos el encuentro en 
la primera parte, por no saber 
aprovechar las oportunidades”.

Aquello es agua pasada y 
existen otras perspectivas en la 
liga, “pues estamos en una com
petición que cada temporada es 
más igualada. Aquí ya no hay 
equipos flojos y no lo será tam
poco el Barcelona mañana". 
Toño explica las características 
del rival, “es un conjunto que se 
cierra muy atrás para jugar a la 
contra. Creo que el partido va a 
ser muy diferente al de Marsanz. 
Con el Barcelona siempre hay 
resultados poco abultados. Aun
que nosotros a la hora de conse
guir goles no somos remisos".

El portero madri leño, que siem
pre había tenido a Elias como ri
val, ahora, que lo tiene como alia
do, analiza al brasileño," para mí 
es el número uno del sala español. 
Es el más completo, marca goles, 
es espectacular y defiende muy 

1 bien. Todo un gran jugador".

Rubén, todo un gran fichaje

Pese a su lesión de 
menisco, continúa jugando 
porque el club le necesita

_________ JOSE M- MARTIN
El entrenador de Caja Sego

via, Félix Aranda, sabía bien lo 
que hacía al conseguir el ficha- 
je de Rubén, ex de Interviú, 
para reforzar el conjunto. El ju
gador no sólo ha respondido a 
lo que de él se esperaba, es que 
además está siendo uno de los 
más destacados en cada en
cuentro.

Estaba a punto de entrar en 
el quirófano. Su menisco, el de 
la pierna derecha, esta como 
unos “zorros" y necesita un 
arreglo urgente. Cuando ya es
taba casi todo decidido para 
que la intervención se llevara a 
cabo, las lesiones de Ben Hur y 
Luis Martín, llevaron a la di
rectiva del equipo segoviano a 
pedir al jugador el posponer su 
baja. Rubén, demostrando un 
talante deportivo extraordina
rio, “regresó" él equipo y en 
Almería volvió a demostrar su 
valía.

“Seguiré hasta que no 
pueda más”

“Había demasiadas bajas 
para que yo también lo fuera. 
El que César se lesionara hizo 
que me pidieran que continuara 
un poco más. Así seguiré hasta 
que no pueda más o hasta que 
el equipo necesite de mis servi
cios, aunque no esté al cien por 
cien".

Para el buen jugador de Caja 
Segovia el desarrollo de la com
petición no es sorpresivo, “noso
tros, desde luego, no somos nin
gún equipo sorpresa. Jugamos 
bien al sala y disponemos de la 

mejor pareja de brasileños de 
toda la competición. A ello hay 
que unir un portero de garantía 
y los nacionales creo que lo 
estamos haciendo bastante 
bien. La única sorpresa que he
mos dado ha sido la de perder 
en Astorga".

Elogios 
para el club

Es de los jugadores que afir
ma que su equipo no tendrá di
ficultades para clasificarse 
para la segunda fase. “ Puede 
que haya tres plazas ya adjudi
cadas (Interviú. El Pozo y Mar
sanz), pero por el cuarto puesto 
vamos a luchar al máximo". 
Considera que hay una buena 
plantilla “que va a ganar aún 
más cuando se pueda recuperar 
Miki”.

Cree Rubén que la visita del 
Barcelona no va a resultar cómo
da. “pienso que éste va a ser un 
partido similar al que jugamos 
frente al Extremadura, si bien la 
motivación nuestra es muy gran
de y lo vamos a sacar adelante y 
con seguridad".

No conocía el jugador el 
funcionamiento del club se
goviano por dentro, “y ahí es
toy muy contento, ten en 
cuenta que en los dos años 
anteriores estuve bastante 
mal y ahora, que conozco los 
dos extremos, creo que este es 
un club muy serio que hace 
las cosas muy bien. Y espero 
seguir así durante toda la tem
porada".

Al menos mientras la rodilla 
aguante.
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EN BREVE

FUTBOL: Jesús Gil, presiden
te del Atlético de Madrid, declaró 
ayer que está dispuesto a recurrir 
a la Justicia ordinaria para que su 
club sea indemnizado por los 
“perjuicios ocasionados por la 
UEFA”. El presidente rojiblanco 
señaló que ha preparado un infor
me, que enviará a la Unión Euro
pea de Asociaciones de Fútbol 
(UEFA) para demostrar la “poca 
representatividad del fútbol espa
ñol a nivel europeo”.

* * *
Juan Antonio Goicoechea, de

lantero internacional del FC Bar
celona, causará baja para el parti
do de mañana frente al Lleida, 
según informó ayer el médico del 
club Femando Baños. El doctor 
Baños aclaró que “Goicoechea 
padece una rotura miofibrilar del 
abductor derecho y se someterá a 
una resonancia magnética para 
determinar el alcance real de la 
lesión", a la vez que adelantó que 
“el jugador, en principio, deberá 
descansar unos días".

VOLEIBOL: La selección 
española de voleibol luchará a 
partir de hoy, en el palacio de los 
deportes de Granada, por un 
puesto que le dé acceso a lo que 
sería su debú en un Mundial, 
aunque para ello tendrá que ga
nar a Bielorrusia, que inicia su 
andadura internacional, y a Ru
mania y Bulgaria, dos equipos a 
los que nunca consiguió vencer 
en competiciones oficiales.

GOLF: El español Severiano 
Ballesteros concluyó con 71 gol- 

• pes, uno bajo par, la primera ron
da del torneo de Miyazaki, dota
do con casi dos millones de dó
lares en premios, mientras que el 
estadounidense Tom Watson fir
mó una impecable tarjeta de 65, 
siete bajo par, y es líder.

AUTO-MOTO: La Federa
ción Internacional de Automovi
lismo (FIA) anunció ayer su in
tención de excluir al París-Dakar 
y al Faraones de la próxima edi
ción de la Copa del Mundo de 
Rallies Todoterreno.

España no será cabeza de serie en el Mundiar94

Padrón: “Lo normal es que 
Clemente continúe hasta 1996”
Juan Padrón, vicepresidente para Asuntos Económicos de 

la Real Federación Española de Fútbol (RFEF), aseguró ayer 
a Efe que “lo normal, si no pasa nada” es que el seleccionador 
Javier Clemente continúe en el cargo hasta 1996.

Madrid (Efe).— Padrón.ex- 
plicó que “lógicamente” la 
RFEF “está contenta" con el 
trabajo de Clemente, “y él con 
la Federación también", aun
que no se ha planteado oficial
mente aún la renovación de su 
contrato, que expira en julio 
de 1994, cuando concluya el 
Mundial de Estados Unidos.

“Pensamos que el trabajo 
de Clemente es satisfactorio, 
al margen de los resultados 
deportivos. Si se alcanza un 
acuerdo de renovación sería 
por dos años, el ciclo con el 
que trabaja por el momento 
esta Federación", dijo Padrón.

El vicepresidente destacó 
que aún no han “cambiado im
presiones” con Clemente so
bre este aspecto, y declaró que 
tampoco se ha trasladado a la 
junta directiva de la RFEF. La 
próxima reunión de la junta 
federativa se celebrará el vier
nes 26 de noviembre en San 
Sebastián, con motivo del 75 
aniversario de la Federación 
Guipuzcoana de Fútbol.

Por otro lado, la culmina
ción de la fase de clasifica
ción de los 24 equipos que 
estarán en el próximo Mun
dial de Fútbol, Estados Uni- 
dos’94, dejó felices a los 
miembros del Comité Orga
nizador y en especial a su 
presidente, el estadouniden
se Alan Rothenberg.

El máximo responsable de 
la organización del mundial,

FUTBOL

el evento más importante des
pués de unos Juegos Olímpi
cos, anunció desde Milán (Ita
lia) que las selecciones de Ita
lia, Bélgica, Brasil y Argenti
na, junto a Estados Unidos y 
Alemania, serán las seis cabe
zas de serie para la Copa del 
Mundo de 1994.

Aunque habrá que esperar 
hasta el próximo 19 de di
ciembre para ver cómo que
dan configurados mediante el 
sorteo los seis grupos ya está 
aprobado y definido que Esta
dos Unidos jugará en el grupo 
A, Alemania estará en el C e 
Italia en el E.

Estados Unidos disputará 
su primer partido en el Silver- 
dome de Pontiac, el campo cu
bierto que estrenará césped de 
hierba natural, y otros dos de 
la primera ronda en el Rose 
Bowl de Pasadena (Califor
nia).

Alemania jugará dos parti
dos en el Soifier Field de Chi
cago y uno en el Cotton Bowl 
de Dallas, mientras que Italia 
disputará dos en el estadio de 
los Gigantes de Nueva Jersey 
y el último de la primera ronda 
en el RFK Stadium de Wa
shington.

Hierro, coreado 
en Madrid

Fernando Hierro, autor del 
gol que dio a España el pase a 
la fase final del Mundial 
EE.UU.’94, se convirtió ayer

Hierro, aclamado en Madrid.

en el auténtico protagonista 
del recibimiento que tuvo par
te de la selección nacional a su 
llegada a la estación de Ato
cha de Madrid.

Él nombre de Hierro fue co
reado por cientos de aficiona
dos que se agolparon en el an
dén de la estación, a la que 
llegaron sólo los jugadores del 
Real Madrid, los atléticos Ca
minero y Kiko, el selecciona
dor, Javier Clemente, el depor- 
tivista Voro y el resto de la 
delegación directiva española.

Los internacionales del FC 
Barcelona viajaron en avión a 
Barcelona desde Sevilla 
mientras que Cañizares enla
zó también en un vuelo hacia 
Santiago de Compostela.

HIPICA

Premios 
“Infanta 
Beatriz” y 
“Gladiateur”

ENRIQUE GARLA
Todavía recordando la jorna

da del domingo en la que todo 
—desde la gran asistencia de pú
blico y el triunfo de “Vert Aman
de” en el Memorial Duque de 
Toledo— fue brillante, ya hoy, 
repasando el programa que hipó
dromo Madrid ofrece para la re
unión del próximo día 21, vemos 
que llega el turno para los pre
mios Infanta Beatriz y Gladia
teur, incluidas ambas carreras en 
el grupo de los trofeos Nobel. 
Los consideramos pobres en su 
dotación —800.000 y 600.000* 
pesetas respectivamente—, pero 
como son pruebas que traen a 
nuestra memoria otras memora
bles tardes en que estos premios 
destacaban por muchas y dife
rentes causas, preparados esta
mos para recibirlas con los ho
nores que por su tradición se me
recen.

De los veinte participantes 
que lucharán por el triunfo en el 
Infanta Beatriz (cuarta carrera), 
vamos a elegir para nuestra 
apuesta trío a “Von Karajan , 
“Prosinecky" y “Mabville" (17
20-15), Y para el Gladiateur (se
gunda del programa) con catorce 
ejemplares en la pista, nos deci
dimos a favor de “Rashar". "As
tral Plyer” y “Heckly” (6-2-3).

Otros pronósticos
Ia carrera: Cher, Chedan, 

Gina (2-1-3).
3a carrera: El Músico. Noven

ta y Nueve Pato (16-14-7).
5a carrera: Riazón. Klimt, Nó

mada (14-10-12).
6a carrera: Cray Karel, Bre

cha, Barnacla (9-12-13).
7a carrera: Guayaba, Bonne 

Aubainne. Sharp Shorf (8-6-4).

■■■■■■■■■■■ CICLISMO ■■■■■■■■■■I 

La participación de Miguel Induráin, principal 
incógnita de la Vuelta a España’94

TENIS ■

Sergio Bruguera, sin 
posibilidades en el Masters

Madrid (Efe).— La cuadragé
sima novena edición de la Vuel
ta Ciclista a España, cuyo re
corrido oficial se dará a conocer 
hoy en un acto que se celebrará 
en Valladolid, apenas presentará 
novedades con respecto al traza
do de los últimos años, y su única 
incógnita estriba en si contará o 
no con la participación de Mi
guel Induráin.

El acercamiento de posturas 
entre los organizadores y los res
ponsables deportivos del equipo 
Banesto, que lidera Induráin, ha 
supuesto un rayo de esperanza 
para que el vencedor de las tres 
últimas ediciones del Tour de 
Francia y de las dos del Giro de 
Italia esté en la línea de salida.

Son muchas las circunstan
cias que hacen pensar que los 
aficionados españoles verán “in 
situ” a Miguel Induráin, pues 
mientras que los responsables de 
las otras dos grandes, Tour y 
Giro, han sembrado de obstácu
los sus trazados p.u. ratar de 

poner fin a la superioridad del 
español, la carrera española 
mantiene su línea de dureza de 
otras ediciones e incluso la van 
a suavizar: posiblemente se eli
minará la cronoescalada.

Además, será la última edición 
que se dispute entre la segunda 
quincena de abril y la primera de 
mayo, pues a partir de 1995 pasa 
al mes de septiembre y Miguel 
Induráin ya ha manifestado que 
esas fechas no son las mejores 
para él.

Vuelta o Giro

El sí de Induráin a la Vucl- 
ta’94 no se conocerá, posible
mente, hasta el próximo mes de 
enero; sin embargo, a los organi
zadores les encantaría anunciar 
hoy que participará o, cuanto 
menos, comunicar que tienen 
más posibilidades que el Giro de 
Italia de conseguir su concurso.

De momento, Induráin, que se 
encuentra de vacaciones en una 
isla del Caribe, ya ha pasado a

ser el protagonista de la Vuel- 
ta’94, ya que su presencia en el 
acto de presentación de hoy es 
también un misterio.

Lo que sí está confirmado es 
que la prueba se iniciará el 25 de 
abril en Valladolid y terminará 
el 15 de mayo en Madrid, que 
constará de un prólogo y 20 eta
pas, de las cuales cuatro termi
narán en alto: Sierra Nevada, 
Cerlcr, Alto de la Demanda y 
Lagos de Covadonga, y, posible
mente, dos más: la de Andorra 
en la estación de Pal o Arcalis y 
la de Oviedo, que podría llevar 
la meta hasta la cima del alto del 
Naranco.

Los kilómetros contra el reloj 
son unos I 10, repartidos en el 
prólogo de Valladolid, entre 6 y 
8; la cronometrada de Benidorm 
en la octava etapa de unos 50 y 
otros tantos en la penúltima eta
pa a disputar, posiblemente, en 
Segovia, aunque en un principio 
se había pensado que el escena
rio fuera Madrid.

Francfort (RFA) (Efe).— El 
español Sergi Bruguera, actual 
número cuatro de la lista mun
dial, perdió ayer frente al croata 
Coran Ivanisevic (número 
ocho), por 4-6 y 6-7 (4/7). en 
partido correspondiente a la ter
cera jornada del Masters mascu
lino que se disputa en Francfort.

Fue la derrota esperada, pero 
Bruguera hizo sufrir a su con
trincante durante una hora y 
once minutos que duró el en
cuentro. Pese a que Bruguera 
supo plantar cara, Ivanisevic si
gue siendo una “bestia negra" 
para el español en pistas rápidas.

Tras dos derrotas en el “Mas- 
ters" —todos los restantes inte
grantes del Grupo Arthur Ashe 
(Edberg,Samprase Ivanisevic) en 
el que figura el español ya han 
obtenido una Vitoria—. las posibi
lidades de Bruguera para llegar a 
semifinales del torenoson, nulas.

En la primera manga del par
tido contra Bruguera, sólo consi
guió imponer el 48 por ciento de

sus primeros saques, una me ' 
nefasta comparado con la mar 
habitual de Ivanisevic. El esp 
ñol, muy relajado y libre de p 
sión supo aprovechar este pu 
débil del croata, que sólo C.OJ? 
guía adjudicarse los puntos si 
güera no lograba contrarrestar 
cañonazos de su adversario.

Tampoco pudo hacer 
contra el preciso, aunque mt _ 
violento saque de Bruguera. 
ta llegar al décimo juego de P 
mer parcial, el primer nio|1iL 
crucial de un partido que 
entonces había estado niari' j q  

por la igualdad. En el se^ v0 
parcial, Bruguera n1*' |0.
abierta la contienda e inc ll'’ e, 
gró desnivelar el mareado^ 
cuarto juego, cuando le 10 
el servicio al croata, q1"^ se, 
recuperó, sin embargo, ac 
guido. El español voh '0 ‘ ^en0 
halarle el saque en el a 
juego pero su ventaja " 
desvanecerse tan pron10 
había llegad'
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LA NOCHE DE LOS TIEMPOS

En una región de 
las Montañas 

Rocosas 
canadienses 

conocida como 
Burguess Shale, 

los paleontólogos 
siguen 

asombrándose al 
investigar el mayor 

yacimiento 
de fósiles 

prehistóricos del 
mundo, desde 

donde la ciencia se 
asoma a la 

explosión de vida 
que tuvo lugar en el 

planeta hace más 
de seiscientos 

millones de años El trilobites es uno de los fósiles más antiguos que se conocen.

Hallados desde gambas con alas de murciélago hasta cangrejos con ojos centelleantes

Las explosiones de vida en la ; 
prehistoria, invalidan las tesis de Darwin 

La Naturaleza hace experimentos con la vida que dependen de la casualidad
; CARLOS SERRANO 1 

(Efe/Reportajes)
En las laderas de esa inaccesi

ble región montañosa se han 
descubierto miles de restos de 
jos primeros animales comple
jos que habitaron la Tierra, mi
núsculos y de rarísimas formas, 
desde gambas con cola de balle
nas hasta especies similares a 
cangrejos con aletas carnosas y 
ojos compuestos y centelleantes.

Son los vestigios de la extraña 
fauna que vivía en las aguas del 
océano que entonces cubría esas 
niontañas y acababa de enrique
Cerse con el oxígeno generado 
Por las algas, formando el caldo 
de cultivo adecuado para la vida.

Burguess Shale está conside
rado como el mejor testimonio 
de lo que sucedió en nuestro pla
neta hace millones de años, 
cuando aparecieron nuevos or
ganismos en un fenómeno sin 
Precedentes, denominado la 
explosión cámbrica”, porque 

ac°nteció en el periodo prehistó- 
nco Cámbrico.

Corrimientos
El yacimiento es un “banco de 

atos” prehistóricos de proporcio
ne-' extraordinarias, donde se han 
..a ado fósiles de gran valor cien

* ico desde que fuese descubierto 
lacharles Doolittle Walcott en 
7^). Pero más importante que la 
^ntidad es la rareza y el buen 

s ado de conservación de los fó- 
S,les hallados allí.

. Los paleontólogos han inves
tigado este registro fósil durante 
mucho tiempo, cavando fosos 
transversales en las rocas e iden
tificando sus estratos de sedi
mentos uno por uno, para re
construir la historia de lo que 
sucedió allí en el Cámbrico.

Así, descubrieron que la fauna 
de Burguess no vivió donde fue
ron encontrados sus restos sino 
cientos de metros más arriba, en 
aguas cálidas y templadas, baña
das por el sol, entre bancos de 
arena y lodo, según explican los 
divulgadores científicos U. 
George y A. Sardón, en la revista 
“Muy”.

Entonces solían producirse 
aludes de barro que arrastraban 
a los animales vivos o muertos 
hasta el fondo de la cuenca, don
de las aguas no contenían oxíge
no y estos seres no se corrom
pían.

Con el paso de los milenios, 
los cuerpos de estos animales 
fueron transformándose en un 
tipo de roca conocida como sili
catos cálcico-alumínico, y hoy 
algunos de esos fósiles se hallan 
tan bien preservados que incluso 
conservan las partes blandas del 
animal, además de sus estructu
ras duras.

Hipótesis cuestionadas
Los hallazgos de Burguess 

Shale han revolucionado las 
ideas sobre la vida prehistórica, 
que hasta entonces se interpreta

ba segundas teorías de Charles 
Darwin, para quien todos los 
seres que existen se han ido 
formando, poco a poco, y de 
manera continua, a partir de 
criaturas originales más sim
ples, que han ido evolucionan
do para adaptarse al ambiente y 
sus cambios.

Para el descubridor de Bur
guess Shale, que defendía los pos
tulados darwinianos, los fósiles 
hallados allí eran fonnas primiti
vas de otras más evolucionadas, 
como los crustáceos.

Según Walcott, el extraño as

Hace 600 millones de años los océanos 
del planeta se llenaron de decenas de 

especies desconocidas

pecto de esas criaturas se debía 
a que esas formas petrificadas 
estaban en realidad formadas 
por la mezcla de restos de distin
tos animales, mientras que los 
miembros que supuestamente 
faltaban se habían desprendido o 
habían quedado aplastados bajo 
el cuerpo del animal.

Pero en 1975, el profesor bri
tánico Harry B. Whittington, 
atraído por las investigaciones 
de Walcott. volvió a investigar el 
yacimiento canadiense, extra
yendo miles de fósiles de los que

extrajo importantes .novedades.
Whittington descubrió que la 

mayoría de las piezas no habían 
quedado mutiladas o aplastadas, 
sino que conservaban todos sus 
miembros y no pertenecían a 
ninguno de los grupos animales 
de la actualidad ni a los de fósiles 
conocidos.

Whisttington comprobó que 
el fósil que Walcott describía 
como una mezcla accidental de 
miembros de diferentes indivi
duos (partes de una gamba, un 
pepino marino aplastado, una 
medusa con un agujero en el 

centro y un fósil llamado “Si- 
dneyia”) pertenecía a un solo 
animal, monstruoso, al que lla
mó “Anomalocaris".

El origen de la vida
La “gamba” y las partes de 

"Sidneyia" resultaron ser las 
pinzas con las que este depreda
dor agarraba a sus presas y la 
“medusa" una boca con afilados 
dientes. El fósil también mostra
ba imas curiosas alelas laterales 
que demostraban que esta criatu
ra. de 60 centímetros de largo. 

había sido una buena nadadora.
Dos de los animales fosiliza

dos más. rarqs hallados, en Bur
guess Shale son.la ‘'dpáhinia”, 

,.kespecie,;de_ .unp^JQs tpilínjetros 
de íongitüd. coh cinco grandes 
ojos y una larga trompa, y la 
“Hallucigenia”, con aspecto de 
gusano, con pinchos de erizo en 
su lomo y patas en forma de tu
bos.

. , También se encontraron fósi- 
•, les de gambas cpn, cola de balle

na y alas de murciélago, especies 
con forma de cangrejo de mar, 
aletas carnosas, antenas finas 
como cabellos, ojos compuestos 
centelleantes y branquias con es
tructura de filigrana.

La Tierra tiene 4.500 millones 
de años y se han encontrado ves
tigios de vida de hace 3.500 mi
llones: los estromatolitos, que 
eran colonias de células de bac
terias y algas azules de estructu
ra simple.

Poco antes de la “explosión 
cámbrica" aparecieron los pri
meros organismos complejos, o 
fauna ediacara, que, contra la 
teoría de Darwin. no son antepa
sados de las criaturas de Bur
guess Shale. sino lo que parece 
un intento fracasado de la Natu
raleza de evolucionar a través de 
seres multicelulares.

Durante la explosión de vida 
de Cámbrico las aguas del pla
neta se llenaron de decenas de 
especies vivas distintas jamás 
conocidas, algunas de los cua
les llevaban las semillas de las 
criaturas que hoy pueblan la 
Tierra.

Para muchos paleontólogos, 
aquellos animales de aspecto ex
traterrestre nacieron y desapare
cieron por casualidad (catástro
fes. extinciones masivas) de
mostrando que la Naturaleza 
hace experimentos con la vida, 
sin atender las leyes de la evolu
ción postuladas por el ilustre 
Darwin.
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VUELTA AL RUEDO EL ALBERO
Masiva afluencia de público al IX ciclo de conferencias por la altura de los oradores

La peña “El Espontáneo” podría levantar 
el veto para la admisión libre de mujeres

En el día después suele pro
ducirse la reflexión necesaria 
para valorar de forma más 
coherente y desapasionada 
los hechos y sus consecuen
cias. Por ese motivo, hemos 
dejado transcurrir una sema
na desde la conclusión del IX 
ciclo taurino-cultural de la 
peña “El Espontáneo” para 
hablar con su presidente, Pe
dro Velasco.

________________PABLO PASTOR
—En una escala de uno a 

diez, ¿qué puntuación otorgaría 
al recién finalizado ciclo?

—Como manifesté en su 
clausura, evito hacer juicios de 
valor en cuanto a su calidad. La 
contestación debe emanar de 
los propios aficionados que, día 
a día, siguieron con interés las 
diversas conferencias. Obvia
mente, mi respuesta como pre
sidente de la peña podría inter
pretarse como mediatizada.

—¿Y en cuanto a la masiva 
afluencia de público?

—Considero que fue la me
jor prueba de que los conferen
ciantes, así como los temas tra
tados, tenían el suficiente tirón 
como para mover a los verda
deros aficionados. Los resulta
dos evidencian mis afirmacio
nes.

—¿Qué directrices han pri
mado en la elección de los ora
dores?

—La actividad más destaca
da de la peña se centra en la 
organización del ciclo. Por esa 
razón, a principios de octubre 
convoqué una asamblea gene
ral con ese asunto como punto 
central del orden del día.

—Usted afirmó en su interven
ción final que para 1994 la afición 
segoviana tendría un elenco de 
insuperable altura. ¿Puede ade
lantar algunos nombres?

—Dije, y no sin razón, que 
para el próximo ciclo tratare
mos y conseguiremos —en ello 
confío— alcanzar cotas más 
ambiciosas. Ciertamente exis
ten dos personas importantísi
mas, desde el punto de vista 
taurino, que en su materia son

Jesulín de Ubrique, suspendido por dos años en Venezuela

Caracas (Efe).— El diestro 
español Jesús Janeiro, “Jesulín 
de Ubrique" no podrá actuar en 
ruedos venezolanos durante los 
dos próximos años, por incum
plimiento de contrato del espa
da, informó hoy el presidente de 
la Comisión Taurina de Mara- 
caibo, Guillermo Angulo.

Angulo explicó que la sanción 
contra Jesulín, tomada por unani
midad, obedece al incumplimien
to del contrato que el espada firmó 
para actuar en dos tardes de la 
Feria de la Chiquinquirá de Mara- 
caibo, que empieza el miércoles 
:on una corrida nocturna. La Co- 
nisión decidió también no aceptar

verdaderas autoridades y que, 
además, estoy convencido del 
impacto favorable que causa
rían en la afición, pero queda un 
año por delante y no es pruden
te adelantar nombres. Todo a su 
tiempo.

Sentido aperturista
—¿Considera que la masiva 

asistencia de público es fiel re
flejo del incremento de espec
tadores en las plazas, al menos 
en lo que respecta al panorama 
segoviano?

—No cabe duda de que de los 
espectadores a las plazas nacen 
los buenos aficionados, y los es
pectáculos de todo tipo cuando 
empiezan a entenderse y despier
tan el gusanillo de la afición. Si a 
ello ha contribuido este ciclo, ya 
tendríamos otro motivo por el 
que seguir adelante.

—La peña ha incrementado 
el número de socios. ¿Existe un 
tope que determine un número 
concreto?

—Rotundamente no. La 
peña “El Espontáneo” ha de es
tar abierta a toda persona que 
desee pertenecer a ella.

—Siguen con el criterio de 
no adhiitir mujeres, cuestión un 

durante tres años ningún contra
to que venga del apoderado.de 
Jesulín, Manuel Morilla, con in
dependencia del torero que apa
rezca en el documento.

Angulo precisó que la mayor 
penalización a Morilla es conse
cuencia de que es reincidente en 
el incumplimiento de contratos y 
recordó que hace tres años se 
produjo una situación similar a 
la que ahora se castiga, cuando 
apoderaba a Enrique Ronce.

La decisión de la Comisión 
Taurina de Maracaibo será res
paldada por el resto de las comi
siones taurinas de Venezuela de 
acuerdo a lo decidido por éstas

tanto machista y arbitraria. 
¿Hasta cuándo van a mantener 
esa postura?

—Debido a variadas cir
cunstancias, entre las que cuen
ta la falta material de tiempo 
para debatirlo en una asamblea 
general, no se han producido 
cambios sobre ese criterio here
dado. En una entrevista mante
nida hace algunos meses, mani
festé mi opinión favorable a la 
admisión de mujeres como so- 
cias de la peña. Particularmen
te, considero una contradicción 
que se nombre una madrina y, 
sin embargo, se les niegue la 
pertenencia como socias. Será 
un punto a debatir en la próxi
ma asamblea que celebraremos 
a primeros de año.

“Los nómadas”
—La sede de la peña es una 

cuestión que llevan estudiando 
largo tiempo sin encontrar una 
solución definitiva.

—La peña está pidiendo a 
gritos desde hace tiempo, un 
domicilio social para celebrar 
sus periódicas reuniones; pero 
además es lo idóneo para reunir 
un buen número de socios con 
ocasión de las abundantes re

en marzo de 1992, por lo que 
Jesulín y Morillo estarán veta
dos en todo el país mientras dure 
la sanción.

Angulo dio a entender que la 
Comisión no aceptó como causa 
suficiente para suspender sus ac
tuaciones en Venezuela la versión 
de que Jesulín había sufrido un 
accidente de moto, pero manifestó 
que está dispuesta a considerar las 
observaciones que los interesados 
puedan hacer en su descargo.

Jesulín estaba anunciado en 
Maracaibo para el jueves junto 
al colombiano César Rincón y el 
venezolano Erik Cortés, con to
ros nacionales de Rancho Gran

transmisiones taurinas, para 
cambiar impresiones, etc. El 
problema radica en que encon
trar un local apropiado resulta 
en principio muy caro. Lo se
guiremos intentando.

—Hablemos de actividades.
—El ya citado ciclo anual, 

viaje a una provincia para pre
senciar una corrida, otro para 
visitar una ganadería, la cena de 
hermanamiento y los festejos 
de Segovia. Por cierto, este año 
no fueron una, sino dos las ga
naderías visitadas.

—¿Cómo se defienden a ni
vel económico?

—Lo mejor que podemos, 
con los limitados medios de que 
disponemos.

—¿Cuáles pueden ser las 
nuevas aportaciones de la peña 
para 1994?

—Confío que la primera no
vedad sea la entrada de mujeres. 
Se van a adquirir distintivos para 
los socios. También celebrare
mos una conferencia mensual a 
partir de enero hasta comienzos 
de la temporada y, en cualquier 
caso y siempre contando con ios 
limitados recursos económicos, 
los que los socios demanden y 
sean posibles. 

de y repetía el sábado junto a su 
compatriota Pepe Luis Martín y 
Erik Cortés, con toros de la ga
nadería venezolana de “Los 
Aránguez”.

El diestro español tampoco se 
presentó el pasado domingo en 
Valencia, en la Feria de la Na
ranja, ni estará el próximo día 21 
en Maracay, en la corrida con
memorativa de los 15 años de la 
toma de la alternativa del torero 
venezolano José Nelo, “Moreni- 
to de Maracay”.

Jesulín ha sido sustituido en 
los carteles por el también espa
ñol Manuel Díaz, "El Cordo
bés".

Se dijo en el ciclo
_______________________________ p.p.

El IX ciclo taurino-cultural de 
la peña “El Espontáneo", tuvo 
sus momentos clave, especial
mente cuando los conferencian
tes pronunciaban frases o sen
tencias de carácter lapidario. A 
título de recordatorio, recoge
mos las más significadas de cada 
uno de los cinco oradores:

Arsenio Lope Huerta: “Las te
levisiones han ofrecido dema
siados festejos. Creo que se hace 
necesaria una previa selección 
de espectáculos para televisar”. 
Vidal David Montero: “En la re
producción, la vaca contribuye 
menos que el semental respeto al 
resultado de los encastes”.

David Luguillano: “El ser 
hijo, hermano y sobrino de tore
ros, me condiciona”. Alberto 
Gallego: “Tengo por norma de
morarme en la concesión de la 
primera oreja, para que después 
el público no pida la segunda 
con excesiva rapidez y continui
dad”.

Victoriano Martín: “La mayo
ría de los toros que se lidian aho
ra, pasan al siguiente tercio sin 
picar. Hemos caído en el vicio de 
criar toros suaves, blandos y de
masiado pastueños”.

Herradero en “El Bosque”
La ganadera de bravo Antonia 

de la Sema, llevó a cabo el he
rradero de hembras y machos en 
su hermosa finca de “El Bos
que”, ubicada en el término mu
nicipal de Buitrago de Lozoya. 
Fueron 22 machos y 20 hembras, 
todos añojos, los que recibieron 
el bautismo de fuego en una jor
nada muy laboriosa y animada, 
en la que hubo fiesta grande con 
suelta de cuatro vaquillas para 
deleite de aficionados y profe
sionales, pues el novillero ma
drileño Luis Sierra se hartó de 
torear.

Cirujano de Las Ventas
Ya les anunciamos la confe

rencia del próximo 27 de no
viembre en la sala de conferen
cias de la Caja de Ahorros, en la 
que el doctor Máximo García 
Padrós va a disertar sobre las 
heridas por asta de toro. Nos co
munica el prestigioso cirujano 
que su conferencia llevará por 
título “25 años de festejos tauri
nos en Las Ventas, vistos desde 
la enfermería”. El acto dará co
mienzo a las siete de la tarde.

Premio de la SER Para 
Enrique Ronce

El diestro Enrique Ronce reci
bió en Madrid el trofeo taunn° 
“al matador más destacado de a 
temporada 92", que concede 
anualmente la cadena SER y
es elegido por los oyentes a tra 
vés de un sistema de votacio 
por teléfono.

El matador de toros José w 
guel Arroyo “Joselito’ ha si 
elegido triunfador de la 
rada 93, al vencer con 9.830 y 
tos, 83 más que Jesús Janeir 
“Jesulín de Ubrique".

Los ganadores de este tro 
en otras ediciones han sido y 
cisco Ruiz Miguel, Pedro N > 
"Niño de la Capea".
Domínguez, Juan Antonio 
“Espartaco”, César Rincón J 
José Ortega Cano.

M.C.D. 2022
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la obra cerca de 5.000 mi
llones de pesetas.

Los trámites administra
tivos que se deben cumplir 
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-------------------------------- EDITORIAL----------------------------------

El nuevo centro penitenciario: 
la historia de nunca acabar

Parece, al menos,curioso 
cómo se define la clase 
política de nuestra pro

vincia, en relación con la 
construcción de la nueva 
cárcel.

Qué casualidad que, los 
representantes en esta pro
vincia del partido del Gobier
no de la Nación, el PSOE, 
coinciden en opinar lo bene
ficioso que sería para Sego
via la consabida macrocár- 
cel. En cambio, los del parti
do en la oposición en el Con
greso nacional, léase PP, 
opinan lo contrario.

Y ambos están de acuerdo 
en propagar que su mayor in
terés es el beneficio de esta 
ciudad y provincia.

Los que estamos al margen 
de la política y desde nuestra 
modesta perspectiva de ciu
dadanos de a pie, con un cla
rísimo interés, incluso egoísta, 
en el desarrollo de Segovia, 
desarrollo en todos los senti
dos (económico, social, cultu

ral ...) no tenemos por menos 
que pensar que una vez más 
no somos más que marione
tas manejadas por intereses 
partidistas a otros niveles.

PRECIO POLITICO

Porque lo que está claro es 
que no es el interés de esta 
provincia lo que está priman
do.

Propugnamos que, induda
blemente, la ubicación del ac
tual centro penitenciario no es 
la idónea. Nos parece correc

to que se saque fuera del cas
co urbano, pero no es de reci
bo que se aproveche este mo
tivo para construir un centro 
de reclusos desproporciona
do con nuestro entorno. Es ra
zonable que se mejoren insta
laciones y servicios, incluso 
es lógico que se aumente el 
número de plazas existentes 
actualmente, pero en una pro
porción razonada. Otro plan
teamiento suena más a un 
precio político que a un razo
namiento de cualquier otra ín
dole más lógica.

Yen el peor de los casos es 
que para pagar este supuesto 
precio político sea inevitable 
la construcción de la macro- 
cárcel. Todos los políticos, 
unos y otros, lo saben. Por lo 
tanto, no es normal la dema
gogia que se está haciendo 
al respecto. Es más produc
tivo y mucho más razonable 
negociar otras prestaciones 
a cambio del citado estableci
miento.

OBRAS
• INFRAESTRUCTU

RA de caminos y sa
neamiento de la zona 
de El Cubillo. Expe
diente, nQ 1.013
— Sistema: Subas- 
ta/Admis.previa
— Administración: 
Comunidad Castilla 
y León
— Ministerio: Con
sejería de Agricultu
ra y Ganadería.
— Organismo: D.G. 
Estructuras Agrarias 
—Presupuesto: 
69.063.286 pesetas. 
— Plazo ejecución: 
10 meses.
— Presentación: Re
gistro general. Con
sejería Agricultura. 
Duque de la Victoria, 
5. Valladolid.
— Plazo: Hasta las 
14,00 horas del lunes 
29 de noviembre.
— Apertura pliegos: 
Lunes 13 de diciembre.
— Exposición: Cá
mara de Contratistas 
de Castilla y León.
— Anuncios en: 
BOE 257, de 27-10
93 y BOCYL 208 de 
28-10-93.

Como premisa fundamental, 
mi deseo personal, el de 
esta Confederación y, por 

supuesto, el de la Federación de 
Cooperativas de Viviendas de 
Madrid de la que se separaron 
PSV e IVM, es que todas las 
personas, parejas o familias que 
se incorporaron a este proyecto 
de la UGT, consigan la vivienda 
y anexos para la que han reali
zado aportaciones económicas 
o recuperen tales aportaciones. 
Y sea cual sea el futuro de las 
llamadas Cooperativas PSV e 
IVM de la UGT, se evite su fra
caso y que, en el caso de un 
resultado adverso, éste no dete
riore la imagen de cooperativis
mo de viviendas, e incluso el 
cooperativismo en general.

Para ello, como ya se ha de
mostrado la Federación y Confe
deración citadas colaborarán sin 
limitación alguna en las solucio
nes posibles para el proyecto 
que nos ocupa, a pesar de ha
berse retirado voluntariamente 
de ambas organizaciones fede
rativas.

Entendemos que tales solu
ciones se basan en la segrega
ción de la llamada cooperativa 
PSV en tantos emplazamientos 
o promociones como tenga pro
yectados o en ejecución, consti
tuyendo los patrimonios que co
rrespondan en cada caso, coin
cidente con la aportaciones eco
nómicas y compromisos crediti
cios del colectivo de socios que 
lo integran, de acuerdo con los

Protección Social de la 
Vivienda: PSV

------- ----------------------------------------------------- ALFONSO VAZQUEZ FRAILE------------------------------------------------------  
(Presidente de la Confederación de Cooperativas de Viviendas de España)

artículos 102 de la Ley General 
de Cooperativas, que regula la 
escisión y segregación de una 
cooperativa, y del 130 que obliga 
a que cuando una cooperativa 
de viviendas desarrolla más de 
una promoción o fase, deberá 
llevar contabilidad inde
pendiente de cada fase, patrimo
nio autónomo y autorregularse 
por Juntas generales de Socios 
de cada emplazamiento de los 
numerosos existentes ahora. 
Ello permitiría una mayor partici
pación de los socios cooperati
vistas en la solución de los asun
tos y problemas planteados y el 
desarrollo normal de la promo
ción, logrando una mayor garan
tía en la contratación de los cré
ditos hipotecarios.

En problema tan grave como el 
que puede generarse y que afec
taría a miles de familias que pusie
ron su ilusión y ahorros para lograr 
el acceso al hogar que necesitan, 
no vale echar la vista atrás, pero 
sí conviene mencionar los errores 
para que no se repitan en ningún 
caso, y porque algunos pueden 
aportar ideas o medidas para re
solverlos.

En primer lugar, la UGT en su 
voluntad de actuar como sindi
cato de servicios, lo que es loa
ble, debería haber consituído co-

Se embarcó en 
una campaña 
publicitaria en 
la que se ofrecía 
lo que no era 
posible.

operativas de viviendas exclusi
vamente para sus afiliados. De 
tal comportamiento se hubieran 
derivado múltiples ventajas: co
lectivo homogéneo, gestión fac
tible con promotores de ámbito 
más reducido, posible participa
ción y control de los socios coo

perativistas en las tareas de la 
entidad, información directa, etc. 
Si embargo se optó por una ma- 
cropromotora, que con la deno
minación de “Promoción Social 
de la Vivienda" (PSV), constituyó 
una cooperativa de ámbito esta
tal o nacional, en la que es impo
sible el cumplimiento de las ven
tajas señaladas. La experiencia 
y la práctica han demostrado 
que para que una cooperativa de 
viviendas opere como eficaz em
presa promotora y como asocia
ción, no debe edificar en empla
zamientos superiores a las 100 
viviendas, salvo excepciones 
que no era el caso. Además en 
vez de proyectarse sobre los afi
liados de UGT, que ya repre
sentan una demanda de vivien
das cuantitativamente importan
te, se embarcó en una sorpren
dente campaña publicitaria en la 
que se ofrecía lo que no era po
sible, cuotas de ingreso de 500 
pesetas, confusión de los con
ceptos tradicionales de coopera
tivismo respecto a las aportacio
nes de los socios...

Por otra parte, se montó un 
conjunto de entidades y socieda

des enlazadas con PSV que en 
un principio ya determinaba que 
los beneficios de los locales co
merciales que el socio debe per
cibir para aminorar el precio de 
su vivienda y anexos en forma 
de “retorno cooperativo", se ce
día a la entidad “paraguas" de 
todo el “aparato" IGS, que ade
más percibía un 100% del valor 
total de la vivienda y anexos de 
cada cooperativista por la ges
tión.

La Federación ha evitado 
crear el menor problema a PSV. 
Las reclamaciones de sus so
cios que llegan desde diversos 
organismos competentes o di
rectamente, se reconducen a la 
propia cooperativa con las orien
taciones precisas, así como la 
petición de informes. Pero la in
quietud que plantea su actua
ción ha saltado ya a los medios 
de comunicación y a la opinión 
pública por lo que no se puede 
seguir manteniendo una postura 
de susurro y reserva en los am 
bitos afectados y como el coope
rativismo lo es, y la Confedera 
ción de Viviendas de España e 
el único organismo que lo repr 
senta a nivel nacional y la ^ed 
ración de Cooperativas de 

viendas de Madrid, 
lo dicho reiterando que des 
mos la mejor solución posi 
para los socios de PSV, bnnd 
do nuestra colaboración e 
convencimiento de que lo P 
teado, a pesar de los erro - 
tiene todavía remedio.

M.C.D. 2022
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Dos mil millones 
para la variante 

de Cuéllar

De acertada se pue
de calificar la deci
sión de la Junta de 

Castilla y León al desti
nar un total de 1.968 mi
llones de pesetas para 
construir la variante de 
la CL-601 a su paso por 
Cuéllar.

El pasado 14 de octu
bre la Comisión de Go
bierno de la Junta apro
baba esta partida pre
supuestaria que supo
ne el impulso definitivo 
para solucionar el grave 
problema que supone 
el actual paso de la ca
rretera por pleno casco 
urbano.

La circunvalación 
será construida en la 
zona sureste de la villa, 
entre los kilómetros 53 
y 47, con una longitud 
de trazado de 7.864 
metros, edificación de 
un nuevo puente sobre 
el río Cega y empalme 
con la carretera de Ol
medo. La nueva vía ten
drá una pendiente má
xima del cinco por cien
to en 1.344 metros, 
donde será construido 
un carril adicional para 
vehículos lentos entre 
el arroyo Cerquilla y el 
Barco de los Habares. 
La vahante tendrá dos 

■ Material de construcción j 
■ Hidromasaje

■ Transportes

AZULEJOS JABAN ERA, SA J

CASP€R, S.L

SJACOB DELAFON
I 

SANITARIOS a  s u  s e r v ic io |
OFICINA: Padre Claret, 22 - 40003 SEGOVIA
~ " Teléfono (921) 42 42 47

ALMACEN: C/Pehalara,22 ♦ 40006SEGOVIA 

' Teléfono (921) 44 21 94

carriles de tres metros y 
medio de anchura cada 
uno, con arcenes de 
2,50 metros y un radio 
mínimo de 700 metros.

Además el proyecto 
contempla la realiza
ción de cruces a dife
rente nivel con las ca
rreteras de Bahalón y El 
Henar, con el control de 
todos los accesos a la 
variante permitiéndose 
solamente la incorpora
ción a la misma por los 
lugares proyectados, 
para lo que se prevé la 
construcción de cami
nos de servicio.

Un proyecto que aca
bará con la peligrosidad 
que supone que la trave
sía de la CL-601 atravie
se todo Cuéllar y de paso 
una obra que puede su
poner trabajo para em
presas segovianas de 
construcción y del sec
tor, ya que a la hora de 
su adjudicación espera
mos que se valore posi
tivamente las propues
tas segovianas.

❖ LA ESCOMBRERA

La circunvalación de Segovia: I 
otro proyecto que no llega |

Habrá que esperar unos tres años para que entre en servicio

Mientras que en Cuéllar el proyecto 
de la variante ya se ha hecho realidad, 
en Segovia seguimos contemplando, 
como si de un espejismo se tratara, la 
construcción de la circunvalación. En 
enero de 1992 se anunció el concurso

de redacción del estudio informativo. 
Como en todo lo que se proyecta en o 
para esta ciudad ha pasado el tiempo 
y ahora aseguran que tendremos que 
esperar más de tres años para que la 
obra esté en servicio.

El Ministerio de Obras 
Públicas (MOPT) esti
ma que el proyecto de 

la circunvalación de Sego
via costará aproximada
mente unos 4.500 millones 
de pesetas, y se construi
ría por el este de la ciudad 
con una longitud de 14,5 
kilómetros, enlazando to
das las carreteras nacio
nales y regionales, excep
to la de acceso a Zamarra- 
mala. En una segunda 
fase este anillo podrá ce
rrarse y convertirse en una 
circunvalación.

Un proyecto en principio 
muy atrayente y que resol
verá los problemas de cir
culación en el exterior de la 
ciudad. Pero la verdad es 
más cruda y es que desde 
febrero de 1992 comenza

DECORACIONES 

§oóé y Suán 
-------------- «JUPE» C. B.-------------- J

Pinturas en general • Gotelé • Revestimiento 
de fachadas y terrazas

C/ Real, 36 Tels. (911)18 21 24,19 41 95 EL ESPINAR

ron a hacerse los primeros 
planteamientos de esta ca
rretera de circunvalación y 
estamos a finales de 1993 
y todavía no hay nada cla
ro.

Hasta el momento 
únicamente se 
ha aprobado 
el estudio 
informativo

El MOPTMA dice ahora 
que es muy difícil que la 
obra esté en servicio antes 
de tres años y medio y que 
deben cumplirse unos trá
mites administrativos que 

son necesarios, como son 
que se presenten las ale
gaciones al estudio infor
mativo, (lo único que hasta 
ahora se ha hecho), se es
tudien éstas, se remita a la 
Secretaría de Estado de 
Medio Ambiente... Un lar
go etcétera de pasos admi
nistrativos, y es que ya se 
sabe “las cosas de palacio 
van despacio” que sumado 
al tiempo de ejecución de 
la obra, puede que a lo me
jor para el año 2.000 ten
gamos una circunvalación 
en esta ciudad.

Dicen o decían que Es
paña es diferente, pero el 
dicho es aplicable en su 
totalidad a Segovia.

Algo tiene o algo tene
mos sobre todo en lo que 
hace referencia a la mejora 
y desarrollo de nuestra ciu
dad.

Todos los proyectos de 
mediana o gran enverga
dura suelen tardar inde
finidamente en llevarse 
a cabo y en ocasiones lo 
que tenemos lo dejamos 
perder, y si no vean el 
Acueducto, la piscina 
cubierta...

M.C.D. 2022
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• OBJETO Y 
CONTENIDO

La diferente y variada 
normativa legal que 

constituye el 
panorama de 

responsabilidades de 
empresarios, técnicos 
y directivos, introduce 

un factor más de 
incertidumbre en su 

gestión profesional, en 
el sentido propio de 

imprevisión que tienen 
los accidentes con 

daños a terceros, de 
los que se 

desprenderán 
indemnizaciones 

económicas para las 
víctimas o para 

reponer los deterioros 
causados fueron el 

objeto de la jornada.
Aportar una visión 

general de las 
responsabilidades que 

afectan tanto a 
empresas como a 

niveles superiores de 
mando en nuestro 

sector de la 
construcción y 

analizar cuál es la 
respuesta a la mismas 
que en sus coberturas 

ofrece el mercado 
asegurador por otro 

configuraron el 
contenido de esta 

reunión informativa a 
la que acudieron los 

empresarios del 
sector en Segovia.

uEs conveniente que aparezca i 
la Ley de Edificación” |

El presidente de la Audiencia clausuró la jomada 
sobre Responsabilidad Civil en la Construcción

El presidente de la Au
diencia de Segovia, 
Cándido Conde-Pum- 

pido aseguró, en el trans
curso de la clausura de la 
Jornada informativa sobre 
Responsabilidad Civil en la 
Construcción, que es con
veniente la rápida apari
ción de la nueva Ley de 
Edificación, aunque mos
tró su preocupación por los 
retrasos que pueden sufrir 
los proyectos de Ley de 
edificación para resolver el 
problema de la responsa
bilidad civil, debido “a que 
quiza haya intereses en
contrados que hacen difícil 
que se edite la ley de forma 
inmediata”.

La Patronal de Industrias 
de la Construcción (PIC) 
celebró el pasado 5 de no
viembre una jornada infor
mativa en la que se analizó 
la responsabilidad civil en 
el sector de la Construc
ción. Organizada por la pa
tronal contó con la colabo
ración de FREMAP, Mutua 
de Accidentes de Trabajo 
y Enfermedades Profesio
nales, la entidad MAFRE y 
la Obra Social de Caja Se
govia.

En la jornada intervinie
ron, además del presiden
te de la Audiencia, Leode- 
gario Fernández Marcos, 
profesor numerario de De
recho de la UNED e ins
pector técnico de Trabajo 
quien analizó las respon
sabilidades legales del 
sector y Juan Villanueva 
Aguilar, director del ramo 
de Responsabilidad Civil

ESTUFAS

CHIMENEAS

CASSETTES

BARBACOAS

DECORACIONES

Avda. José Antonio n* II Telefono 44 28 34 
40005 , SEGOVIA

Distribuidor Oficial de:

HeJ CHIMENEAS Y CASSETTES

El presidente de la Audiencia 
manifestó la conveniencia de 
asegurar la responsabilidad civil 
para poder responder a posibles 
perjudicados

de MAFRE quien informó 
sobre el seguro de respon
sabilidad civil en el sector.

Cándido Conde-Pumpi- 
do resumió la doctrina que 
la Audiencia Provincial tie

ne en el ámbito de la res
ponsabilidad civil en la 
construcción siguiendo la 
normativa del Tribunal Su
premo. Apuntó dos formas 
diferentes de ver esta res
ponsabilidad: la del cons
tructor y la del comprador 
de viviendas.

NUEVA 
CONSTRUCCION

La del primero, “cuyo inte
rés consiste en edificar y po
der dedicarse a una nueva 
construcción olvidándose 
de problemas anteriores", y 
la del segundo que desea
ría que los constructores 
respondiesen en todo 
caso, aunque hayan trans
currido muchos años.

Manifestó la convenien
cia de asegurar esta res
ponsabilidad civil para po
der responder a posibles 
perjudicados y reconoció 
que en Segovia no se pre

sentan un especial numero 
de casos debido a la cali
dad de la construcción.

RESPONSABILIDADES
LEGALES

Por su parte, Leodegario 
Fernández Marcos, el pfi' 
mero de los ponentes en 
hablar aseguró que la 
construcción ocupa el se
gundo puesto en porcenta
je de siniestrabilidad por 
actividades, siendo el Pri' 
mero el sector minero.

Fernández Marcos ase
guró que no existe un re
glamento de seguridad en 
la construcción como tex o 
autónomo. Apuntó que 1° 
hubo, el aprobado con te
cha 15 de mayo de 
pero posteriomente se pt0 
mulgó la Ordenanza Labo
ral de la Construcción, 
drio y Cerámica en 197 » 
actualmente vigente, en 
que se incluyó todo el n 
glamento de Seguridad 
Higiene de 1958, pero 
como texto independien ■

Fernández Marcos a 
mó que la responsabilioa 
empresarial constituye 
amplio abanico “ por tra 
se de un sector con un 
índice de siestrabilidad 
boral. Siniestrabilidad 4 
se debe tanto a la peliQ 
sidad de los accide 
como a su alto númer •
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Leodegaho Fernández 
Marcos apuntó que la 
nueva legislación so

bre la responsabilidad en 
seguridad e higiene en el 
trabajo de la construcción 
va a ser más contundente.

Reconoció que la le
gislación puede ser con
siderada dura por quien 
tiene la obligación de 
cumplirla, y que la res
ponsabilidad de los em
presarios va a ser cada 
vez más estricta.

El ponente de la primera 
charla de la Jornada afirmó 
confiar en que la Ley de 
Prevención de Riesgos La
borales se promulge en 
breve plazo.

Por su parte, el segundo 
conferenciante de la Jor
nada organizada por la 
PIC, Juan Villanueva Agui- 
lar, director del ramo de 
Responsabilidad Civil de

los diferentes criterios de 
aplicación de la legislación 
judicial y la evolución men
tal del ciudadano, que re
clama mucho más que an
tes, ha provocado que 
“muchos aseguradores 
hayan visto frustradas sus 
expectativas en este segu
ro, incluso con enormes 
pérdidas, siendo también 
objeto del sufrimiento el 
empresario”, según el di
rector del ramo de Res
ponsabilidad Civil de MA-. 
PFRE.

PRIMAS
RECAUDADAS

Villanueva apuntó que la 
siniestrabilidad del ramo 
es muy elevada, que se 
acerca al 100 por 100 en el 
año 1992 y que la del sec
tor de la construcción su
pera el 200 por cien de las 
primas recaudadas. Estas

Las pérdidas del seguro de 
responsabilidad civil en 1992 
ascienden a casi 40.000 millones

MAPFRE, informó sobre el 
seguro de responsabilidad 
civil en el sector.

Juan Villanueva afirmó 
que el seguro de respon
sabilidad civil, no sólo el de 
la construcción, ha sufrido 
en los últimos años un 
vuelco, “de características 
poco imaginables para los 
profesionales del seguro. 
La cultura de la reclama
ción es algo que se está 
afianzando en la sociedad 
española”.

Las pérdidas que este 
seguro de responsabilidad 
civil arrojan en el año 1992 
Para las aseguradoras se 
cifran en el orden de 30 a 
40 mil millones de pesetas, 
según manifestó el ponen
te, “debido a que no ha fun
cionado. No hemos sido 
capaces de actualizar 
esos criterios asegurado
res en función de la propia 
dinámica social”.

AMPLIA LEGISLACION
La profusión de legisla

ron sobre el tema, con 
Una tendencia a proteger 
al ciudadano en general,

primas recaudadas por to
das las aseguradoras es
pañolas el pasado año fue
ron del orden de los 
20.000 millones de pese
tas.

Afirmó que los empresa
rios no deben abandonar 
su preocupación por la res
ponsabilidad, aunque ten
gan un buen seguro, “por
que los hechos que gene
ran responsabilidad tienen 
una trascendencia mayor 
que la de la simple indem
nización”, comentó Villa- 
nueva.

En España el empresa
rio funciona con una verda
dera dosis de profesionali- 
dad adecuada, incluso su
perior a otros muchos paí
ses europeos, señaló.

El ponente también afir
mó que, a su juicio, las me
didas de seguridad que to
man los empresarios son 
suficientes, “ lo que ocurre 
es que se trata de una ac
tividad, la de la construc
ción, peligrosa, con mucho 
riesgo, en la que se mane
jan volúmenes y pesos de 
muchas dimensiones.

FERNANDEZ 
MAROJO 
CONSTRUCTORES

c/ San Blas, 11 Teléfono y Fax 58 10 19
Particulares 58 03 67 - 58 02 92

CONSTRUCCION 5

La cultura 
de la 
reclamación 
es algo que 
se está 
afianzando 
en España, 
según apuntó 
en su 
conferencia 
Juan 
Villanueva.

NAVA DE LA ASUNCION «.ma cen de pint ur a s y=Ic=s
SEGOVIA Particulares 58 03 67 - 58 02 92
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6 CONSTRUCCION

Según la Junta de Castilla y León

La piscina cubierta I 
podría estar I 

terminada en 10 meses I
La tan deseada piscina cubierta de Segovia podría 

estar concluida en un plazo de diez meses, según la 
dirección de Deportes de la Junta. ¿Será verdad?

Las últimas informacio
nes que la prensa se- 
goviana ha publicado 

sobre el proyecto de pisci
na cubierta para Segovia 
es que la obra, ahora para
lizada, podría estar con
cluida en un plazo de diez 
meses.

Desde “Construcción” y 
en concreto desde su sec
ción de “La Escombrera" 
ya hemos denunciado el 
retraso en la finalización 
de este proyecto, que aún 
hoy y a pesar de esas últi
mas informaciones nos 
continúa pareciendo muy 
lejano.

No es que no creamos la 
respuesta que desde la 
Junta se dio al procurador 
socialista Angel García

SANTA TEI2ESA
EXPOSICION: FABRICAS:
Avda. FernándezLadredn LoI.astrilla
42 92 04 43 77 60

Cantalejo sobre su termi
nación, únicamente duda
mos que en ese tiempo 
esté finalizada la tan ansia
da, por muchos, piscina 
cubierta para Segovia. Y 
más ahora que el proyecto 
va a ser modificado, a pe
sar de que digan que es 
para mejor, lo que va a su
poner que tengamos la pis
cina más moderna de toda 
España. Y más porque es
tas modificaciones van a 
suponer un incremento en 
el coste de la construcción 
de unos 100 millones de 
pesetas en un momento en 
que el país está inmerso 
en una fuerte crisis econó
mica.

La esperanza, dicen, 
nunca se pierde.

Asuntos Penitenciarios quiere reanudar el proyecto de edificación de la cárcel de Perogordo. Pero ahora, 
además, quiere duplicar, al menos, la capacidad solicitada por el Ayuntamiento de Segovia.

CON LA CARCEL NUEVA A VUELTAS — Tras estar paralizadas unos años las 
obras, Asuntos Penitenciarios quiere reanudar el proyecto de construcción de un centre 
de reclusos en Perogordo, duplicando al menos la capacidad solicitada por el Ayuntamien
to. Todo depende ahora de las conversaciones que mantiene el secretario de Estado, 
Antonio Asunción y el alcalde de la ciudad, Ramón Escobar. Escobar ha manifestado que 
Segovia no es el lugar más adecuado para un centro penitenciario. Al contrario que en la 
localidad de Cebreros, Escobar considera que no es necesario convocar un referéndum. 
“Yo tengo muy claro— manifestó a El Adelantado de Segovia— lo que quieren la mayoría 
de los segovianos y es el no a la cárcel”. La cárcel continuará dando que hablar.

Ya ha sido presentado al Ayuntamiento por PIC

Refundido el Plan Urbano de Segovia 
----------------------------------------------------------------------------------------- PIC. ---------------------------------------------------------------------------------------

El Plan General de or
denación Urbana de 
Segovia (PGOU) ha 

sido finalmente refundido.
La Patronal de Industrias 

de la Construcción (PIC) 
ha sido la encargada de su 
realización tras el acuerdo 
al que se llegó con el alcal
de de Segovia, Ramón Es
cobar.

PIC se ofreció a realizar 
esta ardua labor ya que a 
sus asociados les estaba 
acarreando numerosos 
problemas la no publica
ción del Plan de Ordena
ción del año 1984. Un paso 
importante dado por PIC 
que no sólo redundará en 
beneficio de sus adminis
trados sino en todo Sego
via.

El texto refundido del 
Plan General de Ordena
ción Urbana ya ha sido 
presentado ante el Ayunta
miento, quien deberá revi
sarlo y dar el visto bueno al 
trabajo.

Un trabajo que ha sido 
resumido en dos tomos. 
En el primero de ellos se 
informa de toda la normati
va existente y de las modi
ficaciones puntuales. El

segundo de los tomos 
abarca los Planes Espe
ciales y los Planes Parcia
les.

Cualquier duda sobre las 
condiciones generales de 
una edificación, ya sea la 
altura de patios, los paisa
jes comerciales, las servi
dumbres urbanas o las

condiciones particuI 
de cada zona de Seg - 
incluidos los núcleos u 
nos de Zamarramaia. 
Fuentemilanos, Mad 

Hontoria o Revenga, 
otras muchas c°5a e| 
cuentran respues a e 
texto refundido del P 
Ordenación de Segovia-

M.C.D. 2022
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ac t iv id ad  
Y

ACTUACION
El acuerdo ahora 

renovado fue 
protocolizado el 20 

de diciembre de 
1990. Desde 

entonces se han 
llevado a cabo 

diversas actividades 
y actuaciones. 

En marzo de 1991 se 
realizaron en 
Segovia unas 

jornadas sobre 
responsabilidades 

legales en materia de 
seguridad e higiene 

en el trabajo. En abril 
del mismo año, 

jornadas técnicas 
sobre seguridad en la 

construcción, que 
tuvo tugaren El 

Espinar. En octubre, 
Nava de la Asunción 
fue el lugar elegido 
para desarrollar otra 

jornada técnica sobre 
la seguridad en la 

construcción.
En mayo y 

noviembre del 
pasado año esta 

jornada se realizó en 
Cuéllar y Cantalejo.

A lo largo de ese 
tiempo se han 

efectuado diferentes 
visitas a centros y 
lugares de trabajo, 

con el fin de 
establecer el 

oportuno 
asesoramiento sobre 

la prevención de 
riesgos profesionales 

y salud laboral.
En este capítulo es 
donde se pretende 

Profundizar más en el 
futuro.

La colaboración entre ambas entidades se inició en 1990

Seguridad en el trabajo: renovado el I 
convenio entre PIC y FREMAP |

 PIC----------------------------------------------------------------- - ------------------------------------------------

La Patronal de Industrias de la Construcción 
(PIC) renovaba, el pasado 14 de octubre con 
FREMAP, Mutua de Accidentes de Trabajo y 
Enfermedades Profesionales de la Seguridad

Social, su convenio de colaboración por dos 
años más. Entre los objetivos del acuerdo está 
el tratamiento de los riesgos profesionales y la 
promoción de la seguridad en el trabajo.

El acuerdo fue firmado 
por el presidente de 
PIC, Ricardo Carrete

ro y por Pedro Bermejo, 
director provincial de FRE
MAP.

Uno de los objetivos bá
sicos de PIC es atender las 
necesidades de informa
ción, formación, investiga
ción y perfeccionamiento 
de las empresas adheri
das, estudiando y divul
gando cuantos temas pue
dan representar la poten
ciación de las mismas, de 
ahí el acuerdo con la Mu
tua que colabora con la 
prevención de los riesgos 
profesionales, y, en gene
ral, en todos los temas que 
conforman el capítulo de 
salud laboral.

Según el convenio reno
vado, el ámbito del conve
nio se extiende a todas las 
áreas de la prevención de 
los riesgos profesionales, 
incluyendo la seguridad en 
el trabajo, la higiene indus
trial, medicina preventiva, 
así como aquellos instru
mentos que lleven a una 
mejora en las condiciones 
de trabajo.

El ámbito geográfico de 
aplicación se extiende al 
de la provincia de Segovia, 
aunque no se descarta la 
posibilidad de acciones 
fuera de ésta, siempre que 
ello repercuta en los obje
tivos del convenio.

Su vigencia será de dos 
años prorrogadles a su 
vencimiento, salvo denun

cia expresa por cualquiera 
de las partes, que deberá 
efectuarse con dos meses 
de antelación.

OBJETIVOS DE 
COLABORACION

La realización de estu
dios e investigaciones do
cumentales sobre aspec
tos concretos de la preven
ción de accidentes de 
construcción y sus activi
dades derivadas (fabrica
ción de materiales, pintura, 
etc...), poniendo para este 
fin, una y otra entidad, los 
archivos documentales 
que en cada caso se dispo

nen, así como las bases de 
datos correspondientes, 
es uno de los principales 
objetivos de esta colabora
ción.

Colaboración que tam
bién abarca el apoyo mu
tuo en las acciones forma- 
tivas, informativas, técni
cas y de divulgación de la 
prevención que se estimen 
adecuadas. Estas accio
nes serán:

— Organización de ac
tos formativos e informati
vos para los empresarios.

— Organización de ac
ciones formativas e infor
mativas para niveles de 

mando, técnicos y jefes de 
obras de la empresas.

— Visitas técnicas a cen
tros de trabajo, con fines 
de prevención de riesgos 
profesionales.

PIC y FREMAP manten
drán periódicamente con
tactos con el fin de estable
cer las programaciones re
queridas y mantener vivos 
y eficaces los términos del 
acuerdo. Los designados 
como coordinadores son el 
gerente de PIC, Carlos An
tona, Manuel Ruiz Bellón, 
técnico de prevención de 
FREMAP y un asesor de 
empresas, Javier Ayuso.

Sraipfos y 
Hjarnioles

HM^KTIN
VMVEKDE S.L.

TRABAJOS EN TODA 
CLASE DE PIEDRA, 
MARMOL Y 
TRABAJOS DE 
CEMENTERIO

ENUMERAS Y 
CHIMENEAS

CORTE Y PULIMENTO

En c in a  y  t a l l er :

Carretera de Soria, Km. 189
Teléis. (911) 43 51 25 - Parí. 43 65 90
Fax (911)44 34 69

La  LASIR ILLA 40196 SEGOVIA
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En los pliegos de 
condiciones particulares 

de la obra a contratar 
deben establecerse los 
criterios en que se va a 

basar la adjudicación, 
como el precio, el coste 

de utilización..

La Administración contratante puede caer en un atropello injustificado

El concurso en la adjudicación de i 
obras públicas: la discrecionalidad |

Las obras públicas pueden ser adjudicadas me
diante las fórmulas de concurso y subasta. En el 
caso de la adjudicación por concurso de una obra se 
puede dar una situación que no está incluida en la 
Ley de Contratos del Estado y que se deduce de la

interpretación que de ella hacen los Tribunales, es el 
caso de la discrecionalidad de la Administración en 
las adjudicaciones. Con la discrecionalidad se puede 
dar el caso de que la Administración contratante sea 
arbitraria de forma injustificada.

La adjudicación de los 
contratos de obras pú
blicas mediante la fór

mula de concurso se dis
tingue de la subasta en 
que la obra recae en el 
ofertante que efectúa la 
proposición más ventajosa 
en su conjunto, sin aten
derse exclusivamente al 
valor económico de la mis
ma.

Existe, sin embargo, una 
conexión permanente en
tre ambos sistemas de ad
judicación de obras, ya 
que la Ley de Contratos del 
Estado dispone que los 
preceptos relativos a la ce
lebración de una subasta 
rigen también para la fór
mula de concurso, excep
tuando en lo que sea apli
cable única y exclusiva
mente a aquellas forma de 
adjudicación.

En el caso de la adjudi
cación por concurso de 
una obra se puede dar una 
situación que no está in
cluida en dicha normativa 
y que se deduce de la in
terpretación que de ellas 
hacen los Tribunales, es el 
caso de la discrecionali
dad de la Administración

p

en las adjudicaciones.
La Administración con

tratante de una obra tiene, 
en los concursos, la facul
tad alternativa de adjudicar 
la construcción a la pro
puesta más ventajosa de 
las presentadas, sin ate
nerse solamente a la oferta 
económica realizada. Esto 
supone conceder una 
fuerte dosis de discrecio
nalidad a la Administración 
para adjudicar obras cuan
do se aplica este sistema.

ACUERDOS DE 
CONTRATACION

Aunque el órgano de 
contratación posee liber
tad para valorar cuál es la 
proposición más ventajosa 
para el interés público, los 
acuerdos concretos de ad
judicación tienen que estar 
debidamente motivados.

Este requisito se hace 
más necesario en el su
puesto en que se adjudi
que una obra a un licitador 
que no realice la oferta 
económica más ventajosa, 
ya que, sin ser ésta la úni
ca condición a tener en 
cuenta, al contrario que en 
las subastas, no quiere de

c

cir que ésta pierda su im
portancia.

En los pliegos de condi
ciones particulares de la 
obra a contratar deben es
tablecerse los criterios en 
que se va a basar la adju
dicación, como el precio, el 
coste de utilización, la ren
tabilidad.... Además debe
rá indicarse, siempre que 
sea posible, el orden de 
importancia que se atribu
ya a cada condición.

ALAPLANA
CERAMICA

C/ Peñalara, 32 SEGOVIA

Si una adjudicación se 
lleva a cabo sin tener en 
cuenta los criterios deter
minados previamente, 
ésta será considerada nula 
por no ajustarse a la nor
mativa legal.

Si se da el caso de que 
el pliego de condiciones es 
el que no plantea tales cri
terios la nulidad recaerá 
sobre éste, debiéndose 
comunicar a los demás 
concursantes.

A BROCHAZO 
LIMPIO

Contra todos 
aquellos que 
propugnan la 

reducción de la 
jornada de trabajo 
como medida para 

salir de la crisis 
económica y como 
factor para generar 
nuevos puestos de 
trabajo. ¿No hay 
otras medidas?

LA 
PINCELADA

A la candidatura 
liderada por Agapito 
Merino Guerrero a 
la presidencia de la

Federación 
Empresarial

Segoviana y en 
particular a él por 

haber sabido 
aglutinar en torno a 

su persona a 
diferentes 
patronales.

Pincelada por su 
buenhacer.su 

talante moderador y 
democrático.

M.C.D. 2022



AGENDA 21EL a d e l a n t a d o  d e  s e g o v ia
Viernes 19 de noviembre de 1993

> CALENDARIO
PARA MAÑANA
Sábado 20 de noviembre de 

1993.
Van 324 días, faltan 41.
Sol: De 7,7 a 16,54.
> SANTORAL

Santos: Anatolio, Ciríaco, Je
rónimo, Hipólito.
> FARMACIA DE GUARDIA 
Hoy: Segovia: Hernanz Cano, 
Puente de San Lorenzo, 3.

BonoSCLoto
Miércoles, 17

8 23 29 31 35 36 Com. 49
Rein. 0

Martes, 16

5 19 22 26 27 35 Com. 14
Rein. 8

Lunes, 15

BI14Í17I23 31 33

Viernes, 12

1 aHoHíaG 42 
j | neiii. o

Jueves, 18 

7 13 20 26 
39 SfN

Sábado, 13

8 11 27 33 34 46

Q@[3B@ 
Jueves, 18

43.084
Miércoles, 17

13.478
Martes, I6

54.689

08.924
Viernes, I2

40.207
023

^^sociodelaCruz Roja. 

Harás Bien

TERMOMETRO

PROVINCIAS TEM.MAX. TEM. MIN. PL./M2

Avila ....................... .... 12.8 -4,4
Burgos.................... .... 12.0 -5,6
León......................... .... 12,2 -0,4
Falencia.................. .... 10.5 -2,8
Salamanca ............. .... 13,4 -3,0
Segovia .................. .... 12,2 -1,0
Soria......................... .... 11,0 -4,2
Valladolid ............. .... 11,0 -2,6
Zamora.................... .... 11,6 -0,8

TEMPERATURAS EN LIGERO DESCENSO

Para hoy, en el tercio oeste, nuboso con posibilidad de 
alguna precipitación, en el resto, poco nuboso. Brumas. 
Temperaturas máximas en ligero descenso en el Oeste y sin 
cambios en el resto, con máximas previstas entre 8 y 13 
grados. Vientos de dirección variable, flojos.

Para mañana, en la mitad occidental, intervalos nubosos 
con posibilidad de precipitaciones débiles a primera hora en 
el Suroeste. En el resto, poco nuboso. Brumas y nieblas 
matinales. Temperaturas en ligero descenso, con mínimas 
previstas para la próxima madrugada entre -5 y 0 grados. 
Vientos del Noreste, flojos.

■ EXPOSICIONES

SEGOVIA

TORREON DE LOZOYA 
(Obra cultural 
Caja Segovia)

— Exposición permanente. 
Sala del escultor Florentino Tra
pero.

— Pintura. Manuel Gómez 
Santos. Hasta el 28 de noviem
bre.

— Cinco pintores zamoranos. 
Desde hoy y hasta el 8 de di
ciembre.

ESCUELA
DE ARTES APLICADAS Y 

OFICIOS

— “Paper bags”. Christian 
Hugo Martín. Hasta el 28 de no
viembre.

LA CASA DE LA 
ALBONDIGA

— Exposición itinerante. San 
Segundo. Hasta el 20.

CERVECERIA 
SANTANA

— Dibujos. Angel Gil Mante
cas. Hasta el día 25.

TEATRO JUAN BRAVO

— “Creando imagen". Gre
mio Artesanal Segoviano. 
Hasta el 21 de noviembre.

SAN ILDEFONSO

REAL FABRICA DE 
CRISTALES

— Exposiciones permanen
tes: “Cristal de La Granja", siglo 
XVIII; “Vidrio europeo", siglo 
XVI-XIX; y “Tecnología del 
Vidrio". Horario de II,(M) a 
19,(X) horas ininterrumpida
mente. Cerrado lunes y mar
tes.

AGENDA SOCIAL Y CULTURAL
SANTA MARIA 

DE NIEVA

CENTRO FAMILIAR CAJA 
SEGOVIA

— Arte joven de Castilla y 
León. Exposición itinerante de 
ilustración. Hasta el 8 de diciem
bre. Horario: Lunes a viernes de 
17,00 a 21,00 horas y sábados de 
12,00 a 14,00 horas.

EL ESPINAR

CENTRO FAMILIAR 
CAJA SEGOVIA

— Aves migradoras. SEO / 
Birlife. Hasta el 19.

■ CONCURSOS

VILLANCICOS

La Asociación de Amas de 
Casa, Consumidores y Usuarios 
de san Rafael convoca el VI con
curso de villancicos, para cual- 
quie agrupación de la provincia, 
no profesional.

Tendrá lugar el próximo día 
18 de diciembre a las 20,00 ho
ras, en la iglesia parroquial de 
San Rafael. Información e ins
cripción previa en los teléfonos 
17 20 56 y 17 15 35.

■ AVISOS

ASOg^ACION PRO-VI DA

El próximo día 25 de noviem
bre se celebrará asamblea ex
traordinaria de la Asociación 
Pro-Vida de Segovia, en los lo
cales de la FRATER, calle Santa 
Isabel, número 2, junto al Acue
ducto, a las 20,00 horas. Se con
voca a los socios para la elección 
de los miembros de la directiva.

BIBLIOTECA PUBLICA

La dirección de la Biblioteca 
Pública de Segovia comunica 
que por razones técnicas y de 
reorganización interna, la bi

blioteca permanecerá cenada el 
próximo día 23 de noviembre. El 
Punto de Información Gutural 
(PIC) permanecerá abierto, en su 
horario habitual.

■ CURSOS

TALLERES

Las aulas culturales del Ayun
tamiento de Segovia pretenden 
ser un punto de encuentro para 
los mayores de 60 años que ten
gan inquietudes por seguir for
mándose y enriqueciéndose en 
diferentes áreas, que se distribu
yen en diferentes talleres:

Taller de Salud: Gimnasia de 
mantenimiento, charlas infor
mativas, marchas-paseos, rela
ción con el entorno natural, etc.

Cultura: Vídeo-fórum, con
ciertos, visitas, exposiciones, 
excursiones culturales, etc.

Taller de Fotografía: Inicia
ción al mundo de la fotografía y 
las técnicas del revelado.

Taller de Arte: Iniciación a los 
diferentes estilos del arte mediante 
métodos audiovisuales.

Para más información e inscrip
ciones, Servicios Sociales del Ayun
tamiento, c/ Marqués del Arco, 22, o 
en los teléfonos 442545 y 433184.

RECOMENDAMOS

■ CONCIERTO 
POR LA PAZ

Esta tarde, a partir de las 
20,00 horas, tendrá lugar en el 
teatro Juan Bravo , el “concier
to por la paz".

La entrada al acto es gratuita, 
que será presentado por Claudio 
Pascual, interviniendo los pianis
tas y compositores Carlos Galán y 
Alvaro Guijarro, este último en 
compañía de Carmen Cuesta. 
También actuarán Almudena 
Alemany, Miguel Angel Toribio, 
Javier Prieto, Blanca Gómez, en
tre otros. La organización pondrá 
a la venta pins y camisetas para 
recaudar fondos que serán desti
nados a enviar instrumentos de 
música a los niños que viven en 
países que sufren guerras.

ADEMAS

AYUDAS DE LA JUNTA

Finalidad:
Facilitar la incorporación 

de jóvenes a responsabilida
des empresariales agrarias.

Tipo de ayuda:
Las ayudas a la primera 

instalación de los agriculto
res jóvenes consisten en:

a) Prima única para gas
tos generales entre 2.000 y 
6.000 ECUs.

b) Bonificación de cinco 
puntos a los préstamos de 
instalación hasta un máxi
mo de 7.000 ECUs.

c) Posibilidad de un in
cremento del 25% en las 
ayudas que se concedan a 
las inversiones que se reali
cen en el plazo de cinco 
años desde la primera insta
lación.

La prima única se incre
menta en 1.500,1.000 ó 5 00 
ECUs con cargo a la Comu
nidad Autónoma.

Beneficiarios:
Jóvenes entre 18 y 35 

años, ambos inclusive que 
se instalen por primera vez 
como agricultores a título 
principal, acrediten capaci
tación suficiente y se incor
poren a una explotación que 
requiera una unidad de tra
bajo como mínimo.

Información y tramita
ción:

Servicios territoriales de 
la Consejería de Agricultu
ra y Ganadería de la provin
cia correspondiente.

Legislación:
Real Decreto 808/1987 

de 19 de junio de 1987 
(“B.O.E." n° 152 de 26 de 
junio de 1987).

Orden del M.A.P.A. de 
26 de diciembre de 1988 
(“B.O.E." n°3IOde H de 
diciembre de 1988).

Orden de 21 de junio de 
1990 de la Consejería de 
Agricultura y Ganadería 
(“B.O.C. y L.”n.° 132 de 10 
de junio de 1990).

M.C.D. 2022
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Anuncios en

EL ADELANTADO
San Agustín, 3 

Teléfono 437261
TARIFA OFICIAL 

INSERCIONES 
DE 9 A 14 HORAS

> OFERTAS EMPLEO
* > COMERCIALES 

> INMOBILIARIAS

Representa 
en Madrid ^*ee* 3

ACCION ÍP

ALQUILERES ▼
ALQUILO naves, local comercial 
y plantas de oficinas con ascen
sor. Teléfonos 441400-422719.

SE ALQUILAN pisos: amueblado 
con dos habitaciones y cuatro ha
bitaciones sin amueblar. Eze- 
quiel González, 37 (conserjería).

ALQUILO piso amueblado. Telé
fono 433095.

ALQUILOotraspaso bar El Aperi
tivo. Teléfono 434025.

TOVAR. Vende piso, Bordadores. 
3 dormitorios, planta 28. Para re
formar.

TOVAR. Vende piso Obispo Que- 
sada. 3 dormitorios. Calefacción 
individual. Segundo.

AMBITO
AGENCIA INMOBILIARIA

Plaza Mayor, 13 c 44 30 33

COMPRAS ▼

COMPRAMOS libros antiguos y 
modernos. Visitamos a domicilio. 
Librería Maxtor. 983/305277.

GANADOS ▼

SEMENTALES charoleses. El 
Espinar. Teléfono 181271.

INMOBILIARIAS ▼

TOVAR. Vende piso, Vía Roma. 3 
dormitorios, garaje, 2 baños.

TOVAR. Vende pisos. Bajada de 
la Canaleja. 1, 2 dormitorios.

EXPRESION
DE GRATITUD

La familia de

D. Raimundo 
Sanz Cantalejo 

(q.e.p.d.)
Testimonia por este medio 

su gratitud acuantas personas 
les manifestaron su condolen
cia y acompañaron en el sepe
lio y cultos celebrados por el 
eterno descanso de su alma.

Al tiempo comunican que, 
mañana día 20, a las 5 de la 
tarde, se dirá una misa en la 
iglesia de Santiuste de Pedra- 
za, por su eterno descanso.

EXPRESION
DE GRATITUD

La familia de

D. Sotero
Huertos
Martín

(q.e.p.d.)

Testimonia por este medio 
su gratitud a cuantas per
sonas les manifestaron su 
condolencia y acompaña
ron en el sepelio y cultos 
celebrados por el eterno 
descanso de su alma.

43 59 50 43 54 61
EZEQUIEL GONZALEZ, Ne6

HABITAT: Su agencia. Locales, 
pisos, chalets, solares, alquile
res. Dr. Gástelo, 2 (frente enlosa
do Catedral). Teléfono 433010.

HABITAT: TORRECABALLE- 
ROS. 800 m2. Edificable. Vallada 
piedra. Puertas carreteras. Vis
tas. 8.300.000.

HABITAT: REVENGA. Solar 114 
m2. Proyecto y licencia. Buena 
situación. 8.000.000.

HABITAT: LAS NAVILLAS. 1.600 
m2. Edificable, todos los servi
cios. Buen precio.

HABITAT: TABANERA. 665/1.333 
m2. Edificables. Excelente situa
ción. Facilidades. Preciosas vis
tas. Infórmese.

HABITAT: LA GRANJA. 1.525 m2. 
Edificable, todos los servicios. 
Preciosas vistas.

HABITAT: Sepa encontrar su 
Hábitat. Si quiere vender, si quie
re comprar, siga los nuevos siste
mas en gestión inmobiliaria. Telé
fono 433010.

^DiK^lS NOVO 

agenda de la propiedad inmobiliaria 
A.P.L n° 12.948

Severo Ochoo, 6 bajo Tlf. 4417 29

AMBITO. Vende magníficas pla
zas de garaje. ¡Ultimas plazas! 
Calle Los Almendros (junto Eze- 
quiel González). Entrega inme
diata. Facilidades de pago.

SE NECESITA empleada de ho
gar. Teléfono 442291 (llamar de 
14 a 17 horas).

VARIOS ▼

SINGER. Máquinas de coser. 
Electricidad Rulz. Juan Bravo, 3. 
Teléfono 430397.

IMPAGADOS ▼
EL COBRADOR DEL FRAC. ¿Le 
deben dinero? Llámenos. 983/ 
357611 -354887.

1 TRASPASOS ▼ |

SE TRASPASA bar en calle “Los 
Bares”, contrato indefinido. Telé
fono 435015.

TRABAJO ▼ |

¿QUIERE ganar dinero desde 
casa? Escríbanos. Informa gratis 
INICO. Apartado 1.209 - San 
Sebastián.

¿BUSCA PERSONAL? para su 
empresa, su comercio, cuidar 
niños o mayores. RH realiza todo 
el proceso de selección. RH. Tri
nidad, 14. Teléfono 443657.

SE NECESITA aprendiz de barra. 
Teléfono 434807.

SE NECESITA interna para aten
der señor solo. Fuentepelayo. 
Teléfono 574268.

ACADEMIA STUDIO, S.L
La Junta General Extraordinaria de accionistas, celebrada el pasa
do 16 de Junio, acordó por unanimidad la disolución y liquidación de 
la Sociedad, aprobando el siguiente Balance Final de Liquidación:
ACTIVO Pesetas PASIVO Pesetas

Resultados Negativos de
Ejercicios Anteriores 151.148

Tesorería....................... 348.852
TOTAL ACTIVO 500.000

Capital Social...................500.000
TOTAL PASIVO ..500.000

Segovia, 17 de Noviembre de 1993 
Fdo.: LA LIQUIDADORA

t
PRIMER ANIVERSARIO 

EL SEÑOR

D. Leoncio Díaz Sanz
Que falleció en Segovia el día 20 de noviembre de 1992 
Habiendo recibido los Sanios Sacrumcnlos y la bendición de Sa Santidad

D. E. P.
El funeral que se oficie mañana día 20, a las 11, en 

la iglesia parroquial de San Andrés, será aplicado por 
el eterno descanso del alma del finado.

Su esposa, D9 Amparo Herrero Santos; 
hermanos, hermanos políticos, sobrinos y 
demás familia,

Agradecerán la asistencia a tan piadoso acto.

DETECTIVES LIBRA. 25 años 
experiencia. ¿Duda, sospecha? 
Llámenos. Vigilancias todas, 
búsquedas, prematrimoniales, 
etc. España, extranjero. Rapidez, 
eficacia. Absoluta reserva. (91) 
5939600.

VEHICULOS ▼

AUDI 100 CD Avant. 75.000 km.
ABS, varios extras. M-OD. 
1.400.000 ptas. Teléfono 436690 
(tarde§).

VENTAS ▼
¿QUIERE USTED CERCAR? Ma
teriales para cerramientos de 
fincas y jardines. Ferretería Lló
rente. Villacastín. Telf. 107110.

CERCADOS Reques, cercados 
de fincas, materiales pare cerra
mientos. Teléfono 485176. Fuen- 
temilanos.

MANTILLO para evitar los hielos 
del césped de su jardín. Por m*. 
Teléfonos 420826-434839 (Taba- 
ñera).

VENDO o alquilo plaza garaje, 
calle Coca, 8. Teléfono 91/ 
7266533 y en Segovia 436127.

SE VENDE piso en el barrio de El 
Salvador. 3 dormitorios, salón, 
cuarto de baño y cocina, nuevasy 
amuebladas. Teléfono 425008/38.

VENDO parcelas en Palazuelos. 
Teléfono 91/3677316.

1 ADELáHTlDO 1E SEMVIÍ
DECIA HACE 50 AÑOS

FRANCO, NUESTRO SUPREMO Y UNICO JEFE

Zaragoza.—En los muelles de la estación de M.Z.A. se ha 
celebrado un acto de afirmación sindical, en el que se concen
traron más de tres mil obreros ferroviarios. Presidieron el 
gobernador civil y consejero nacional, barón de Benasque; 
jefe del Sindicato nacional de Transportes y Comunicaciones, 
camarada Alfonso de Zayas; jefe del Sindicato Ferroviario de 
Barcelona, camarada García Rives, delegados de Servicios y 
otras autoridades y jerarquías.

Habló el jefe del Sindicato Ferroviario de Barcelona, ca
marada García Rives, que se refirió a la elaboración del 
Estatuto del personal ferroviario. “Hemos llegado —dijo— 
a una etapa culminante de nuestra actuación gracias al Cau
dillo Franco, al que debemos corresponder con nuestro traba
jo y esfuerzo, obedeciendo sus consignas rigurosamente, ya 
que es nuestro supremo y único jefe.”;.,/... „• .

t
LVII ANIVERSARIO

José Antonio Primo de Rivera
XVIII ANIVERSARIO

Francisco Franco Bahamonde
Muertos por la PATRIA, EL PAN y LA JUSTICIA

20 noviembre 1936 / 20 noviembre 1975

Los componentes de la Hermandad 
de Alféreces Provisionales de Sego
via, fieles en el recuerdo y en sus 
convicciones políticas,

Invitan al pueblo segoviano a la santa misa 
que, por su eterno descanso y de cuantos 
murieron por Dios y por la Patria, se celebrara 
el 20 de noviembre (sábado), a las 7 horas de 

la tarde, en la iglesia parroquial de San Martin.

Suscríbase a

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

M.C.D. 2022



EL ADELANTADO DE SEGOVIA
Viernes 19 de noviembre de 1993 TELEVISION

tve1 Antena 3 Televisión
15,00.- TELEDIARIO 1
15,30.- KASSANDRA
16.25. - PASA LA VIDA
17,45.- NOTICIAS
17,50.-CLUB DISNEY
19,30.- INFORMATIVO TERRITORIAL
19,55.-VIDEOS DE1A.
20,30. - LOCOS POR EL BASKET
20,55. - COLORIN COLORADO
21,00.-TELEDIARIO 2
21,27. - EL TIEMPO
21,30. - UN, DOS, TRES
23,30 -HOMENAJE A FRANCISCO RABAL 
00.50.-TELEDIARIO3.
01.00.-CINE DE MEDIANOCHE I

"Ocaso de un pistolero"
02,15.-CINE DE MEDIANOCHE II

"Manaes"
03,50.-CINE DE MEDIANOCHE III

“El anillo de la muerte"
05,00.- DESPEDIDA Y CIERRE

Mañana ______________
07,00.- CARTA DE AJUSTE
07,29.- APERTURA Y PRESENTACION
07,30.- PINNIC
1150.- CINE PARA TODOS

“Aguilas: vuelo a ciegas".
13,00.- MACGYVER
14,00.- UNO MAS EN IJ\ FAMILIA
14,30. -LAS CHICAS DE ORO
15,00.-TELEDIARIO 1
15,27. - EL TIEMPO
15,30.-CINE DE AVENTURAS

'Conexión en Florida"
17,20. - EL GRAN CIRCO DE TVE
19,30. - DULCE HOGAR A VECES
20,00 -CORAZON, CORAZON
21,00.-TELEDIARIO 2
21,27. - EL TIEMPO
21,30.-HABITACION 503
22,15.-NOCHES DE GALA
23,45.-ESPECIAL CINE

‘Del amor y de la muerte"
01,40.-CINE DE MEDIANOCHE

la cara del terror”
03,10.- DESPEDIDA Y CIERRE

tV82
15.00 - CIFRAS Y LETRAS
15,30.- GRANDES DOCUMENTALES
17,00.-OXIGENO
17,30 -JARA Y SEDAL
18,00.- NBA
20,00.- EL INFORME DEL DIA
20.30 -EL SUPERAGENTE 86
21,00.- LINGO
21,30.- PRESENTACION DE LA VUELTA 

CICLISTA A ESPAÑA 1994
23,15.-TAL CUAL
00,30.-VENUS TV
01.00.-EURONEWS
01,15.- CINE CLUB. SESION DE REPER

TORIO. (I) “Una chica afortunada"
02,40.- CINE CLUB. SESION DE REPER

TORIO. (II) "Norma Rae"
^OO.-DESPEDIDA Y CIERRE

Mañana _ _
06.'^O - CARTA DE AJUSTE
^■59 - APERTURA Y PRESENTACION
07,00.- 24 HORAS
08.30.- LOS CONCIERTOS DE LA 2

0,00.- PARLAMENTO
,00.- ULTIMAS PREGUNTAS

1 .30-BIT A BIT
2 .00 - EL MEJOR DEPORTE. Incluye;

PELOTA. Campeonato de España. 
Mano parejas. (12,00)
VOLEIBOL. Clasificación. Campeo
nato del Mundo.
ESPAÑA - RUMANIA Desde Grana- 

t^n M3.30)
" ‘ LOS PRIMEROS

- EN CONCIERTO

■ pl an et a ROCK
" XIV FESTIVAL DE JAZZ DE MADRID
" CERCA DE TI
- ALATUL
"EL SUPERAGENTE 86
• l in g o
"ASI ES HOLLYWOOD

■ d ir ig id a  pq r ..“No  renuncio"
•d ías  d e c in e
■CAROL Y COMPAÑIA

CINE CLUB. A TODO RITMO
. Noches en la ciudad" 
'•■DESPEDIDA Y CIERRE

16,00 
17,00 
18,00 
19,00 
20.00 
20,30 
21,00 
21,30 
22,00 
00,20 
00,45 
01.15

15,00.- NOTICIAS
15,30.- TELECINE
17 30.-A OTRA COSA
19,30. - COSAS DE CASA
20,00.-TROPICAL HEAT
21,00.- NOTICIAS
21.30. - LOS LADRONES

VAN A LA OFICINA
22,00.- ENCANTADA DE LA VIDA
00,00.- CONTRAGOLPE
01,00.- NOTICIAS
01,30.- CINE DE MADRUGADA

“Julia tiene dos amantes"
03.00.-TV SHOP
03,30.- CINE DE MADRUGADA

“La verdad sobre las mujeres"
05,00.- CIERRE DE EMISION

Mañana ______________
07,00.- RODILLO

DE PROGRAMACION
07,30.- MI BELLA GENIO
08,00.-TRAS 3 TRIS

FIN DE SEMANA
11,30. - LEÑA AL MONO

QUE ES DE GOMA
13,00.- EL EQUIPO A
14,00.- COSAS DE CASA
14,30. - EL PRINCIPE DE BEL AIR
15,00.- NOTICIAS
15,30. - CINE FIN DE SEMANA
17,30.- CINE
19,30. - COSAS DE CASA
20,00.-TROPICAL HEAT
21,00.- NOTICIAS
21,30.- FARMACIA DE GUARDIA
22,00.- EL GRAN JUEGO

DE LA OCA
00,30.- CINE
02,00.- ENCANTADA DE LA VIDA
04,00.- CINE DE MADRUGADA

15,00.-LA CHISTERA
15,30.- GRAN PANTALLA TV 

lolita mortal"
17,25. - LAS NOTICIAS.

AVANCE 2.
17,30. - LA TELE ES TUYA, COLEGA
18,35 - GRANDULLON
19,05.- ¿SE PUEDE?
19,45.- SU MEDIA NARANJA
20,30.- LAS NOTICIAS
21,00.-TELECUPON
21,05.- MISTERIOS

SIN RESOLVER
21,30.-TRUHANES
22,20.- CINE CINCO ESTRELLAS 

“Desaparecido en combate lll"
00,20.- CONTACTO CON TACTO 
01,10.- ENTRE HOY Y MAÑANA

01,40.- EROTISIMO
“Buena como el pan"

03,10.- CINE
“La reina mora"

04,50.- CINE
“Mi tío Jacinto"

05,30.-TAXI

Mañana ______________
06,30.-AVANCE PROGRAMACION
06,35.- ENTRE HOY Y MAÑANA
07,00.-TELEBUTEN
11,00.-LA BATALLA DE

LAS ESTRELLAS
13,30.-NUEVO

HUMOR AMARILLO
14,00.- EL GRAN CIRCO

DE TELECINCO
15,00.- LAS NOTICIAS

DEL FIN DE SEMANA
15,30.-CINE FIESTA;

“El coloso de Rodas"
18,05 -GRAN PANTALLA TV:

“Lazos secretos"
19,30 -AVANCE INFORMATIVO
19,35.-LA MAQUINA

DE LA VERDAD
21,30 -VIVAN LOS NOVIOS
22,20 - SUPERCINE

DOBLE SESION
"La caza del octubre rojo"
"Miss Bikini"

02,30.- PRESSING BOXEO
03,30 - DIRECTAMENTE POP
04,30.- CINE:

“Navidad sin nieve"
06,15.- DOS CONTRA EL CRIMEN

15,00.- CINE: “El padre de".
16,43. - SESION ESPECIAL V.O.: “Una rubia 

muy dudosa".
18,22. - DOCUMENTAL: INDIA SALVAJE: 

LA SUERTE DEL CAZADOR
19.14. - PIEZAS: SELECCION FESTIVAL DE 

ALCALA DE HENARES
19,35 - DIBUJOS ANIMADOS: Ricos y mo

cosos.
20,00.- AVANCE. REDACCION
20,05.- LOS 40 PRINCIPALES
20,30.- PRIMER PLANO
21,00.- TELECOMEDIA: Padres forzosos.
21,28.- INFORMACION METEOROLOGICA
21,30.- REDACCION. NOTICIAS
21,54.- INFORMACION DEPORTIVA
22,00.- ESTRENO CANAL": “La marrana".
23,41.- CINE; "Grand canyon".
01,50.- CINE X: “Erótica".
03,19.- CINE: “El gato infernal".
04,49.- CINE: “Hard days, hard nights".
06.26.- CINE: "Critters 3".
07,47.- PIEZAS

Mañana ______________
08,15.-ABC WORLD NEWS
08,40.- DIBUJOS ANIMADOS:

Tic tac toons.
09,05.- VIDEOMINUTO
09,30.- GOLF
10,00.- CINE: “Milagro a la carta".
11,31.- CINE: “La historia de James Brady"
13,00.- DEL 40 AL1
14,00.- REDACCION. NOTICIAS
14,05.- TRANSWORLD SPORT
15,00.- FUTBOL AMERICANO
16,00.- FUTBOL: LIGA INGLESA
17,50.- CINE: “Cowboys de ciudad".
19,35.- DIBUJOS ANIMADOS: Ren y Stimpy.
20,00.- AVANCE. REDACCION
20,05.-24 HORAS
21,00.- HUMOR; La pareja basura.
21,28.- INFORMACION METEOROLOGICA
21,30.- REDACCION. NOTICIAS
21,57.-PRIMER PLANO
22,00.- ESTRENO CANAL +:“

“Destino divino". ■ •
23,30 - CINE; “Detectives con medias de 

seda".
00,55.- SESION ESPECIAL V.O.:"Hamlet, el 

honor de la venganza*.
03,04.- CINE: “Hasta el fin del mundo*.
05,35.- CINE: “Laura, del cielo llega la no

che".
07,14.- DOCUMENTAL; HISTORIAS DE LA

MAFIA

•W V
TELEMADRID

15,00.- ROSEANNE
15,30.-CINE DE TARDE 

“Amor en el aire"
17,30.-EL JUSTICIERO
18,30.- LOS REBELDES DE LA CIENCIA
19,30.- MADRID DIRECTO
20,30.-TELENOTICIAS
20,55.- EL TIEMPO
21,00.-EN ACCION
21,30.- SUCEDIO EN MADRID
23,45.- CINE DE NOCHE

“El amante de Lady Chateriey"
01,30.-TELENOTICIAS
01,45.-TENIS

Open masculino de Francfort
03,10.- HOSPITAL
04,00.- INFORMACION CULTURAL

Mañana _______________
08,00.- LA LIGA: FUTBOL ALEMAN
09,45.- CINE MATINAL
11,30.- LAS AVENTURAS DE FLY
12,00.-LA LIGA: FUTBOL
14,00.-TREINTA MINUTOS
14,30.-TELENOTICIAS
14,55.-EL TIEMPO
15,00.- ROSEANNE
15,30.-UNA DE CINE ESPAÑOL

17,00 -LA LIGA: FUTBOL
Castellón-Real Madrid

18,50. - LA LIGA: FUTBOL
19.50- TELENOTICIAS
20,00 - LA LIGA: FUTBOL
22,30 - CINE DE NOCHE
00,30 - ENTRE AMIGOS
02,30 - CINE SALA DE MADRUGADA
04 00 - INFORMACION CULTURAl

PEQUEÑA PANTALLA

AVENTURAS

LA MARRANA (CA- 
NAL+. 22,00).— Corre el año 
1492. España está gobernada 
por los Reyes Católicos y parte 
la expedición del Descubri
miento de América. Después de 
pasar tres años cautivo en Tú
nez, Bartolomé regresa a Extre
madura con la ilusión de comer 
su manjar favorito: el cerdo. En 
su camino encuentra a Ruy, un 
soldado desertor que se dirige a

AVENTURAS

MAMAOS * (TVE-1. 
02,15).— A principios de siglo, 
miles de esclavos indígenas de 
la localidad, trabajan en condi
ciones más que precarias. Mu
chos de ellos morirán en las 
plantaciones de caucho de la 
Amazonia trabajando para sus 
amos. No tenían otra vida que 
no fuera el trabajo, ni tiempo 
libre para dedicar a sus familias, 
que también trabajaban en las

COMEDIA

UNA CHICA AFORTU
NADA (LA 2.
01,15).— Una joven secreta
ria camina tranquilamente por 
su ciudad. De repente, observa 
sorprendida cómo cae ante sus 
pies un abrigo de piel. La mu
chacha, en un principio, no 
sabe qué hacer. Por un lado no

DRAMA

NORMA RAE *★ (LA 2. 
02,45).— En la ciudad de Hen- 
leyville existe una gran fábrica 
de textil con multitud de proble
mas intemos entre los trabaja
dores. Hasta ella llega un líder 
sindical cuya pretensión es que

★★★* Excepcional. ★★★Muy buena. ★★Buena. ★ Pasable.

SEGOVIA

15,00.- SERVICIO SEGOTEX. 
INFORMACION LOCAL 

19,00.-AVANCE INFORMATIVO 
19,05.- DIBUJOS ANIMADOS 
19,30.- MUSICAL 21 
20,30.-REDACCION 21.

INFORMATIVO 
21,00.- REPORTAJE 
21,30.- PELICULA 

“Palabra de ley"

CARTELERA
■ MULTICINES MIRO ..

SALA 1
A /as 7,30 v 10,30:

“BLANCO
HUMANO”

SONIDO DOLBY STEREO

SALA 3
A las 7,30 y 10,30

“DADME
UN RESPIRO"
SONIDO DOLBY rO

Portugal, con una marrana que 
ha robado, para no ser encontra
do por la Justicia. Extasiado con 
el animal, Bartolomé enreda a 
Ruy para que realicen el viaje 
juntos. Durante el trayecto, se 
suceden mil aventuras por las 
tierras de España. Ambos están 
decididos a embarcarse en la ex
pedición que un tal Colón va a 
emprender a las Indias en busca 
de un mundo nuevo.

plantaciones. La huida era 
prácticamente imposible, pues 
el control que existía sobre los 
indígenas era extremo. Duran
te años, nadie consiguió nunca 
escapar . Sin embargo, tres 
hombres y una mujer lo inten
taron y se adentraron en la 
peligrosa selva emprendiendo 
así una imposible escapada a 
través de la selva hacia la fron
tera de Ecuador.

creecorrectoelquedárselo,pero 
por otro, con su sueldo nunca 
podría comprarse uno igual. Al 
final termina cogiéndolo. Antes 
se asegura de que nadie la vea. 
Una vez superado el miedo de 
haberlo cogido, se siente feliz y 
muy contenta . Luego, esa ac
ción hará que su vida se com
plique enormemente.

los trabajadores reivindiquen 
sus derechos ante los abusos de 
que son objeto por parte de la 
empresa. En un principio en
cuentra un ambiente un tanto 
hostil, ya que tienen miedo a 
enfrentarse con los jefes.

23,00.- REDACCION 21.
INFORMACION
EN DIRECTO

00,00.- SERVICIO SEGOTEX.
INFORMACION LOCAL

Mañana ______________
08,00.- SERVICIO SEGOTEX
18,00.- PELICULA

“Hércules encadenado"
19,30-PELICULA

“Yo compré una moto vampiro" 
21,00.- INFORMATIVO 

REGIONAL
21,30.- PELICULA 

‘Tiempo de silencio" 
23,00- SERVICIO SEGOTEX

SALA 2
A las 7,30 y 10,30:

“TODOS
A LA CARCEL”

SONIDO DOLBY STEREO

SALA ZULOAGA
A las 7,45 y 10,45:

ULA MARCA 
DEL ASESINO”
SONIDO DOLBY STEREO
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NUEVO DIRECTOR 

DE “EL PAIS”
Jesús Ceberio, de 47 

años, fue nombrado ayer 
por el consejo de admi
nistración de la empresa 
editora Prisa director 
del diario “El País”, con 
el apoyo del 73,54% de 
los redactores que se 
pronunciaron sobre la 
propuesta de la empre
sa. El nombramiento de 
Ceberio, que era direc
tor adjunto y sustituye a 
Joaquín Estefanía, obtu
vo 139 votos de los 189 
redactores que partici
paron en la consulta. 
Aunque el resultado de 
esta consulta no es vin
culante para la empresa 
editora, el estatuto de re
dacción de El País obliga 
al consejo de adminis
tración a consultar el 
nombre del director. Por 
su parte, Estefanía, que 
cesó ayer a petición pro
pia en la dirección de di
cho diario, ha sido nom
brado director de publi
caciones del grupo Prisa 
y responsable de la Es
cuela de Periodismo 
Universidad Autónoma 
de Madrid-El País.

UNA CERTERA 
PEDRADA

Un helicóptero 
“Puma” del Ejército de 
Chile se vio obligado a 
realizar un aterrizaje 
forzoso tras ser averiado 
por una certera pedrada 
que lanzó un niño de 
ocho años en una locali
dad del sur de Chile. El 
incidente ocurrió en la 
ribera del lago Llanqui- 
hue adonde el aparato 
había trasladado a un 
grupo de oficiales.

■ MISCELANEA

Eljiegocio de falsas marcas mueveel 8% del£omerc¡o

El crecimiento de la “piratería” 
acecha la industria mundial

El negocio de las falsificacio
nes de los productos de las 
marcas más famosas del mer
cado ha experimentado un es
pectacular crecimiento del 
1.100 por ciento en los últimos 
diez años, y se ha convertido en 
un próspero negocio que aca
para el ocho por ciento de todo 
el comercio mundial.

Roma (Efe).— Los partici
pantes del congreso internacio
nal que se celebra esta semana en 
Milán, organizado por el institu
to italiano para la lucha contra la 
falsificación, han advertido del 
peligro que supone para la indus
tria mundial la frenética activi
dad de los imitadores, frecuente
mente gestionada por organiza
ciones criminales.

La “piratería” industrial causa 
en la actualidad a las marcas 
“originales” unas pérdidas anua
les de 110.000 millones de dóla
res —frente a los 60.000 millo
nes de 1985— por ventas falli
das, que son sustituidas por com
pras de productos falsos. Las 
ventas “robadas” por las falsifi
caciones son responsables ade
más de la pérdida de 250.000 
puestos de trabajo, 100.000 de 
ellos en los doce países de la 
Comunidad Europea (CE).

Las empresas se ven obliga
das a destinar todos los años una 
cantidad total de 37.000 millo
nes de dólares para combatir las 
imitaciones fraudulentas con in
vestigaciones, procesos legales 
y campañas de publicidad.

Las falsificaciones afectan a 
una gran variedad de sectores, 
según se desprende de las cifras 
ofrecidas por Brian Jenkins, vi

El sector de relojes, uno de los más afectados. AS.

cepresidente de una de las agen
cias de investigación más famo
sas del mundo dedicada a luchar 
contra las imitaciones, la neo
yorquina “Kroll Associates”.

La mitad de los “compact 
disc” y musicasetes que se pro
ducen en el mundo son falsos. El 
pasado año las copias “piratas" 
en el mercado del primero de los 
soportes ascendieron a 38 millo
nes, mientras que las del segun
do alcanzaron los 680 millones 
de unidades.

Cuatro de cada cinco relojes 
“Breguet” comercializados son 
falsos, mientras que el numero 
de productos vendidos como 
“Cartier” en todo el mundo es 
ocho veces superior al fabricado 
por la marca original.

La “piratería” llega también al 
sector de los automóviles, donde 

el 10 por ciento de los recambios 
vendidos como orginales no lo 
son.

Efectos mortales
El fraude puede tener efectos 

mortales cuando se trata de las 
medicinas. Jenkins citó el caso 
del centenar de niños fallecidos 
en Nigeria a causa de una medi
cina contra la tos elaborada con 
un disolvente industrial y el del 
“milagroso” fármaco contra las 
quemaduras producido en Méxi
co con serrín, café y polvos.

El experto estadounidense 
mencionó también la reciente 
detención en California (EE UU) 
de un ciudadano iraní que había 
llegado a falsificar una larga se
rie de conocidas medicinas, in
cluida una de las antiúlceras más 
utilizadas en el mundo.

BURBUJAS

• El diputado de Unión 
Valenciana, Vicente Gon
zález Lizondo, que pidió 
la reducción en un diez 
por ciento de los sueldos 
de los altos cargos de la 
Administración dijo ayer 
en el Congreso que a raíz 
de esta propuesta se siente 
perseguido por algunos 
miembros del Parlamen
to. Lizondo presentó una 
enmienda a los Presu
puestos del Estado para 
1994, que fue rechazada, 
en la que pedía la reduc
ción de los sueldos que 
perciben los altos cargos, 
desde el presidente del 
Gobierno a los diputados 
y senadores pasando por 
ministros, subsecretarios y 
directores generales. El di
putado de UV ha rechazado 
haber pagado de su bolsillo 
o con fondos de partido 
800.000 pesetas en publici
dad en prensa para anunciar 
su intervención en un pro
grama de TV, tal como han 
informado algunos diarios 
citando “fuentes parlamen
tarias”.

• Michael Jackson, can
tante, estázombi (autóma
ta) por las dosis masivas 
de valium que le están su
ministrando en la clínica 
londinense Charter 
Nightingale, donde fue in
ternado para curarse de su 
adicción a los analgésicos, 
afirma el diario sensacio- 
nalista británico "The 
Sun”. El diario, que cita 
una fuente de la clínica, 
añade, que los doctores le 
están suministrando va
lium para hacerle más lle
vadero el síndrome de abs
tinencia de los calmantes a 
los que es adicto. “En la 
actualidad está en un estado 
de sopor e incoherencia ab
soluta y casi no puede ha
blar”.

■ VISTO Y NO VISTO: ■ UMOR SIN ACHE
i?

Disneylandia segoviana

SOBRE LA ROMA ANTIGUA.— Un equipo de la Radiotelevi
sión Italiana ha estado varios días en Segovia filmando imágenes para 
un documental sobre el esplendor del imperio romano. Posiblemente 
los italianos, alarmados por el estado del Acueducto, hayan venido a 
nuestra ciudad para filmar imágenes del envejecido monumento, 
antes de su futura restauración.— (Foto: Peñalosa).

__________ALAMEDO DEL PARRAL
Si no me equivoco se está 

perpetrando un postigo en una 
de las bajadas del paseo del 
Salón. 0 sea, que se está cons
truyendo un arco. ¡Gran sorpre
sa! ¡Así es Segovia señores! Lo 
derribamos todo, y una vez 
muerto y bien fiambre el monu
mento antiguo entonces quere
mos construirlo de nuevo. Se 
conoce que aquí abundan los 
Herrera y los Gil de Hontañón, 
pero en versión cupé.

Realmente es para quedarse 
estupefacto. No me negarán 
ustedes que esto es la glorifica
ción del pastiche y de la false
dad histórico-artística. He aquí 
el arco del triunfo de la horterez.

Señores munícipes, señoras 
fuerzas vivas económicas y es
téticas de la ciudad, desde esta 
sección de humor me voy a per
mitir ir más allá. ¿Por qué no 
edificar de nuevo cuño y de 
nueva planta la antigua Cate
dral donde estuvo ubicada, esto

es, en los jardines del Alcázar? 
Seguramente habrá por ahí al
guna vieja traza sobre la que un 
hontañoncete avispado pueda 
trabajar y cubrirse de laureles. 
Item más: ¿Por qué no volver a 
levantar Santa Columba sobre 
los cimientos de la tienda de 
electrodomésticos existente?

No entendemos bien lo que 
pasa en Segovia. Precisamente 
ahora que no hay un duro en el 
país y estamos, según dicen, en 
la negra ruina, nos dedicamos 
a levantar decorados de pelícu
las medievales. ¿Cuántas ca
sonas, iglesias y conventos se 
están hundiendo en nuestra 
provincia por falta de medios?

Se me ocurre que es una bo
bada pretender conservar el 
Acueducto ¡Qué se caiga en 
buena hora, que siempre habrá 
un hontañoncín pastichero que 
lo vuelva a edificar, y además 
en un lugar más conveniente y 
ecológico!

Señores suyos: una cosa es

restaurar y conservar y otra 
muy diferente hacer ensaima
das arquitectónicas para qu 
vengan aquí más turistas a co
mer más cochinillos y este ma 
contenta la hostelería. A no s 
que queramos convertir Seg , 
via en aquellos estudios cine 
matográficos Bronston que 
veían desde el tren camino

Madrid. .
Lo más natural del mundo 

la naturalidad. Igual de con 
nable es el criterio de qu'e . 
quieren “modernizar” la dU 
poniendo mamparas de p 
coen la Canaleja, que el dé lo5 
que pretenden insuflar un i 
cumentado aire ' medieva 
nando bares y restaurantes 
rótulos “góticos" aPer9^'¡va 
dos. La ciudad debe esla 
y con los tiempos que c 
procurando conservar i n 
tiene, y no inventar lo que y 

existe. . Qirar-¡Fuera bodrios! iAby°J* । 
tón piedra! ¡Viva lo auten

M.C.D. 2022
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Invitados por el Depar
tamento de Relaciones 
Externas de la Organiza
ción Sionista Mundial, el 
Instituto Cultural Israel- 
Ibero-América de Jerusa- 
lén y el Ministerio de 
Asuntos Exteriores de Is
rael, un grupo de trece es
pañoles, entre ellos dos se
gó víanos, miembros todos 
ellos de las asociaciones e 
institutos de amistad de 
España con Israel, han vi
sitado Eretz Israel con 
ocasión del histórico viaje 
de S.S.M.M., los Reyes de 
España a aquel país.

ANTONIO SANTAISABEL
Y para que esta visita haya 

sido posible, es necesario desta
car la labor de tres personas. En 
primer lugar, al Dr. Netanel 
Lorch, presidente del Instituto 
Cultural Israel-Iberoamérica, le
gendario héroe de la guerra del 
48-49 e incansable luchador por 
el acercamiento entre Israel y 
España desde el ya lejano 1956. 
La vicedirectora general del de
partamento de relaciones exter
nas de la O.S.M., señora Sara 
Fleiderman. entrañable persona 
y cordial coordinadora de pro
gramas y actividades entre israe
líes, españoles y latinoamerica
nos, y por último la señora Ra
quel Cohén, esposa del actual 
embajador de Israel en España, 
sin cuyo trabajo entusiasta desde 
Madrid no hubiera sido posible 
la visita.

No es casualidad que el viaje 
haya coincidido en el momento 
histórico de la primera visita de 
Sus Majestades, Don Juan Car
los y Doña Sofía, Reyes de Sefa- 
rad. que sin duda contribuirá al 
fortalecimiento de las relaciones 
entre ambas naciones, en cuyo 
establecimiento nuestros institu- 
fos y asociaciones hicieron un 
Papel relevante. Así lo recono
cieron en sus manifestaciones

el primer embajador de Is
rael en Madrid, Shmuel Hadas, 
como su sucesor el intelectual y

Y este otono es de
R< )VKK MONTI-XX) I.XI✓ Elevalunas eléctricos delanteros.

/ Retrovisores eléctricos y térmicos.
V Cierre centralizado.
/ Inserciones de madera.
V Tapicería deportiva “Crayons”.

•Precio final recomendado, incluido IVA, transporte e 
impuesto sobre inatriculacion. Promoción válida para 
unidades disponibles en stock en Península y Baleares, 
hasta finales de diciembre de IWd.

_ 1.595.000 Ptas
-^ste otoño el Rover Montego le 

rece mucho más por mucho menos:

Motor 2 litros inyección. 
.—"lección asistida.

Representando a la Asociación de Amistad entre ambos países

Dos segovianos visitaron Eretz Israel 
acompañando el viaje de los Reyes de España

La ciudad del Acueducto resonó en el corazón de Jerusalén

En Segovia, en su casco histórico, quedan numerosos recuerdos del paso del pueblo judío. peñ al o s a

prestigioso historiador Shlomo 
Ben Ami.

Los Reyes de España han sido 
recibidos en Israel con un cariño 
y una cordialidad sin proceden
tes. El pueblo de Israel, al que 
tantos años históricos y cultura
les le unen con España tiene, en 
palabras del doctor Lorch “un 
recurso natural invalorable: los 
miles de israelíes cuyo idioma 
materno es todavía, después de 
500 años el judeo-español, y los 
miles de ciudadanos de Israel, 
oriundos de Latinoamérica que 
integraron y mantienen lazos 
culturales muy intensos con 

Ro v e r  Mo n t e g o  i.x i

Iodos sabemos que 
la comodidad, la potencia y 

el lujo tienen un precio.

Concesionario Oficial: SEGOVIA. JUSTINO SANZ ARRIBAS. Los Coches, 7.

Tel: 43 26 03. Y su Red de Agentes en toda la provincia.

nuestros mundos, con el mundo 
cultural del hispanismo, de la 
hispanidad.

Apuesta por la paz
Don Juan Carlos, tanto en el 

discurso oficial del día 9 de no
viembre ante el pleno de la 
Knesset, como en el que pronun
ció al día siguiente en el campus 
Guivat Ram, en la Universidad 
Hebrea de Jerusalem, con moti
vo del otorgamiento del doctora
do honoris causa, hizo una pro
funda, sincera y entusiasta 
apuesta por la paz, y cuyas con
versaciones oficiadas en Ma

drid, están en pleno desarrollo. 
Una paz tan deseada por todos 
los israelíes, una paz que parece 
tan cerca que todos ansian vis
lumbrarla en un inmediato hori
zonte.

El Rey habló de paz y desarro
llo de la región, habló de la his
toria del pueblo judío en Sefarad 
y habló sobre todo del futuro, de 
un futuro esperanzador para to
dos los pueblos, todas las cultu
ras y todas las religiones.

No es costumbre en la 
Knesset aplaudir las interven
ciones y discursos oficiales. Sin 
embargo, nuestro Rey recibió

una estruendosa ovación de to
dos los presentes: árabes, judíos 
y cristianos. Yo vi a mucha gente 
con lágrimas en los ojos. Un Rey 
de Sefarad, después de 500 años, 
decía en el corazón del recuerdo, 
en el corazón de Jerusalén, en el 
corazón de Israel; Shalom, paz.

Encuentro renovado
Los sentimientos que desper

taron la visita real, podrían resu
mirse en las palabras que Ha- 
noch Gutfreund, presidente de la 
Universidad Hebrea, dirigió a 
Don Juan Carlos: “Su visita in
volucra la materialización del *■ 
proceso hacia un encuentro re
novado entre los pueblos de Is
rael y España, países libres y de
mocráticos; tiene lugar en suelo 
de Israel, en Jerusalén, cuna del 
nacimiento y desarrollo de cul
turas que conocieron, especial
mente en España, un Siglo de 
Oro de cooperación cultural, 
científica y económica, un pe
ríodo que finalizó con la tratedia 
de la separación”.

Nuestros Reyes vivieron un 
emotivo momento durante la 
inauguración del Jardín de Espa- 
ña-Plaza de Toledo, en el parque 
Wohl de las Rosas de Jerusalén. 
Un grupo de niños árabes y ju
díos, interpretaron canciones de 
la antigua Sefarad. Nunca el 
pueblo de Israel dejó de añorar 
España, y después de 500 años, 
con aquellas canciones quisie
ron decir a Don Juan Carlos, el 
Rey de Jerusalén, título que os
tenta, que su recuerdo y el de sus 
antepasados nunca salió de la 
tierra de España, seguía vivo en 
la lejana y entrañable Sefarad. al 
otro lado del mar que nos une y 
durante tantos siglos nos separó.

Todo el pueblo de Israel dijo
a nuestros Reyes: Brujim ha- 
baim, bienvenidos. Israel es 
vuestra casa. El “Jerusalem 
Post" decía el día 12 que el Rey 
que trabajó por la paz y la recon
ciliación en España, habló en Is
rael del hermoso trabajo que tie
ne que ser la lucha por la paz. La 
sociedad israelí lo ha reconocido 
profundamente. Y eso permane
ce ya para siempre en la memo
ria de Israel.

El nombre de Segovia y el de 
EL ADELANTADO DE SE- 
GOVIA han sido mencionados 
en todas la reuniones, comidas y 
cenas oficiales a las que hemos 
asistido. El embajador de Israel 
en Madrid agradeció la línea de 
artículos que este veterano dia
rio publica periódicamente so
bre el Estado y el pueblo de Is
rael.

Quiero terminar con un cari
ñoso recuerdo a José Manuel 
Vega, el único español que tra
baja en el Instituto Científico 
Weizman, uno de los más pres
tigiosos del mundo, enclavado 
en Rejovot. cerca de Tel Aviv, 
donde cientos de investigadores 
y científicos desarrollan su tra
bajo. José Manuel elabora un es
tudio de la manipulación genéti
ca del trigo. Me habló de su ciu
dad. Me habló de Segovia.

M.C.D. 2022
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Estación de esquí de La Pinilla. m.g au n d o

Las estaciones de esquí 
atraen en la región un 

millón de visitantes al año

SAN ILDEFONSO

Opinan que la nieve artificial respeta el medio ambiente

Ediles de Segovia y Madrid apoyan 
la gestión de “Deportes y Montaña”

______________ _________ ICAL
Las estaciones de esquí de 

Castilla y León atraen al año un 
millón de visitantes y generan 
unos ingresos en el sector turís
tico que superan los 2.000 millo- 
mes de pesetas, según el ingenie
ro segoviano Antonio Núñez y 
Núñez, especialista en temas tu
rísticos.

Núñez pronunció una confe
rencia sobre el presente y futuro 
de las estaciones de esquí y el 
turismo de montaña, dentro de la 
segunda feria monográfica sobre 
deportes de invierno de Vallado- 
lid.

Antonio Núñez valoró los in
gresos del sector turístico rela
cionado con la nieve y la monta
ña en más de 2.000 millones de 
pesetas al año. cifra que según él 
podría duplicarse con una mejor 
coordinación entre agentes tu
rísticos y empresariales.

Entre estas mejoras Núñez 
mencionó los sistemas de trans
porte y las instalaciones hotele
ras y la ampliación de la activi
dad de las estaciones de montaña 
fuera de la temporada de nieve, 
que apenas alcanza tres meses. 
Núñez indicó que con un coste 
razonable en inversiones y con 
una adecuada política de promo
ción se podría mantener un ere-

Nieve artificial
__________________ EFE

La instalación de caño
nes de nieve artificial en el 
puerto de Navacerrada y la 
ampliación de estos equi
pos en otras nueve estacio
nes, son las novedades que 
presentan las 26 estaciones 
de esquí españolas esta 
nueva temporada, que se 
inaugurará oficialmente el 
día 4 de diciembre.

Estas novedades fueron 
presentadas por la Asocia
ción Turística de Estacio
nes de Esquí y Montaña 
que agrupa a la totalidad de 
estaciones de invierno de 
España. Junto a los nuevos

cimiento sostenido del 10 por 
ciento, con lo que a finales de 
siglo los visitantes de las estacio
nes de esquí de la Comunidad 
Autónoma —sobre todo las de 
San Isidro, La Pinilla y Alto 
Campoo— pueden aproximarse 
a los dos millones de visitantes.

De Madrid a La Pinilla
En el análisis de los visitantes 

de las estaciones de montaña de 
Castilla y León Núñez dijo que 
un 69 por ciento proceden de 
fuera de la región —de Madrid 
en La Pinilla y de Asturias en 
San Isidro— y un 75 por ciento 
frecuentan las instalaciones en la 
campaña de invierno, mientras 
que sólo un 20 por ciento lo ha
cen en el verano. La primavera y 
el otoño son las temporadas 
más bajas para el turismo de 
montaña y únicamente alcanza 
el cinco por ciento del total.

Para incrementar el volumen 
de visitantes y el de ingresos 
del sector Antonio Núñez pro
puso una ampliación del ciclo 
de apertura al público de las 
estaciones, la habilitación de 
líneas discrecionales de auto
buses y una especial prioridad 
en la frecuencia de los trenes 
cercanos a las estaciones de es
quí. •

en Navacerrada
cañones del puerto de Na
vacerrada también se han 
instalado nuevos equipos 
de nieve artificial en Nava- 
cerrada, La Pinilla.

Según la asociación en la 
pasada temporada acudie
ron a la estaciones españo
las cuatro millones de visi
tantes y se estima que en 
España existen cerca de dos 
millones de esquiadores 
asiduos.

Las 26 estaciones de in
vierno españolas cuentan 
con un total de 640 kilóme
tros de pistas esquiablcs, de 
los cuales 10.3,7 están equi
pados con nieve artificial.

Alcaldes de los municipios 
integrados en el plan de 
“ecodesarrollo” del Guada
rrama han hecho público un 
manifiesto apoyando la ges
tión de la empresa promoto
ra de las obras de innivición 
de Navacerrada. Paralela
mente la Confederación del 
Duero ha abierto ya la infor
mación pública para la cap
tación de aguas del arroyo 
El Telégrafo.

J.C.M.R.
Alcaldes representantes de 

los municipios de Cercedilla. 
Lozoya, Navacerrada. Soto 
del Real y La Granja de San 
Ildefonso, integrantes de la 
comisión de seguimiento del 
Plan de Ecodesarrollo de Gua
darrama que promueve la Co
munidad de Madrid en las zo
nas de Navacerrada y Cotos, 
ha hecho público un manifies
to en el que textualmente 
prestan su apoyo a la ges
tión que ha venido teniendo 
la sociedad Deporte y Mon
taña, responsable de las 
obras iniciadas en el puerto 
de Navacerrada, conside
rando, señalan los primeros 
ediles de los pueblos de 
Madrid y Segovia. que la 
producción de nieve artifi
cial respeta el medio am
biente y el entorno natural 
y que su instalación se con
vertirá en una ayuda para la 
explotación racional de los 
recursos deportivos y turís
ticos de sus pueblos.

Además, los ediles afirman 
en su escrito que las acciones 
ambientales iniciadas por la 
empresa representan una de
mostración para los empresa
rios locales de los municipios 
afectados.

Mientras los alcaldes ha
cían estas manifestaciones, la 
Confederación del Duero ha 
abierto la información pública 
de la petición del Ayunta
miento de San Ildefonso para 
tomar aguas del arroyo El Te-

El Ayuntamiento eleva las tarifas de las tasas 
y precios públicos municipales

J.C.M R
El Consistorio de la villa 

acordó durante su última reu
nión elevar las tarifas de las 
tasas y precios públicos muni
cipales hasta una media de 
3,5%. •

El último aumento de las 
ordenanzas fiscales del Ayun
tamiento de La Granja de San 
Ildefonso se produjo en octu
bre del año pasado y afectó a 
la mayoría de las tasas y pre
cios públicos municipales in
cluyendo a los impuestos de 
vehículos y de actividades 
económicas en el que se fija
ron los índices de situación 
física de los locales distin
guiéndose entre el casco anti

PEÑALOSA

Los ediles apoyan la innivación para las pistas de Navacerrada.

légrafo. situado en pleno pinar 
de Valsaín.

Obras
En el anuncio que durante 

el plazo de un mes desde su 
aparición en el Boletín Oficial 
de la Provincia permitirá pre
sentar alegaciones contra unas 
obras que están prácticamente 
acabadas a falta casi de tomar 
las aguas mediante la cons
trucción de una represa, se 
describe el proyecto de inni
vación desde la construcción 
de un azud de hormigón con 
un aliviadero de 5 metros de 
ancho y 1.880 m. de alto y 
toma lateral para una conduc
ción de 400 mm. de diámetro 
capaz de desaguar un caudal 
de 4 l/sg. hasta un aljibe cer
cano de 400 m de capacidad.

Se construirá para permitir 
el bombeo de agua desde el 
mismo hasta un depósito re
gulador de 5.000 m de capa
cidad con una superficie de 50 
por 35 metros en planta.

guo de Valsaín y el resto de 
calles del municipio.

Ahora y tras el acuerdo 
del Ayuntamiento el incre
mento de las tarifas que so
portan los vecinos del Ral 
Sitio afectará a las tasas por 
recogida de basuras, apertu
ra de establecimientos, ex
pedición de documentos e 
inmovilización y retirada de 
vehículos de las vías públi
cas. En cuanto a los precios 
públicos se han visto afecta
dos por la subida los de ocu
pación de terrenos con mer
cancías, quioscos, terrazas 
de verano y venta ambulan
te. Además la modificación 
ahora introducida también

Las obras se completarán 
con otras de urbanización, ca
seta de bombas, salas de má
quinas, zanjas para cables 
eléctricos y tuberías de impul
sión desde el azud hasta el de
pósito y desde la sala de má
quinas hasta las redes de inni
vación para las pistas de “El 
Bosque”, “El Escaparate", y 
“El Telégrafo”, ubicadas en 
término municipal de La 
Granja de San Ildefonso.

Superficie de innivación
La superficie de inniva

ción. según el anuncio de la 
Confederación, será de 
65.200 m" y la capacidad de 
producción de nieve se calcu
la en 279.42 m /h., para un 
caudal medio de 4 l/sg. entre 
los meses de noviembre y 
abril, incluidos ambos.

Además el proyecto prevé un 
sistema de drenaje para preve
nir el aporte de agua de la cuen
ca del Duero a la del Tajo en la 
pista de El Telégrafo.

ha afectado al precio por uso 
de las piscinas municipal^5' 
cuya explotación se cede cada 
año a una empresa privada, y 
a las cantidades que se venían 
cobrando por utilización de 
matadero que se suprimen al 
haberse decretado hace varios 
meses la clausura del matade
ro municipal por no reun11 
condiciones según el resulté' 
do de un acta de inspeceio^ 
levantada por los servicio 
veterinarios de la Junta c 
Castilla y León. .

El incremento de las tan ' 
y precios públicos será de tr^ 
puntos y medio como me 
más el redondeo sobre las 9 
actualmente están en vigor-

M.C.D. 2022
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Las Ciudades 
Patrimonio 
ejecutarán un 
plan piloto de 
forestación

Salamanca. (leal).— Las Ciu
dades Patrimonio de la Humani
dad españolas y el Ministerio de 
Agricultura ejecutarán en Sala
manca un plan de forestación 
que servirá de experiencia piloto 
para el resto de municipios espa
ñoles reconocidos por la UNES
CO por sus singulares valores 
históricos, arquitectónicos y cul
turales.

Todos los ayuntamientos 
afectados —Salamanca. Sego- 
via, Avila. Cáceres, Santiago de 
Compostela y Toledo— deberán 
aprobar la firma de un convenio 
de colaboración con el MAPA 
antes de la puesta en marcha de 
este plan, que pretende conse
guir un equilibrio armónico en
tre el aspecto monumental y el 
desarrollo de los municipios, 
además de “evitar el deterioro 
que la contaminación puede pro
ducir en la integridad de los mo
numentos”.

Las capitales interesadas en 
esta iniciativa mejorarán su as
pecto paisajístico mediante la 
plantación de todo tipo de espe
cies arbóreas que permitan las 
características climatológicas y 
naturaleza del suelo.

El plan de forestación se lle- 
v^á a cabo en espacios de pro
piedad municipal , aunque con 
especial atención a las zonas de
gradadas, como es el caso de 
escombreras, vertederos y terre- 
n°s sin edificar.

El MAPA, a través del ICO- 
• A, financiará el importe equi- 
\ajente a los gastos de la planta- 
e^n, así como los de riego, vigi- 
ancia y conservación de lo 
Pautado durante los dos prime
as años. Se constituirá una co- 

lsión mixta de vigilancia y 
^trol. qUe se encargará de ela- 
jQ rar las líneas básicas del traba-

Aparte, en Salamanca está 
I99dSt0 Para septiembre de

4 Un debate sobre la impor- 
co h*3 e* Proceso democráti- 

a tenido en la evolución de 
t>reCascos históricos y un con-

S()en el que técnicos en urba- 
o analizarán la influencia 

nistiaS fuluras actuaciones urba-

El Consejo destina 365 millones a mejorar estructuras agrarias

La Junta recurrirá la renovación 
de 26 licencias de FM radio

El consejero-portavoz de 
la Junta, José Manuel Fer
nández, anunció que el Eje
cutivo regional presentará 
un “requerimiento de in
competencia” ante el Go
bierno por no haber sido 
consultado en la renovación 
de 26 concesiones de emiso
ras de radio en frecuencia 
modulada en la comunidad 
autónoma, publicada en el 
BOE el pasado 9 de octubre.

Valladolid. (leal).— La 
Junta entiende que la renova
ción de estas licencias invade 
las competencias de desarro
llo legislativo y ejecución en 
materia de radio y televisión 
incluidas en la ley orgánica de 
transferencias a las comunida
des autónomas de diciembre 
de 1992, y que supone una 
“atribución ipso iure de la 
competencia” transferida por 
dicha ley.

El Ejecutivo regional con
sidera que el ejercicio de las 
competencias en radio y tele
visión es “inmediato" sin que 
sea necesario esperar al tras
paso de servicios. El requeri
miento de la Junta, según José 
Manuel Fernández, no conlle
va “la reclamación de las con
cesiones renovadas —la ma
yoría concedidas a Antena 3 
de Radio— para dárselas a 
otra empresa, sino que se debe 
a la invasión unilateral por el 
Estado de unas competencias 
que corresponden a la comu
nidad autónoma.

En este sentido, José Ma
nuel Fernández, señaló que la 
Asesoría Jurídica de la Junta 
se encargará de preparar el re
curso, que contemplará tam
bién la supuesta invasión de 
competencias en la concesión 
de la licencia al Ayuntamiento 
de Piedrahíta (Avila) para ini
ciar las emisiones radiofóni
cas en este municipio.

Cogestión razonable
Fernández Santiago indicó 

también que el Consejo de 
Gobierno tratará en su próxi
ma reunión la propuesta remi-

ARCHIVO
Las concesiones se publicaron en el BOE del 9 de octubre.

tida por el Consejo Asesor de 
RTVE para que la Junta soli
cite la cesión del centro terri
torial del ente público en Cas
tilla y León y se mostró parti
dario de estudiar fórmulas de 
financiación compartida o 
“cogestión razonable”, que 
podría incluirse en el nuevo 
Estatuto de RTVE.

Estructuras agrarias
El Consejo de Gobierno de 

la Junta de Castilla y León 
aprobó un gasto de 365 millo
nes de pesetas para ayudas a la 
mejora de estructuras agra
rias, a la instalación de jóve
nes agricultores y a la intro
ducción de la contabilidad en 
las explotaciones.

Los acuerdos que afectan al 
sector agrario conforman la 
mayor parte de las decisiones 
adoptadas por los consejeros.

El capítulo de actuaciones 
en el sector agrícola se com
pleta con la futura repoblación 
forestal de 450 hectáreas en la 
comarca de Peñafiel (Valla
dolid), a la que se destinarán 
62 millones de pesetas.

Por otra parte, el Consejo 
de Gobierno ha aprobado sub
venciones por valor de 98,7 
millones de pesetas a las dipu

taciones provinciales de Sala
manca (15,3 millones), Sego- 
via (35,3), Valladolid (15 mi
llones) y Zamora (33,1) para 
la elaboración del planea
miento urbanístico provincial.

Las declaraciones de bienes 
de interés cultural afectan esta 
semana a seis edificios de la 
región: la iglesia parroquial de 
Villanueva de la Torre (Falen
cia), la zona arqueológica “La 
Huelga", en Dueñas (Falen
cia); el colegio real de la Com
pañía de Jesús (Salamanca); la 
villa de Maderuelo (Segovia); 
el monumento funerario de 
Vildé (Soria); y la iglesia de 
San Martín, en Mota del Mar
qués (Valladolid).

Por último, el Consejo de 
Gobierno ha autorizado cam
bios en proyectos presentados 
por la entidades locales y sub
vencionadas por la Junta 
como uno del Ayuntamiento 
de Avila, Miranda de Ebro, 
Ayuntamiento de Falencia y 
las diputaciones de Falencia y 
Segovia.

Los acuerdos del Ejecutivo 
incluyen dos subvenciones di
rectas de 5 y 2,7 millones de 
pesetas para celebrar sendas 
reuniones científicas en Sala
manca y Segovia.

Constituida 
en Burgos 
la primera 
sociedad para 
TV por cable

Burgos. (leal).— La sociedad 
“Burgos, Sistemas de Cable 
S.A.”, se ha constituido con el 
objetivo de estudiar la viabilidad 
de la televisión por cable en Bur
gos. Es la primera de este tipo 
que nace en Castilla y León, y 
según sus mentores puede servir 
de precedente para el resto de las 
ciudades de la Comunidad.

En esta sociedad participa la 
Caja de Ahorros del Círculo Cató
lico de Burgos, el operador ame
ricano UIH Spain Inc., Multitel 
—sociedad experimentada en 
este campo—, IC AL Cable —for
mada por “Diarios Castellapo- 
Leoneses Asociados S.A.” y los 
distintos periódicos del grupo— y 
el “Diario de Burgos".

También se ha ofrecido la po
sibilidad de ser socios al Ayun
tamiento y la Diputación Provin
cial de Burgos.

El Consejo de Administración 
estará presidido por José María 
Francés Gil.

Piden 10 años de 
inhabilitación a 
un concejal por 
prevaricación

Valladolid. (leal).— La Au
diencia de Valladolid juzgará al 
concejal de Disciplina Urbanís
tica de Valladolid, Angel Cristó
bal, al que la acusación particu
lar pide 10 años de inhabilita
ción y seis meses y un día de 
prisión menor por presuntos de
litos de prevaricación continua
da e infidelidad en la custodia de 
documento público.

Cristóbal fue acusado de no 
haberse inhibido en el cierre y 
haber retenido el informe de 
los técnicos municipales tras la 
denuncia presentada por su pa
dre por las molestias que le 
causaba una discoteca situada 
en los bajos del inmueble en el 
que habita. El propietario del 
negocio musical acusó al con
cejal por haberse involucrado 
en el expediente que clausuró 
la discoteca.

Si n e c e s it a  ma s  d e  u n  c o c h e . Ch r y s l e r  Vo y a g e r .

^■osr 
Concesil

Trabajo, familia o aficiones, su coche es un Chrysler Voyager. 
Capacidad homologada para siete adultos. La gama más amplia, el 

equipamiento más completo y la total garantía Chrysler, a un precio 
excepcional. Por algo es el más vendido del mundo en su categoría.

Chrysler Voyager Desde 2.535.971 Ptas.*
*IVA impuesto de matriculación, transporte y gastos de preentrega incluidos.

Venga a verlo a:

CHRYSLER 

Jeep
GUADAMOTOR, SI.

Cira. Sepúlveda. 21. LA LASTRILLA (SEGOVIA). Tel. (911) 43 22 61.

ionarios Oficiales Chryslcr-Jccp encontrará los modelos adecuados a las normativas del mercado nacional con asistencia técnica especializada y con la garantía única Chrysler-Jeep para España.
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Unos dos mil faberenses se manifestaron por las calles de la localidad de Ponferrada.

Los trabajadores de Hispano Textil se reúnen con Belloch

La cuenca de Fabero Sil, paralizada 
totalmente por la huelga minera

Los 20.000 habitantes de la comarca leonesa de Fabero 
Sil respaldaron masivamente la jornada de huelga convoca
da por los mineros, en protesta por la pérdida de puestos de 
trabajo prevista en la remodelación de esta cuenca minera. 
Por otra parte los trabajadores de Hispano Textil de Béjar 
mostraron su descontento después de mantener sendas en
trevistas con el ministro de Justicia y Aznar.

La oposición denuncia cierto 
favoritismo en la construcción 
de residencias de ancianos

León. (leal).— Todos los 
establecimientos comerciales, 
bancos y centros escolares de 
la comarca de Fabero Sil per
manecieron cerrados, y las ca
rreteras de acceso a la locali
dad cortadas desde primeras 
horas de la mañana. Desde 
primeras hora de la tarde, al
rededor de 2.000 faberenses 
se manifestaron por las calles 
de Ponferrada, produciéndose 
algunos incidentes al paso de 
la marcha ante la sede del 
PSOE, donde los manifestan
tes arrojaron huevos y diver
sos objetos contra la fachada.

Mientras, los trabajadores 
de Antracitas del Bierzo cor
taron la carretera comarcal 
631 entre Ponferrada y Villa- 
blino, e interrumpieron el 
paso de camiones cargados de 
carbón hacia la central térmi
ca de Compostilla II.

A lo largo de la tarde, los 
trabajadores celebraron asam
bleas en distintos puntos de la

El CES argumenta falta de tiempo y de recursos 
para informar sobre el proyecto de presupuestos
Valladolid. (leal).— El presi

dente del Consejo Económico y 
Social de Castilla y León, José 
Manuel García-Verdugo, ha ar
gumentado falta de recursos y de 
tiempo para elaborar un dicta
men sobre el proyecto de Ley de 
Presupuestos de la Comunidad 
para el 94, dado lo avanzado del 
trámite parlamentario, en res
puesta a la solicitud planteada 
por el Grupo Parlamentario So
cialista en las Cortes regionales 
que solicitó recientemnte que el 
órgano consultivo dictaminará a 
iniciativa propia sobre este pro
yecto legislativo.

La comisión permanente del 

comarca, a la espera de cono
cer los resultados del encuen
tro que mantenían en Madrid 
el director general de Minas, 
Alberto Carbajo, y el respon
sable del área en la Junta, Jai
me Cifuentes, con los respon
sables de CC. OO. y UGT.

La Administración central 
se mantiene firme en su plan
teamiento de prescindir de 
164 empleos de los 600 que se 
perderán con la remodelación 
de Antracitas del Bierzo, 
Combustibles de Fabero y 
Antracitas de Manon.

Hispano Textil
Los 110 trabajadores de la 

Hispano Textil de Béjar han 
calificado las entrevistas man
tenidas en Madrid con el mi
nistro de Justicia, Juan Alber
to Belloch, y con el presidente 
del PP, José María Aznar, 
como “una reunión más con 
los políticos”.

Sólo consideran positivo el

CES, formada por los máximos 
representantes de las organiza
ciones empresariales y sindica
les de Castilla y León, encabeza
da por García-Verdugo ha man
tenido una distendida entrevista 
con el presidente del PSCL- 
PSOE, Jesús Quijano, y con el 
responsable de Asuntos Econó
micos de este partido, Zenón Ji- 
ménez-Ridruejo.

Por otra parte, la Consejería 
de Economía todavía no ha re
mitido al CES el proyecto sobre 
la creación de la Agencia de De
sarrollo Regional, uno de los 
instrumentos fundamentales del 
acuerdo para el desarrollo indus

apoyo mostrado por el diputa
do popular Gonzalo Robles y 
“la solidaridad desinteresada 
de los madrileños” durante la 
manifestación.

En la reunión con el titular de 
Justicia estuvieron presentes el 
diputado del PSOE Jesús Cal
dera y los concejales de Béjar 
Higinio Mirón y Ramón Her
nández.. Los obreros de la His
pano Textil solicitaron a Be
lloch que “actúe de eslabón con 
el resto de los ministerios”.

Los trabajadores propusie
ron tres alternativa que, a su 
juicio, permitirían reflotar la 
empresa: la entrada de uno o 
varios industriales, constituir 
una cooperativa mixta, o crear 
una cooperativa de obreros 
una vez ejecutadas las senten
cias y recibidos los 900 millo
nes que se les adeuda en con
cepto de indemnizaciones y 
nóminas.

Por otra parte, el líder del 
PP, José María Aznar, se com
prometió a instar al presidente 
de la Junta, Juan José Lucas, 
para que busque alguna alter
nativa viable y se esclarezcan 
las responsabilidades sobre el 
destino de las subvenciones 
concedidas a la empresa y el 
destino de varios documentos. 

trial de la Comunidad, que ten
drá que ser informado por el ór
gano consultivo antes de que fi
nalice el año.

Los miembros del Consejo 
Económico y Social están traba
jando además en tres informes a 
iniciativa propia que esperan te
ner terminados antes de fin de 
año.

Dentro de las actividades pro
gramadas por el CES destacan 
también unas jornadas a celebrar 
los días 14 y 15 de diciembre 
sobre competividad europea en 
las que estarán presentes, entre 
otros, el director general de Caja 
España, Antonio Hucrtcs.

Valladolid. (leal). —Los gru
pos de la oposición denunciaron 
en la Comisión de Bienestar So
cial de las Cortes regionales la 
“falta de planificación y crite
rios” con que la Junta desarrolla 
su política de protección de la 
tercera edad —el colectivo de 
población más numeroso, con 
medio millón de personas mayo
res de 65 en Castilla y León—.

PSOE, CDS y Grupo Mixto 
llamaron la atención sobre las 
grandes desigualdades en los ni
veles de cobertura entre unas 
provincias y otras, tras la compa
recencia de la directora general 
de Servicios Sociales, María 
Cruz Rodríguez Saldaña.

El portavoz socialista, Octa
vio Granado, llevó más lejos las 
críticas y aseguró que “se apli
can criterios de color político 
para decidir donde se instalan las 
residencias”.

Rodríguez Saldaña expuso las 
grandes líneas de su departa
mento, que pasan por la cons
trucción o remodelación durante 
la presente legislatura de 112 re
sidencias, con la creación de 
6.163 plazas y una inversión de 
3.625 millones de pesetas. De 
esta cantidad tan solo se han fi
nalizado hasta ahora 18 —un 20 
por ciento del total—.

Falencia será la provincia más 
beneficiada, con 1.074 plazas 
(13 residencias); Valladolid re
cibirá dotaciones para 759 ca
mas (12 centros); Burgos 730 
(18); Zamora 706 (10); Avila 
683 (13); León 665 (13); Sala
manca 653 (17); Segovia 461 
(9); y Soria 432 (6).

Según la directora general, 
cuando finalicen estas previsio
nes tan solo las provincias de 
León, Salamanca y Zamora esta
rán pendientes de alcanzar el 5 
por ciento de camas por mayor 
de 65 años exigido por la CE.

Granado insistió en que “la

Aumenta en Castilla y León 
el consumo “de fin de 

semana” de drogas ilegales 
bilitación mediante un cony^ 
firmado recientemente con

León. (leal).— El director ge
neral de Salud Pública de la Jun
ta, José Antonio de Santiago, 
señaló en León, en la primera 
jomada del congreso de sanidad 
penitenciaria que se celebra en 
esa ciudad, que según la última 
encuesta sobre toxicomanías en 
la región ha aumentado el “con
sumo esporádico o de fin de se
mana" de drogas ilegales, mien
tras se produce una disminución 
del denominado “consumo habi
tual".

Asimismo, se produce un 
cambio en los tipos de droga, 
con un mayor incremento del 
consumo de cocaína por vía res
piratoria frente a la heroína y 
otras sustancias por vía parente- 
ral. De Santiago presentó en la 
ponencia el perfil del toxicóma- 
no que ingresa en prisión, reali
zado gracias a un estudio entre 
doscientos internos atendidos 
por los servicios de salud públi
ca de la Junta en su área de reha- 

Junta discrimina a provincias 
enteras, en una política que no 
respeta ni sus propios mapas bá
sicos de acción social, ni los cri
terios de los planes diseñados”.

Por su parte, el centrista Da
niel de Penando exigió mayores 
medidas de control y aseguró ha
ber recibido quejas de personas 
que abonan tarifas superiores a 
las 150.000 pesetas mensuales.

El propio portavoz del PP y ex 
consejero de Sanidad y Bienes
tar, Javier León de la Riva, ad
mitió que “muchas residencias 
dejan bastante que desear pero 
es mejor que los ancianos tengan 
algo de calor a dejarlos en la 
calle". *■

Capacidad reducida
Rodríguez Saldaña aseguró 

que la Junta centrará sus esfuer
zos en cuatro tipos de residen
cias: casas rurales —con una ca
pacidad media de doce perso
nas—, mini-residencias no su
periores a 25 plazas, instalacio
nes mixtas para válidos e invá
lidos y macrocentros —en oca
siones superan el centenar de an
cianos—.

En este sentido, el interés de la 
Junta se dirigirá a las residencias 
de capacidad reducida, como 
“forma de lograr una vida más 
cálida y humana lo más cercana 
posible al ugar de residencia ante
rior”, afirmó Rodríguez Saldaña. 
Este criterio responde a los esfuer
zos por retrasar el ingreso en los 
centros el máximo tiempo posi
ble. Según los últimos informes, a 
edad media de los internos supera 
ya los 83 años, con estancias que 
pasan de los doce años. , .

Granado calificó esta si11^10 
de “política suicida que sitúa 
Castilla y León en la tasa más ana 
de personas residenciadas^ 
Como alternativa reivindico 
incremeneto de los programas 
ayuda a domicilio.

tuciones Penitenciarias.
Más de cuatrocientas P6^ 

asisten al 1 congreso de v 
penitenciaria, que fueUiauS 2e. 
ayer en León por la direct 
neral de Instituciones Pi ^¡a. 
rías del Ministerio de 
Mercedes Jarabo. el resPt, |a 
de Servicios Penitencian°^ve| 
Generalitat, Ignaci n^bli- 
el director general de Saluo 
ca de la Junta, José An 
Santiago, la concejala de 
del Ayuntamiento de 
Prada, y el pres^^.V^rtínS311' 
organizador, Vicente M 
chez. ... que 13

Mercedes Jarabo J sUfrid° 
sanidad penitenciaria en
una evolución especl ue en 
los diez últimos años- 
los centros “no sólo ss nlales 
que también son fund z-jón^ 
los programas de prev 
salud".
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El TC declara inconstitucional el artículo 21 de la Ley de^eguridad Ciudadana

Felipe González no ve razones para que 
el ministro José Luis Corcuera dimita

El presidente del Gobierno, Felipe González, reconoció hoy 
en los pasillos del Congreso, que el ministro del Interior, José 
Luis Corcuera, le ha presentado la dimisión por la sentencia 
del Tribunal Constitucional sobre la Ley de Seguridad Ciuda
dana. pero dijo que no ve razones para que dimita.

Madrid (Efe).— “Yo creo 
que no hay razón para que dimi
ta. pero, en fin, lo veremos", 
manifestó Felipe González en 
los pasillos del Congreso rodea
do de un numeroso grupo dé 
periodistas. González negó que 
esté planeando una remodela
ción del Gobierno, y añadió que 
"en el supuesto de que haya un 
cambio (de un ministro) no se 
trataría de una remodelación".

Preguntado sobre si es justa 
la situación en que se encuentra 
el ministro del Interior a raíz de 
la declaración de inconstitucio- 
nalidad del artículo 21 de la de
nominada “ley Corcuera", 
González respondió “yo creo 
que no", tras lo cual pidió que 
le permitieran continuar el 
Consejo de Ministros.

El presidente hizo esta decla
ración en un momento en que se 
interrumpió la reunión del Eje
cutivo. que se celebra en el 
Congreso, para que los miem
bros del Gobierno que son dipu
tados pudiera votar los Presu
puestos Generales del Estado.

Por su parte, el ministro dijo 
hoy que “estoy en un Consejo 
de Ministros donde además de 
compañeros tengo amigos”. 
Corcuera hizo estas declaracio
nes a su salida del Congreso de 
los Diputados. El titular del In
terior salió acompañado de 
otros ministros a las I 1.44 horas 
y cuando vio la “nube” de pe
riodistas, cámaras y fotógrafos 
que le aguardaba exclamó: “No 
sé que hacen aquí, porque he 
quedado con ustedes la semana 
que viene". Ante la insistencia 
de los periodistas, el ministro 
repitió lo mismo, en un tono 
más vehemente, mientras aban
donaba el recinto del Congeso 
Para lomarse un café en un bar 
cercano muy frecuentado por él 
en sus habituales visitas al Con
greso.

Los periodistas y cámaras de 
televisión le siguieron detrás. 

hasta que Corcuera se encaró 
con uno de ellos y le dijo: “¡ Por 
favor, nos quieren dejar en 
paz!". Acto seguido, el ministro 
Corcuera y el de Justicia. Juan 
Alberto Belloch, que se unió a 
él, entraron en el bar, y los es
coltas de los ministros impidie
ron la entrada a los periodistas.

Orden del juez
El Tribunal Constitucional 

anuló anoche el artículo 2I de 
la Ley de Seguridad Ciudadana, 
que permite a la Policía entrar 
en domicilios sin orden judicial 
cuando persigue delitos de nar
cotráfico. En una nota explica
tiva de la sentencia, facilitada 
anoche por el Alto Tribunal, se 
indica que los doce magistrados 
que lo componen han decidido 
anular el citado precepto, al 
tiempo que han declarado cons
titucional el artículo 20 de la 
llamada Ley Corcuera por el 
que se autoriza a la Policía a 
requerir a un ciudadano a tras
ladarse a comisaría para ser 
identificado, precepto que tam
bién fue recurrido.

Además, el máximo intérpre
te de la Constitución considera 
que el apartado “J" del artículo 
26 de esta ley también está en 
contra de la norma fundamen
tal. porque sanciona infraccio
nes leves a la seguridad ciuda
dana en reglamentos policiales 
cuando debería hacerlo en una 
ley.

Alfonso Escribano, jefe del 
gabinete de presidencia del Tri
bunal Constitucional, explicó 
en rueda de prensa que la sen
tencia, de la que ha sido ponen
te el magistrado Fernando Gar
cía Mon. consta de 134 folios y 
cuenta con los votos particula
res de los jueces Carlos de la 
Vega y Julio Diego González 
Campos. Los votos particulares 
de ambos magistrados conside
ran inconstitucional la posibili
dad por parte de la Policía de

TELEFOTO EFE

Corcuera, durante un debate en el Congreso de los Diputados.

retener a un ciudadano contem
plada en el articulo 20.

Respecto al artículo 21.2 re
lativo a la entrada en domicilio, 
el Constitucional admite en sus 
fundamentos jurídicos que no 
es inconstitucional la defini
ción mediante ley del concepto 
de delito flagrante a efectos de 
la entrada en domicilio. Pero 
considera que tal regulación le
gal ha de respetar el contenido 
esencial del derecho fundamen
tal reconocido en el artículo 
18.2 de la Constitución que tex
tualmente dice: “El domicilio 
es inviolable. Ninguna entrada 
o registro podrá hacerse en él 
sin consentimiento del titular o 
resolución judicial, salvo en 
caso de flagrante delito".

El Alto Tribunal recuerda 
que la entrada y registro domi- 
liario sin autorización judicial 

está permitido en la Constitu
ción cuando exista evidencia de 
la existencia de un delito y ur
gencia para ello. Indica el Tri
bunal que la Constitución prevé 
la flagrancia como excepción a 
la autorización judicial cuando 
la comisión del delito se percibe 
"con evidencia y exige una in
mediata intervención".

El máximo intérprete de la 
Constitución señala que en la 
redacción de la denominada 
"ley Corcuera" no se incorpora 
el elemento de la evidencia, que 
junto con el de la urgencia, 
compone los elementos esen
ciales del concepto de flagran
cia contenido en la Constitu
ción. Pero asegura que ello no 
faculta a las Fuerzas y Cuerpos 
de Seguridad del Estado para 
valorar la necesidad de entrar 
en un domicilio.

Sólo IU pide 
la dimisión .

Solamente IU cree que el 
ministro del Interior debe di
mitir como consecuencia de 
la sentencia del TC. Corcue
ra recibió el apoyo de la eje- 
culiva de su partido, el 
PSOE. y también del PNV y 
CIU, cuyos portavoces de
clararon que políticamente 
no es necesaria su dimisión.

El secretario de Organiza
ción del PSOE. Txiki Bene- 
gas, defendió la continuidad 
de Corcuera en Interior y, 
tras conocer la sentencia, 
puso de manifiesto el "apoyo 
unánime” de lodo el PSOE, 
tanto al ministro como a todo 
su equipo. El portavoz de los 
nacionalistas vascos, Iñaki 
Anasagasti. manifestó que el 
PNV “lamentaría" que Cor- ‘ 
cuera, dimitiera por este mo
tivo y recordó que el PNV 
votó en el Parlamento a favor 
de esta ley, aunque precisó 
que presentaron enmiendas, 
que fueron rechazadas, para 
que se suprimiera el artículo 
21. El portavoz de CIU. Mi
guel Roca, dijo que “sería 
bueno que Corcuera perma
neciese en su cargo, aunque 
esa es realmente su deci
sión". El dirigente del PP y 
portavoz de asuntos jurídi
cos. Federico Trillo, dijo que 
la sentencia es "un gran 
triunfo de la libertad de los 
españoles y motivo de satis
facción" para su partido, que , 
ha sido uno de los que re
currió la ley. Agregó Trillo 
que el ministro no es el prin
cipal responsable de la Ley 
de Seguridad. "El responsa
ble se llama Felipe Gonzá
lez. el que refrenda la ley se 
llama Felipe González".

El más contundente a la 
hora de exigir responsabili
dades al ministro fue el coor
dinador general de IU. Julio 
Anguila, quien, antes de co
nocerse la sentencia, pidió la 
dimisión de Corcuera si se 
confirmaba la inconstitucio- 
nalidad del artículo 21 de la 
ley. El diputado socialista 
Baltasar Garzón aseguró hoy 
que está "contento" con la 
sentencia del Tribunal Cons
titucional. aunque consideró 
que tal decisión “no debe ser 
causa ni motivo para presen
tar una dimisión".

La comisión del Senado, a 
favor del suplicatorio de Sala

El Pleno del Congreso aprueba el Proyecto 
de Ley de Presupuestos Generales

Madrid (Efe).— La comisión 
tameSp°,ndiente dcl Senado dic- 
fOr'nará el próximo lunes de 
Pedia *avorarile el suplicatorio 
cont ° P°r cl Trihuna* Supremo 
Marf3 v* senador socialista José 
calor3 Sala' Con *° 9UC el suPli" 
tad0 *U quedará lisio para ser vo- 
día .P'^e* pleno de la Cámara cl 

L1 d= diciembre.
viada PCl'C*dn dc* Supremo, cn- 
Sa|a P01 *a Presunta relación de 
pilesa">n e*,denominado “caso 
^entc ‘ Ser^ Vo,ada favorablc- 
•odoq por *os representantes de 
según • 'Sf®ruPos parlamentarios, 
*Osgrun °riTluron portavoces de

El dictamen que redactará la 
comisión de suplicatorios tendrá 
como referencia el informe rea
lizado por la ponencia corres
pondiente la pasada semana y 
que. por unanimidad —tres vo
tos del PSOE y dos del PP—, 
estimó conveniente permitir que 
prosigan las actuaciones judicia
les relacionadas con el senador 
socialista.

El propio José María Sala ha 
expresado en numerosas ocasio
nes que desea que se conceda cl 
suplicatorio para poder demos
trar su inocencia, y así se lo hizo 
saber a los miembros de la comi
sión.

Madrid (Efe).— El Pleno del 
Congreso de los Diputados apro
bó hoy cl Proyecto de Ley de 
Presupuestos Generales dcl Es
tado para 1994 tras cl rechazo de 
las enmiendas a las secciones, 
entes públicos, artículos uno y 
dos y preámbulo del texto pre
sentadas por los grupos Popular 
y de Izquierda Unida.

Los Presupuestos se remiten 
ahora al Senado para proseguir 
su trámite parlamentario y vol
verán de nuevo al Congreso para 
su ratificación definitivacl 28 de 
diciembre.

El portavoz de CiU en cl Con
greso, Miguel Roca, se mostró 

hoy satisfecho de haber iniciado, 
con las aportaciones de su grupo 
a los Presupuestos para 1994. 
una "notable inflexión" de la po
lítica económica que. en su opi
nión, se traducirá en síntomas de 
recuperación a medio plazo.

Roca hizo balance en los pasi
llos dcl Congreso del trámite 
presupuestario en la Cámara 
Baja que concluyó hoy y recono
ció que las medidas de lómenlo 
de la actividad productiva intro
ducidas por su grupo en los Pre
supuestos. a través del pacto con 
cl PSOE. pueden ser insuficien
tes, pero son “las posibles dentro 
de las actuales magnitudes eco

nómicas". “Aunque dentro de un 
tiempo —continuó— se demos
trase que ni así podemos conse
guir que la situación mejore, a 
nosotros nos quedará la tranqui
lidad de haberlo intentado, cosa 
que otros no podrán decir".

Se refirió a las declaraciones 
dcl portavoz dcl PP. Rodrigo 
Ralo, quien aseguró que en cl 
Senado se asistirá a una "pe
drea" de compensaciones eco
nómicas por el apoyo de CiU y 
Coalición Canaria, y dijo que 
"cuando el señor Rato habla de
lante de los empresarios catala
nes no se refiere a pedreas, sino 
a aportaciones insuficientes".

M.C.D. 2022



EL ADELANTADO DE SEGOVIa
Viernes I9 de noviembre de 1993NACIONAL14

TELEFOTO EFEYasser Arafat y Felipe González, durante la rueda de prensa.

Se destinará a poner en marcha aquellaAdministración

España apoyará a los palestinos 
con mil millones de pesetas

El líder de la OLP, Yasser Arafat, consiguió ayer en una 
visita a Madrid de menos de doce horas que España aumente 
su compromiso con el proceso de paz al obtener mil millones 
de pesetas más para los territorios de Gaza y Jericó.

Madrid (Efe).— Arafat lle
gó al mediodía a Madrid para 
agradecer personalmente al 
Rey Juan Carlos su apoyo a la 
causa palestina, en especial en 
su discurso de la semana pasa
da ante el Parlamento israelí, 
cuando defendió el derecho a 
la autodeterminación del pue
blo palestino. El líder palesti
no tuvo ocasión de agradecer 
este apoyo en un almuerzo 
que le ofreció Don Juan Car
los en el Palacio de la Zarzue
la, y que se celebró después de 
una entrevista con el presiden
te del Gobierno en Moncloa.

De esta entrevista sólo sur
gió el acuerdo de constituir

Pasa a disposición judicial el 
brigada detenido por la presunta 

estafa de facturas falsas
Albacete (Efe).— El subofi

cial de la Maestranza de Albace
te Jorge Salvago González, im
plicado en una presunta estafa al 
Estado, en la que podrían estar 
involucrados al menos unos 
6.000 militares y fuerzas de se
guridad del Estado, pasó hoy a 
disposición judicial. Fuentes del 
Gobierno Civil de Albacete indi
caron que la Policía Judicial 
agotó el plazo de 72 horas pre
visto en la legislación, que se 
cumplía hoy a las diez de la ma
ñana, y que tras la declaración 
prestada por el brigada ante la 
magistrada María José García 
Juanes, titular del juzgado de 
guardia número 6, se decretó su 
paso a disposición judicial.

Salvago González, fue deteni
do el martes día 16 por ser el 
“presunto cerebro" de una red 
que podría haber estafado al Es
tado algo más de 1.000 millones 
de pesetas a través de la emisión 
de facturas falsas de hoteles para 
cobrar dietas inexistentes.

una comisión mixta que se en
cargará de identificar las áreas 
de cooperación y poner en 
marcha programas concretos.

Por la tarde, tras una reu
nión con el ministro de Asun
tos Exteriores, Javier Solana, 
y los secretarios de Estado de 
Cooperación Internacional, 
José L. Dicenta, y Comercio. 
Miguel A. Feito, el Gobierno 
comprometió mil millones de 
pesetas “extra" para los terri
torios ocupados. Esta canti
dad se concederá en créditos 
con cargo al Fondo de Ayuda 
al Desarrollo de 1993 y se des
tinará a la puesta en marcha de 
la Administración palestina.

Junto al brigada han sido de
tenidos, y también puestos a dis
posición del juez, su compañera 
sentimental, Rosario Fernández, 
y un empleado de la agencia 
“Turibén S.A” de Albacete, don
de se expedían las facturas fal
sas.

Las detenciones de estas dos 
personas se realizaron ayer des
pués de que la Policía analizara 
la documentación y los listados 
que figuraban en la sede de la 
agencia de viajes propiedad del 
suboficial de la Maestranza Aé
rea de Albacete.

La estafa, en la que podrían 
haber participado miles de fun
cionarios, la mayoría de ellos de 
las Fuerzas Armadas, consistía 
en proporcionar a los “clientes ’ 
de la citada agencia de viajes 
facturas de un hotel de la ciudad 
a la que tenían que desplazarse 
en comisión de servicio, mien
tras que la empresa “tapadera" 
se beneficiaba del seis por cíenlo 
del IVA no declarado.

El pasado año. España des
tinó 1.369 millones de pesetas 
de ayuda a dichos territorios, 
en los que se incluyeron la 
ayuda multilateral —enviada 
en programas de la CE y de la 
ONU— y bilateral, que alcan
zó 124 millones de pesetas, 
según fuentes diplomáticas.

Tras esta reunión de traba
jo, Arafat insistió en agrade
cer públicamente la actitud 
“sabia y valiente" de España 
al apoyar la causa palestina. El 
líder palestino reiteró este 
agradecimiento en el curso de 
una breve comparecencia ante 
los medios de comunicación 
en el Palacio de la Moncloa, 
después de entrevistarse con 
González. Una cena en el Pa
lacio de la Moncloa ofrecida 
por González puso fin a la vi
sita de Arafat.

BREVES

El Servicio de Vigilancia
1 Aduanera ha interceptado un bu

que de bandera de San Vicente y 
Las Granadinas, en el Estrecho 
de Gibraltar, que según informa
ron fuentes oficiales transporta
ba un alijo de al menos unas 
cuarenta toneladas de hachís 
ocultas en contenedores. El bu
que “Brazzabile”, procedente al 
parecer de Dakar (Senegal), fue 
conducido al puerto de Algeci- 
ras ayer por la tarde y en los 
cuatro primeros contenedores 
que fueron abiertos, de los 21 
que transporta, se encontraron 
unas veinte toneladas de hachís 
escondidas bajo sacos de maíz. 
Los ocho tripulantes del buque, 
de diversas de diversas naciona
lidades. han sido puestos a dis-

1 posición judicial.
El pleno del Ayuntamiento 

de la localidad gerundense de 
Olot ha convocado a toda la po
blación a realizar mañana un 
paro total de cinco minutos y ha 
pedido que repiquen las campa
nas de todas las iglesias con mo
tivo del primer aniversario del 
secuestro de María Angcls Feliu.

Los sindicatos afirman que 
habrá confrontación si no se 
negocia la reforma laboral

Madrid (Efe).— Los sindica
tos consideran imprescindible 
mantener la negociación como 
medio de llegar a un consenso o, 
al menos, a una “aproximación 
en el desacuerdo" entre los agen
tes sociales, y advierten que si el 
Gobierno aprueba la reforma del 
mercado laboral “sin negocia
ción" habrá “confrontación". 
Tras más de cinco horas de reu
nión, sindicatos y Gobierno 
avanzaron anoche en sus postu
ras sobre derogación de orde
nanzas laborales, “ultraactivi- 
dad" de los convenio., colectivos 
y disposición de la ley a través 
de los convenios, sin entrar en 
aspectos como jornada, movili
dad o desempleo.

Al término de la reunión, los 
sindicatos denunciaron una nue
va propuesta del Gobierno para 
evitar la prórroga automática de 
los convenios colectivos en 
aquellas empresas que no hayan 
pactado otro antes de su venci
miento. Esta medida, según las 
centrales, es la iniciativa “más 
grave” de las presentadas hasta 
ahora porque supone la “des
trucción del principio de regula
ción colectiva", y ataca a los de
rechos adquiridos “peaje tras 
peaje" en las empresas.

En el encuentro, las centrales 
expusieron la necesidad de sus
tituir las ordenanzas laborales 
por convenios sectoriales me
diante un “acuerdo interconfe-

que negociarían sindica
tos y patronal que, de no llegara 
coincidir, recurrirían a un laudo 
arbitral vigente hasta que se con
siguiera un consenso final. Una 
propuesta “sensata y fundamen
tada”. dijo el responsable de ac
ción sindical de UGT. Apolinar 
Rodríguez, quien anunció que 
“la Administración lo ve con 
buenos ojos, al menos eso nos ha 
dicho”. El secretario de Política 
Institucional de CC.OO., José 
Ma Fidalgo, destacó que la res
puesta del Gobierno sobre este 
aspecto es “determinante" y lo 
definió como “un test cuyo re
sultado desvelará el dilema de si 
el Ejecutivo pretende flexibili- 
zar el mercado laboral, o simple
mente desregularlo".

Prisa

Ambos líderes sindicales de
fendieron el mantenimiento de 
las negociaciones porque "pue
den conducir a una aproxima
ción en el desacuerdo" y anun
ciaron “confrontación si se 
aprueba la reforma laboral sin 
negociar. En este sentido. Rodrí
guez lamentó “la prisa de la 
Administración "por cenar el 
proceso o darle una naturaleza 
consultiva o de mera audiencia . 
y recordó que "nadie puede rom
per el equilibrio que representa 
el Estatuto de los Trabajadores.

Sindicatos y Gobierno se reu
nirán de nuevo hoy.

César
Montalvo
Passas

Falleció en Segovia 
el día 16 de noviembre de 199

Habiendo recibido 
los Santos Sacramentos

Su esposa 
y familiar68'

Agradecen una oración 
y comunican que la misa de 
privilegio será el sábado día - 

a las 10,30 de la mañana,, 
en la iglesia de Santo Tomas-

M.C.D. 2022
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Rabin y Peres, enfrentados 
por el plazo para la 

autonomía palestina
Jerusalén (Efe).— El primer 

ministro israelí, Isaac Rabin, ha 
afirmado que Israel “tendrá una 
mano tendida para la paz y otra 
en el gatillo” a raíz de la violen
cia en los territorios ocupados, y 
está enfrentado con el titular de 
Asuntos Exteriores, Simón Pe
res, por la autonomía de los pa
lestinos en Gaza y Jericó.

Así lo ha revelado hoy, vier
nes, la emisora de las Fuerzas 
Armadas, “Galei Tsahal”, al in
dicar, de “fuentes políticas sol
ventes”, que las divergencias 
“son serias”. La autonomía en 
esas zonas debería ponerse en 
práctica el próximo 13 de di
ciembre.

A diferencia del jefe del Go
bierno, que tiende a postergar 
ese plazo hasta que se calme la 
situación, Peres considera que 
debe cumplirse puntualmente.

“La mayoría de los palesti
nos, los jordanos, los sirios y 
los libaneses quieren la paz, 
pero para su seguridad Israel 
sólo confía en sí mismo”, dijo 
Rabin al disertar el jueves en 
una asamblea de dirigentes ju
díos de Canadá.

Por ello, la mano de la paz 
también “será la que apriete el 
gatillo si fuese necesario”, afir
mó. “Nosotros creemos en la paz 
sin caer en ilusiones, el peligro 
para Israel no cesó”, afirmó.

Como consecuencia de la vio
lencia desde la firma del acuerdo

para la paz entre Israel y la Or
ganización para la Liberación de 
Palestina (OLP), hace poco más 
de dos meses, perdieron la vida 
27 palestinos e israelíes en Cis- 
jordania y Gaza ocupadas.

El comandante en jefe de las 
Fuerzas Armadas de Israel, ge
neral Ehud Barak, ordenó un 
“refuerzo masivo” de las tropas 
en esas zonas a fin de reprimir a 
los extremistas de ambos ban
dos, que han causado una nota
ble erosión al proceso de paz.

Según fuentes palestinas de 
los territorios ocupados, las víc
timas de los enfrentamientos con 
el ejército y los colonos israelíes 
se elevan a 34, veintidós árabes 
y doce judíos.

Independencia
Las discrepancias entre Ra

bin, también a cargo de Defensa, 
y Peres, artífice del acuerdo con 
la Organización para la Libera
ción Palestina, no han sido re
sueltas y “es difícil pues los dos 
tienen razón”, dijo la fuente po
lítica, no identificada, que citó la 
emisora de las Fuerzas Armadas. 
La zona autonómica en Gaza y 
Jericó (que el año próximo debe 
extenderse a todo el territorio de 
Cisjordania y favorecerá a unos 
dos millones de palestinos) 
“muy pronto se convertirá en 
una entidad independiente”, se
gún el ministro israelí Yaacov 
Tsur.

Izetbegovic anuncia que continuará la lucha por el territorio

Los líderes bosnios garantizan el 
paso de la ayuda a la población

Los líderes de las partes involucradas en la guerra de 
Bosnia-Herzegovina suscribieron ayer en Ginebra un 
acuerdo por el que se comprometen a garantizar el acceso 
incondicional y libre de asistencia humanitaria a la zona.

Ginebra (Efe).— Ese 
acuerdo, negociado bajo los 
auspicios de la Alta Comisaría 
de las Naciones Unidas para 
los Refugiados (ACNUR), 
fue firmado por el primer mi
nistro de Bosnia, el musulmán 
Haris Siladjzic, y los líderes 
de los serbios y croatas bos
nios, Radovan Karadzic y 
Mate Boban, respectivamen
te.

En el texto de seis puntos, 
los líderes de comprometen a 
“asegurar la distribución de 
asistencia humanitaria me
diante la suspensión de las 
hostilidades y permitiendo el 
libre e incondicional acceso a 
través de las carreteras más 
efectivas, así como con la re
paración de lo esencial para el 
empleo de esas carreteras”. 
Además “aseguran libertad 
completa y segura de movi
miento a todo el personal de 
las Naciones Unidas y organi
zaciones humanitarias”.

Los líderes de las facciones 
contendientes se comprome
ten también a “permitir que 
ACNUR y el Comité Interna

cional de la Cruz Roja (CICR) 
determinen sin vínculos ni 
condiciones el contenido de la 
asistencia humanitaria, inclui
da la prioridad de materiales 
para el invierno y excluyendo 
material de guerra, y controla
rán si la ayuda no se dirige a 
fines militares”.

En el cuarto punto de la de
claración conjunta. Silajdzic. 
Karadzic y Boban destacan 
que “el destino de toda ayuda 
humanitaria es la población 
civil y no se desviará hacia 
fines militares u otros”. 
También expresan su compro
miso de “liberar, de acuerdo 
con los principios del CICR, a 
todos los civiles detenidos de 
forma ilegal”.

Reclamaciones
Por su parte, el presidente 

bosnio y líder musulmán, Alia 
Izetbegovic, anunció ayer, 
jueves, que su pueblo seguirá 
luchando hasta recuperar los 
territorios de Bosnia-Herze
govina en los que los musul
manes eran mayoritarios antes 
de la guerra, según la agencia

Alia Izetbegovic. t el ef o t o  ef e

serbo-bosnia “Sma”. “Bosnia 
se podría reintegrar en dos fa
ses: la primera sería bélica y 
supondría la lucha por todos 
los territorios bosnios (musul
manes), mientras que la se
gunda sería política basada en 
el factor tiempo”, explicó 
Izetbegovic en una entrevista 
con la radio y televisión bos
nio musulmana en Sarajevo.

Suspendida la 
ejecución de un 
reo en Estados 
Unidos

Washington (Efe).— El go
bernador de Misuri Mel Carna- 

an ordenó la suspensión de la 
ejecución por inyección letal de 
un reo acusado del asesinato de 
olro preso en 1986 y que desde 
entonces se había declarado ino
cente.

Lloyd Schlup, de 32 años, de
. *aser ejecutado el primer minu-

ie hoy viernes (06:01 GMT) 
(M-3 Pasión de Jefferson City 
'iisurDporei asesinatoen 1985

Presidiario Arthur Dade.
a suspensión del ajusticia- 

v ®nl° se debió a que hubo nue- 
■ Pruebas y testigos, entre 

queS Carce*eros’ Que aseguran 
Sch)611 C* mornento del crimen 
ten- U? Se encontraba en la cafe- 
dnnd, c *a Prisión, muy lejos de

L 6 murió Dade. '
el nr^ Pres*óiario entrevistado en 
de Vi-317!.3 óe televisión “Insi- 
crim»lll?n óijo que el autor del 
salido'1 *Ue otro reo ciue había 
y Que r^c*enlerncnte de la cárcel 
ConociSdoCncuenlra en ,ugar des" 

de siet*UP~CUmP*la ó°s condenas 
a Ol C anos Por violar y torturar 
•983 fhombre en 1979, y en 
Perpe^j*1 sentenciado a cadena 
que, se apOraPuñalara un preso 
Practio.^Un ó*’ *e había forzado a

En V actOs sexuales.
*ev*sión programa de te- 
quiio ’ Schlup se mostró tran- 

y a,sPuesto a morir.

Clinton acude a Seattle dispuesto a abrir los 
mercados de los países miembros de la APEC
Washington (Efe).— Sin 

ocultar su enorme satisfacción 
por la aprobación del Tratado de 
Libre Comercio (TLC), el presi
dente estadounidense, Bill Clin
ton, asumió ayer el papel de 
abanderado en favor de la aper
tura de mercados en todo el mun
do.

Clinton partió de Washington 
con destino a Seattle (Washing
ton, noroeste) con la satisfacción 
del deber cumplido, tras varias 
semanas de tensión porque en la 
votación en la Cámara de Rep
resentantes se jugaba mucho de 
su prestigio.

Pese al coste final por la divi

Irak critica al Consejo de Seguridad de la ONU 
por haberle renovado las sanciones

El Cairo (Efe).— Irak critica 
hoy, viernes, al Consejo de Se
guridad de la ONU por haber 
renovado las sanciones que im
puso a ese país hace tres años, y 
añade que los pretextos utiliza
dos para ello “son puras menti
ras".

“El Consejo de Seguridad 
toma medidas que van contra los 
principios morales y humanos 
de la Carta de las Naciones Uni
das”, afirma hoy, viernes, un 
editorial del diario Al Zaura, ór
gano del partido gobernante 
Baas. El periódico acusa a “cier
tos círculos internacionales” de 

sión que ha creado en las filas 
demócratas, Clinton ha salido 
enormemente fortalecido y su 
primera tarea ahora es conven
cer a los líderes del grupo de 
países de la Cooperación Econó
mica de Asia y Pacífico (APEC) 
de la necesidad de abrir sus mer
cados para un crecimiento eco
nómico global.

Crecimiento económico
Antes de partir de la Casa 

Blanca, Clinton destacó que es
pera que de la “cumbre” de 
Seattle surjan resultados que 
provoquen “una expansión eco
nómica que perdure durante los 

estar detrás de la campaña a fa
vor de la continuación de las san
ciones contra Irak impuestas en 
agosto de 1990. cuando las tro
pas iraquíes invadieron Kuwait.

El diario no identifica a esos 
“círculos”, pero indica que Esta
dos Unidos. Gran Bretaña y 
Francia obstaculizaron el levan
tamiento de las sanciones contra 
Irak.

Falta de medicinas
Según Al Zaura, miles de ni

ños iraquíes murieron por la tal
la de medicinas y alimentos de
bida al bl meo. El Consejo de

próximos años”, dado que “Asia 
es la zona de mayor capacidad 
de crecimiento del mundo”.

“Dimos un importante paso 
en la buena dirección ayer. Quie
ro dar más pasos en esta direc
ción en los próximos días", ma
nifestó Clinton al referirse a su 
voluntad de mejorar las relacio
nes económicas con los países 
asiáticos presentes en la reunión 
de la APEC.

El presidente estadounidense 
llega a Seattle con todo el respal
do político necesario y “la fuerza 
en las manos para luchar por la 
apertura de mercados en todo el 
mundo”.

Seguridad decidió anoche pro
rrogar por dos meses más las 
sanciones impuestas a Irak, por 
entender que el régimen del pre
sidente iraquí. Sadam Husein, 
no ha cumplido todas las resolu
ciones de la ONU, que incluyen 
el control a largo plazo de su 
programa de armamento.

Mientras, en un claro distan- 
ciamiento de Estados Unidos. 
Francia dijo ayer que el Consejo 
de Seguridad deberá levantar el 
embargo petrolero a Irak cuando 
la ONU y la OIEA hayan c l  m i 
cado que Bagdad ha cumphdf 
sus obligaciones de dn*

PANORAMICA

FILIPINAS.— Una delega
ción de emisarios del Gobierno 
filipino tiene previsto entrevis
tarse hoy en la isla de Sulu con 
los secuestradores del ciudadano 
estadounidense Charles Walton, 
informaron fuentes oficiales.

ALEMANIA.— La carta de 
autoría encontrada a la entrada 
de la sede central de la patronal 
alemana tras el ataque registrado 
ayer contra el mismo, demuestra 
una disposición a reanudar la 
violencia por parte de los terro
ristas en Alemania.

JAPON.— La Cámara de Di
putados de la Dieta (Parlamento) 
japonesa aprobó ayer el proyec
to de ley de reforma que adopta 
un sistema electoral mixto y 
prohíbe las donaciones de em
presas a los políticos.

UCRANIA.— El parlamento 
de Ucrania ratificó ayer el trata
do de desarme nuclear START I 
pero eliminó de este último uno 
de sus artículos para permitirse 
conservar parte del arsenal ató
mico que heredó de la URSS.

EL SALVADOR .— Los in
cidentes ocurridos ayer en una 
prisión de la zona oriental de El 
Salvador, donde murieron 27 
reos y otros 15 resultaron heri
dos. mostraron las graves defi
ciencias del sistema penitencia
rio.

HONDURAS.— El presi
dente de Honduras. Rafael Ca
llejas, resultó ileso ayer tras fa- 
llarel motor de un helicóptero en 
el que viajaba por el norte del 
país junto a otras ocho personas.
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BALONCESTO

El Thermobel cayó también en tierras arandinas

70-48. Primera derrota del APA 
Claret en la Liga Autonómica cadete

El C.D. APA Claret sufrió la primera derrota en la Liga 
Autonómica cadete, al caer en su desplazamiento a tierras 
arandinas ante el C.P. Juventud por 70-48. Tampoco tuvo 
suerte el equipo juvenil del Thermobel, que cayó frente al 
Carburantes Dacar por 85-80.

_____________ CRISTIAN ALVAREZ
El C.P. Juventud y del C.D. 

Apa Claret cadete disputaron 
un partido muy frío tanto cli
matológicamente como en lo 
visto sobre la cancha del poli- 
deportivo Chelva.

Una salida fulgurante de los 
colegiales, 0-4 en el minuto 3, 
hacía suponer un buen resulta
do para los del C.D. Apa Cla
ret, los cuales y a renglón se
guido se vieron superados por 
la mayor velocidad de los lo
cales y, así, en el minuto 5 se 
adelantaban en el marcador 
(5-4). Desde aquí hasta el des
canso sólo se pudo ver un 
equipo sobre la cancha: el 
C.P. Juventud.

La mayor motivación de los 
locales que desplegaron un 
juego más alegre que el de los 
segovianos, hizo que el parti
do se destacara del lado del 
Juventud y, especialmente en 
los minutos finales de esta pri
mera mitad, llegando al des
canso con 15 puntos de venta
ja (35-20).

El equipo del V. Magullo de la presenta cámpaña. h er ed er o

Aceptable temporada del V. Magullo-Telesegovia

La segunda mitad seguiría 
la misma tónica de conformis
mo y desacierto en el cuadro 
visitante; ni tan siquiera intro
duciendo variaciones tácticas 
y cambios en el juego, los vi
sitantes conseguían centrarse 
en el partido. Sirva como dato 
la anotación de Francisco 
García, que hasta esta jornada 
tenía una media de 16 puntos 
por partido y en este tan sólo 
convirtió un tiro libre.

Por el Juventud jugaron 
Melero (5), Delgado (6), Mar
tín (9), Chico (9), Melinero 
(14) —cinco inicial—. Del 
Alamo (1), Cubillo (2), Reno 
(22) y Moreno (2).

Por su parte, en el C.D. 
APA Claret lo hicieron Ro
berto (6), Sergio (10), Miguel 
P., Francisco (1), Abraham (4) 
—cinco inicial—. Fernando 
(2), Galo, Raúl (1), Ricardo 
(5), Iván (4), José Ignacio (5) 
y Pedro (12).

Thermobel, tampoco
Un partido muy emocio

CICLISMO

nante en cuanto al juego y a la 
arternancia en el marcador 
entre los juveniles del Carbu
rantes Dacar y del C.D. Apa 
Claret-Thermobel. El encuen
tro se caracterizó por un con
tinuo tira y afloja. Cuando los 
locales habrían una brecha en 
el marcador (6-0), al momento 
se veían contestados por la ra
pidez de los segovianos.

Un triple muy discutido en 
el último segundo de esta pri
mera mitad-dejaba a los sego
vianos por detrás en el electró
nico. Tras la reanudación y 
con el coraje que les caracte
riza, los del Thermobel re
montarían el resultado, inclu
so llegando a dominar el mar
cador (61-69) en el minuto 15.

A partir de aquí se tomarían 
los papeles. Un mayor acierto 
desde la línea de 6,25 (cinco 
triples consecutivos), y el de
sacierto arbitral en decisiones 
puntuales, hicieron que los se
govianos tuvieran su primera 
derrota en lo que va de liga.

Por el APA Claret-Thermo
bel jugaron Rodrigo (5), Jesús 
(18), David M. (27), Alvaro 
(10), Javier T. (14) —cinco 
inicial—. Javier A. (2), David 
M. (2), Pastrana. José Manuel 
(2) y Miguel.

Nueva derrota del combinado español. JUAN MARTIN

En el AH Star disputado en Fuenlabrada

Segunda victoria de las 
jugadoras italianas

FUENLABRADA- Servicio Especial para 
_________________"EL ADELANTADO”

En el polideportivo de la loca
lidad madrileña de Fuenlabrada, 
con muy pocos espectadores y te
levisión en directo, se disputó el 
encuentro de vuelta entre las se
lecciones All Star de Italia y Espa
ña, dirigida ésta desde el banquillo 
por el entrenador de Caja Segovia. 
Félix Gómez. De nuevo, como su
cediera en el partido de ida, el 
triunfo, en un desangelado parti
do, fue para las italianas, con el 
siguiente marcador:

Un espectáculo 
venido a menos

No fue ni mucho menos bue
no el partido que ayer pudimos 
ver entre las estrellas de las ligas 
española e italiana. La falta de 
compenetración de las jugadoras 
y las diferencias en el balón y en 
las canastas fueron suficientes 
para que el espectáculo brillara 
por su ausencia. La selección ita
liana fue justa vencedora, ya que 
impuso desde el principio su rit
mo basándose sobre todo en un 
inmenso poderío bajo los aros 
que les permitían todas las op
ciones de tiro que les hicieran 

falta para anotar. De todas for
mas se echó en falta a muchas de 
las mejores jugadoras extranje
ras que juegan en España. Con 
las que faltaron se podría haber 
hecho una selección tan fuerte 
por lo menos como la que dispu
tó el partido; Tomikidu, Mapp. 
Nakic o Whiteside son jugado
ras que nunca deben faltar en 
confrontaciones de este tipo, y 
en este caso la culpa no la tuvo 
el seleccionador Félix Gómez.

Destacable la actuación de las 
tres jugadoras de Caja Segovia 
que acudieron al encuentro: in
cluso durante algún tramo del 
partido Anja Bordt. Belén Serra
no y Janet Harris coincidieron 
sobre la cancha del pabellón Fer
nando Martín de Fuenlabrada.

------- FICHA TECNICA '
ESPAÑA: McGhee 13, 

Crumpton 8. Bordt 4, Burianova 
y Zazultskaya 7. Cinco inicial. 
Obringer 2, Lobón 4, Harris o, 
Southers 11, Jenkins 5, Beien 
Serrano y Remiro 2.

ITALIA: Bolton 11, Lloyd 8, 
Hunt 25, Gordon 8 y Lacy ij 
Cinco inicial. Fullin 5, Gilhon 5, 
Galli 5, Rossi 5 y Rodichiero.

CROSS

El III Cross Universitario de 
Segovia se disputa mañana

______________________________A.S
Son ya bastantes las tempora

das que lleva el restaurante Ven
ta Magullo colaborando con el 
ciclismo, tanto con las pruebas 
ciclistas, como con las reuniones 
y acontecimientos destacados y 
fundamentalmente con los equi
pos. El patrocinio de equipos ha 
sido siempre en la categoría de 
aficionados, y ha tenido en sus 
filas a los corredores segovianos 
juveniles.

El equipo ha centrado la tem
porada en las pruebas del calen
dario castellano-leonés, Ma
drid, Toledo, Guadalajara..., y 
fundamentalmente, la Vuelta a 
Segovia en la que, en alguna 

ocasión han brillado de forma 
notable, consiguiendo sus pues
tos más destacados con una vic
toria del hoy profesional, en Ba- 
nesto, José Luis de Santos, y un 
puesto destacado en la general 
final por el segoviano Salvador 
Berbel (Venta Magullo-Orbea).

Comenzaron la temporada 
nueve corredores aunque varios, 
por unos u otros motivos, no pu
dieron casi dar pedales. Por con
tra, a mitad de campaña se incor
poraron el madrileño Fernando 
Martín, y los abulenses José Ra
món Arroyo y David González , 
y más tarde dos de los segovia
nos —Julio César Guzmán y 
Rubén Maganto— que habían 

iniciado la campaña en el con
junto vallisoletano Frío Julymar.

La dirección del equipo ha es
tado a cargo del ex profesional 
segoviano Pedro Luis García.

La temporada ha sido acepta
ble, se hizo un buen papel en la 
Vuelta a Segovia, y los chavales 
han estado en su papel.

La plantilla del V. Magullo-Te
lesegovia: David Martín, J. Daniel 
Serrano, Lucas M. Hernández Je
sús Gilmartín, Feo. Javier Cardiel. 
Juan A. Sancho, Agustín Contre- 
ras, José L. Gómez , Winston 
Sauz . Rafael Sauz, J. César Guz
mán, Rubén Maganto, Fernando 
Martín, J. Ramón Arroyo y David 
González.

_ JMMARTIN
Mañana sábado se va a dispu

tar la tercera edición del Cross 
Universitario de Segovia, prue
ba puntuable para el Campeona
to Universitario de Madrid. La 
carrera esta organizada por el 
Colegio Universitario de Sego
via y la Agrupación Deportiva 
del Colegio Universitario.

El lugar de celebración será la 
zona de Las Lastras y la hora de 
inicio las I2 del mediodía. Las 
distancias a recorrer son de 
5.500 metros para los hombres y 
de 2.650 para las mujeres. Las 
inscripciones pueden realizarse 
en la misma zona de salida, C/

Romero, desde dos horas 
del inicio de la prueba.

Es ésta sin duda una 
competiciones que tienen 
tivo especial, por cuanloraL..1|(a' 
a ella atletas de distintas 1^^^ 
des universitarias de ls¡en1- 
con una participación q^ ^. 
pre ha sido importante. ,ente 
rrido. nada fácil, pero ex^L 
para la práctica del af¡- 
que pueda ser seguido p 
clonados en la mayor p 
irazado. establee»*

La organización ha (1, 
do premios, tanto para ■ ‘o|T1O 
cipantes universitarios 
para la categoría libre.
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